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México condena invasión a Ucrania, reitera Creel ante Volodimir Zelenski.- México condena la 
invasión de Rusia sobre Ucrania, reiteró Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de 
Diputados, al presidente ucraniano Volodímir Zelensky; asimismo, el panista demandó el cese de 
operaciones militares. “Quiero reiterar la posición oficial del Estado mexicano que ha sido 
claramente expresada por nuestras autoridades y por nuestro representante permanente en la ONU, 
en el sentido de manifestar nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania y 
demandar el cese de operaciones militares por parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania, 
que se respete la integridad territorial de su país y se proteja a la población, su infraestructura y se 
permita la llegada de la asistencia humanitaria”, dijo. Lo anterior al celebrarse la reunión del grupo 
de amistad México – Ucrania, donde estuvo presente mediante videollamada Volodímir Zelenski, 
para dirigir un mensaje a los diputados integrantes al tiempo de hablar de las afectaciones que ha 
dejado la invasión rusa, a más de un año. [RAZÓN] [ARSENAL] [UNIVERSAL] [RADIOFÓRMULA] 
[TELEFÓRMULA] [UNIVERSAL] [POLÍTICO MX] [INFOBAE] [RAZÓN] [REFORMA] [LA SILLA ROTA] 
[REPORTE ÍNDIGO] [MILENIO TV] [IMAGEN] [TELEFÓRMULA] [IMAGEN] [UNOTV]  

Estoy contento por haber recibido hoy al presidente Zelensky, fue una presencia muy importante 
para las legisladoras y legisladores: Santiago Creel.- En entrevista con Leonardo Curzio para Radio 
Fórmula, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
manifestó: “Estoy contento por haber recibido hoy al presidente Zelensky, de Ucrania. Tuvimos una 
conferencia a distancia, pero fue una presencia muy importante para las legisladoras y legisladores, 
especialmente para quienes hicieron la convocatoria que fue el Grupo de Amistad de diputadas y 
diputados Ucrania-México. Fue un encuentro muy emotivo, ilustrativo y, sobre todo, que reiteramos 
la postura oficial que ha tenido el gobierno de rechazo y condena a la dirección de la Federación Rusa 
en contra de Ucrania. Algo no que se ha visto que suceda aquí en México, pero que es lo que el 
Estado mexicano ha manifestado en las Naciones Unidas”. [RADIOFÓRMULA] 

Zelenski le pide a México apoyar la fórmula ucraniana de la paz.- El presidente de Ucrania, 
Volodímir Zelensky, le pidió este jueves a México, en el primer mensaje que da en el país, apoyar "la 
fórmula ucraniana de la paz" para poner fin a la agresión que su país sufre desde hace más de un año 
por parte de Rusia. El acto fue presidido por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
y la embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramarétska. No obstante, la Jucopo, que preside 
Ignacio Mier, se desmarcó del evento. [PULSO SAN LUIS] [EL SIGLO DE TORREÓN] [LA VERDAD 
NOTICIAS] [EL NORTE] [DIARIO DE CHIHUAHUA] [LATINUS] [FORBES] [EL PAÍS] [RADIOFÓRMULA] 
[BLOOMBERG] [AP] [HERALDO] [RADIOFÓRMULA] [UNOTV] [TELEVISA] [CONTRARÉPLICA] [MILENIO] 
[ECONOMISTA] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] [HERALDO] [RAZÓN] [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 
[INFOBAE] [REFORMA] [INDEPENDIENTE] [CALIFORNIA] [DENIK] [SME]  

'Soy el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria, nadie más', responde Creel a Mier, 
por mensaje del presidente de Ucrania.- El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, reprobó 
la invasión rusa a Ucrania y señaló que él es el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria, 
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y “nadie más, es una facultad expresa en el reglamento, reiterada en la ley”, en respuesta el 
presidente de la Jucopo, Ignacio Mier (Morena). Previo al mensaje del presidente Volodimir Zelensky, 
en la reunión del grupo de amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados, el presidente de 
Jucopo señaló que éste no representaba la postura del Congreso mexicano. Sin embargo, Creel 
Miranda señaló que “quien preside la Cámara es su servidor, y de acuerdo con nuestro orden 
parlamentario, quien dirige las relaciones de diplomacia parlamentaria es el presidente de la Cámara, 
nadie más. Es una facultad expresa en el reglamento, reiterada en la ley, y, por lo tanto, estoy 
ejerciendo plenamente mis facultades”. [EL UNIVERSAL] [EL TIEMPO] [LATINUS] [TELEFÓRMULA] 
[MILENIO] 

Reunión para escuchar a Zelensky no representa al Congreso, dice Jucopo en San Lázaro.- La Jucopo 
en el Palacio de San Lázaro, encabezada por el legislador morenista Ignacio Mier, advirtió que la 
reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania para escuchar un mensaje vía telemática del 
presidente ucraniano Volodimir Zelensky “no representa la posición consensuada de la Cámara de 
Diputados”. Tras su participación en la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania, el diputado 
presidente Santiago Creel soslayó; sin embargo, el pronunciamiento de la Junta de Coordinación 
Política. El vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, había advertido que ningún Grupo 
de Amistad en el Congreso de la Unión puede invitar de manera unilateral a un jefe de Estado. 
[MILENIO] [MILENIO] [LATINUS] [GRUPO FÓRMULA] [W RADIO] [TV 4 NOTICIAS] [EXPANSIÓN] 
[CONTRARÉPLICA] [INFOBAE] [MVS] [HERALDO] [JORNADA] [HERALDO TV] [REFORMA]  

Reconozco la posición valiente del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, que ha estado 
ayudando la relación México – Ucrania: Salomón Chertorivski.- En entrevista con Jaime Núñez para 
Radio Fórmula, Salomón Chertorivski, Diputado Federal de MC aseguró que, “fue un hecho histórico, 
es el primer parlamento latinoamericano en donde se presenta el presidente Zelensky. Debo de 
reconocer que, en el caso de Ignacio Mier, todo el tiempo estuvo apoyando para que se pudiera dar 
el foro y escuchar al presidente de Ucrania, pero diputados del PT y Morena se opusieron 
rotundamente a que esto sucediera. El mensaje se llevó a cabo en el salón ‘Legisladores’, porque no 
había las condiciones para poder llevar el discurso en el Pleno, esto porque hay diputados 
‘trasnochados’ que siguen con una cosa muy rara en la cabeza. Tengo que reconocer la posición 
valiente del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, que en todo momento ha estado 
ayudando a esta relación”. [RADIOFÓRMULA]  

La Cámara de Diputados y la Universidad Complutense suscribieron un convenio sobre derecho 
parlamentario.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, recibió este 
jueves al decano de la Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid, Ricardo 
Alonso García, con quien suscribió un convenio para que ambas instituciones intercambien 
información sobre el derecho parlamentario. [HOJA DE RUTA] [VORÁGINE] 

Reducen periodo de concesiones mineras.- Con la crítica de PAN, PRI y PRD, Morena y sus aliados 
aprobaron fast track y con dispensa de trámites, en lo general, una nueva propuesta de reforma a 
Ley Minera que reduce a 30 años las concesiones, con opción de prorrogarlas en una sola ocasión 
por un término de 25 años. Asimismo, permite la prevención y remediación de los concesionarios 
mineros ante daños. La iniciativa fue aprobada con 290 votos a favor, 186 en contra y una abstención. 
Entre los votos a favor estuvieron los de Movimiento Ciudadano e, incluso, el del presidente de la 
Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel. El coordinador de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
anunció que presentarían reservas al proyecto, pero que votarían a favor del dictamen en lo general, 
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“en congruencia a nuestros principios”, a pesar de que admitió que se viola el proceso legislativo. A 
pesar de que el proyecto partió de la iniciativa enviada el 28 de marzo por el Presidente de la 
República, se plantearon modificaciones tras una reunión que sostuvo la Jucopo con el sector minero 
y otras “dependencias”, como lo afirmó Ignacio Mier. [EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [JORNADA] [MILENIO] 
[REFORMA] [OVACIONES] [ECONOMISTA] [INFOBAE]  

Ni Samuel García, ni Santiago Creel cometieron actos anticipados de campaña, resuelve el TEPJF.- 
El gobernador de Nuevo León, Samuel García, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, se salvaron de ser sancionados por supuestos actos anticipados de precampaña rumbo a las 
elecciones presidenciales de 2024. La Sala Regional Especializada del TEPJ resolvió la inexistencia de 
actos anticipados de campaña, promoción personalizada, vulneración a los principios de 
imparcialidad y equidad en la contienda, así como el uso indebido de recursos públicos, por participar 
en actos de su Movimiento Ciudadano, en el caso de García y del PAN por parte de Creel. [HERALDO] 
[HERALDO] 

Del Moral concentra campaña en municipios más poblados de Edomex; Delfina, en los más 
pobres.- Las candidatas a la gubernatura del Estado de México Delfina Gómez, de la coalición 'Juntos 
Haremos Historia' y Alejandra Del Moral, de la alianza 'Va por el Estado de México' llegan a su primer 
careo con apenas una quinta parte del territorio visitado. En cuanto al apoyo en los eventos de la 
priista ha destacado la presencia de liderazgos nacionales de su partido, del PAN y del PRD como el 
de los aspirantes presidenciales de la oposición, el ex secretario de Turismo, Enrique de la Madrid; 
los senadores Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Mariana Gómez del Campo, Xóchitl Gálvez y 
Miguel Ángel Mancera; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el exgobernador 
de Michoacán, Silvano Aureoles. [MILENIO]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Adán Augusto cabildea Ley Minera en San Lázaro; Morena alista 'fast-track'.-El secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, y el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier, sostuvieron este jueves una reunión con representantes del sector minero para conversar 
sobre la regulación de esa industria “en armonía con el medio ambiente y el uso racional del agua”. 
[MILENIO] [JORNADA] [REFORMA]  

Doblan mineros a morenistas.- La bancada de Morena en la Cámara de Diputados presentó una 
nueva propuesta de reforma en materia minera, que amplía la duración de las concesiones y 
flexibiliza el uso de agua para el sector. La propuesta, que es distinta a la enviada por el Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, comenzó a circular después de que el Secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, y el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, se reunieron con 
integrantes de la Cámara Minera en San Lázaro. Suscrita por Mier, la vicecoordinadora de la bancada 
morenista, Aleida Alavez, y el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez, la iniciativa 
plantea aumentar a 80 años las concesiones mineras, al establecer que éstas tendrán una duración 
de 30 años con derecho a una prórroga de 25 años y concluido este plazo, el concesionario podrá 
participar en la licitación del mismo lote por un periodo improrrogable de 25 años más. [REFORMA]  

Por falta de acuerdos, diputados bajarán reforma para fortalecer CJM.- Los integrantes de la Jucopo 
de la Cámara de Diputados acordaron suspender por tiempo indefinido la discusión en lo particular 
de la reforma a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, por la que se 
buscaba fortalecer y mejorar la operatividad de los Centros de Justicia para Mujeres en todo el país. 
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Por lo anterior, la sesión que está en receso se abrirá solo para informar la suspensión de ese debate 
y el regreso del proyecto a Comisiones a fin de retomar acuerdos. [PULSO SAN LUIS] [UNIVERSAL] 

COMISIONES  

Comisión de la Cámara de Diputados organizó el foro “vivienda adecuada”.-En la inauguración, la 
diputada Aguilar Gil afirmó que el foro se realiza con el objetivo de discutir la problemática de la 
vivienda en México y encontrar soluciones para brindar una vivienda adecuada a la población. “Yo 
creo que este parlamento abierto se puede coronar a finales de este año con una legislación 
adecuada que nos permita ser la punta de lanza en Latinoamérica no sólo en la creación de vivienda 
social sino en la demanda”, dijo. [HOJA DE RUTA] 

Julieta Vences propone iniciativa para reconocer discriminación por embarazo.- La presidenta de 
la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Julieta Vences Valencia, presentó 
iniciativa para que sea reconocida la discriminación laboral por embarazo en la Ley General de Acceso 
de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. [EFEKTO 10]  

Respalda PT expedición del nuevo Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares.- En el 
marco de la reunión extraordinaria de la Comisión de Justicia, la diputada Mary Carmen Bernal 
Martínez (PT) respaldó la aprobación de la minuta que expide el Código Nacional de Procedimientos 
Civiles y Familiares, toda vez que esta nueva herramienta legislativa establecerá mejores condiciones 
para resolver las necesidades básicas, en materia jurídica, de las y los mexicanos. [EFEKTO 10]  

DIPUTADOS 

Morena y aliados avalan creación de aerolínea del Estado operada por Sedena.- Las bancadas de 
Morena, PVEM y PT aprobaron reformar la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos, por 256 
votos a favor y 219 en contra del PAN, PRI, MC y PRD, que contempla la creación de una aerolínea 
del Estado, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que planea que sea 
operada por la empresa paraestatal Olmeca-Maya-Mexica, coordinada por la Sedena. Fue enviado al 
Senado de la República para sus efectos constitucionales. En la discusión, los diputados de oposición 
señalaron que las modificaciones son anacrónicas y promueven la estatización del espacio aéreo 
nacional y representa un paso más hacia la militarización del país. [UNIVERSAL] [INFOBAE] 
[EXCÉLSIOR] [RAZÓN] [SOL DE MÉXICO] [MILENIO] [JORNADA] [RAZÓN] [ECONOMISTA]  

Aprueba el Pleno acuerdo sobre procesamiento de dictamen en materia de centros de justicia para 
mujeres.- La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, el acuerdo de los órganos de 
gobierno en relación con el desahogo del dictamen de la Comisión de Igualdad de Género con 
proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de 
Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia en materia de Centros de Justicia para las 
Mujeres, de la sesión ordinaria del martes 18 de abril de 2023. [HOJA DE RUTA] [REFORMA]  

Homenaje a Frida.- Con 477 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, la Cámara de 
Diputados aprobó que el 15 de noviembre sea reconocido como el Día Nacional del Binomio Canino 
de Salvamento, Rescate y Asistencia Humanitaria. Ello como homenaje a la fecha en que falleció 
Frida, la perra rescatista de la Secretaría de la Marina. [EXCÉLSIOR] [UNIVERSAL]  

Ministros de la Corte merecen respeto: Moreno.- El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, 
dijo que los ministros de la Corte merecen respeto, luego de que el presidente Andrés Manuel López 
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Obrador ha criticado a estos jueces por declarar inconstitucional la permanencia de la Guardia 
Nacional en el ámbito de la Secretaria de la Defensa Nacional. [JORNADA] 

PRD llama al Congreso a retomar discusión para regular la marihuana.- En el marco del Día Mundial 
de la Marihuana, la secretaria General del PRD, Adriana Díaz Contreras, llamó al Congreso de la Unión 
a retomar la discusión sobre la regulación del cannabis. Recordó que, desde la legislatura pasada, la 
Cámara de Diputados propuso un marco legal para cumplir con el plazo establecido por la SCJN, pero 
la discusión sigue congelada en el Senado de la República. [UNIVERSAL] 

Estudiantes de la UNAM protestan frente a Cámara de Diputados; exigen recursos para becas Elisa 
Acuña.- Para exigir recursos suficientes para las becas Elisa Acuña, estudiantes de diversas facultades 
de la UNAM protestan afuera de la Cámara de Diputados. [UNIVERSAL] [INFOBAE] [JORNADA] 
[ECONOMISTA] [UNIVERSAL] [REFORMA] [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Volodímir Zelenski, habló -vía digital-, a los diputados que 
integran el grupo de amistad México-Ucrania. Durante su intervención en ese diálogo con el político 
de Ucrania, el presidente de los diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró la posición oficial del 
Estado mexicano, “en el sentido de manifestar nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre 
Ucrania y demandar el cese de operaciones miliares por parte de la Federación rusa en territorio de 
Ucrania. Que se respete la integridad territorial de su país y se proteja a la población civil, su 
infraestructura y se permita la llegada de la asistencia humanitaria”. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/FUERA DE LA CAJA/(…) Lunes y martes una docena de mexicanos que aspiran a la 
Presidencia de la República se presentó frente a organizaciones civiles y ciudadanos. Se llevaron a 
cabo cinco mesas: Cambio de Régimen, en la que participaron Claudia Ruiz Massieu, Lilly Téllez y 
Juan Carlos Romero Hicks; Perspectiva Constitucional, con la presencia de Enrique de la Madrid, 
Gustavo de Hoyos y Santiago Creel; Sociedad Civil, con Beatriz Paredes, Demetrio Sodi y Silvano 
Aureoles; Seguridad Pública, con Miguel Ángel Mancera y Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y 
Política Económica, con Ildefonso Guajardo y José Ángel Gurría. [FINANCIERO/p.37] Comenta el 
tema: JOSÉ RUBINSTEIN [UNIVERSAL/p.20] 

COLUMNA/PEPE GRILLO/(…) En contra de la corriente de opinión que sostiene que la oposición se 
está tardando en tomar decisiones de cara a la elección presidencial del año que entra, el gobernador 
de Yucatán, Mauricio Vila, dijo que no hay nada decidido. De lo dicho por el gobernador al noticiero 
de Latinus se desprende que la decisión final estará entre él y el diputado Santiago Creel pero que la 
responsabilidad de la oposición en su conjunto es sacar una candidatura competitiva, lo que requiere 
tiempo, dinero y esfuerzo. [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) La embajada de Rusia en México aplaudió la postura de Ignacio Mier, 
presidente de la Jucopo en la Cámara de Diputados, después de la reunión en el grupo de amistad 
México-Ucrania. Y es que la Junta señaló que la reunión “no representa la posición consensuada de 
la Cámara de Diputados”. [FINANCIERO/p.35] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y…NOMBRES/(…) Ayer por la tarde surgió un resquicio de 
esperanza para el rubro minero encajado en Camimex de Jaime Gutiérrez. Y es que es en la Gaceta 
Parlamentaria apareció una iniciativa de reforma a esa industria de los diputados Ignacio Mier, 
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Manuel Rodríguez y Aleida Alavez. Es una legislación secundaria, no requiere mayoría calificada y se 
buscaba aprobar anoche. Según esto fruto de una negociación de los grandes empresarios. [SOL DE 
MÉXICO/p.21] Del tema escriben: ASTILLERO [JORNADA/p.10]; MÉXICO SA [JORNADA/p.19]; 
ACTIVO EMPRESARIAL [EXCÉLSIOR/p.2Dinero]; CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.35]; SPLIT 
FINANCIERO [RAZÓN/p.19]; DESDE EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4Dinero]; INVERSIONES 
[MILENIO/p.16]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; JORGE CAMARGO ZURITA [EXCÉLSIOR/p.8] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) La titular de la Semarnat, María Luisa Albores, se apuntó a la 
candidatura de Morena al gobierno de Puebla. Lo dijo durante una gira por un par de municipios, en 
la que acompañó al gobernador Salomón Céspedes. Tomaron nota Alejandro Armenta e Ignacio 
Mier. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/VERDE EN SERIO/GABRIEL QUADRI/Redes Eléctricas, Quid de la Transición Energética.- 
No basta con disponer de energías limpias, solar o eólica, nuclear, geotérmica o hidrógeno, para 
combatir el calentamiento global. Lo importante es llevar electricidad limpia a los consumidores. El 
desafío es colosal, si asumimos que es preciso llegar al 2050 con sistemas eléctricos de cero 
emisiones, para cumplir objetivos de cambio climático. [ECONOMISTA/p.28] 

ARTÍCULO/GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA/(…)Las provocaciones de la Corte.- La ambición de la 
derecha no tiene límite. Su subordinación al gobierno de Estados Unidos y a los poderes económicos 
es su constante. Su racismo y su clasismo, incurable. Su traición a la patria es una vocación 
permanente. [HERALDO/p.14] 

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/ La democracia y las mujeres en la era digital.- El 7° encuentro de la Red 
de Parlamento Abierto nos ha convocado a congresistas de América, con orgullo he venido para 
hablar de las prácticas parlamentarias en México, compartir y escuchar experiencias es 
indudablemente algo que enriquece a todo representante del pueblo, en esta ocasión abordaremos 
estos días, “El futuro de la democracia en la era digital”. [CONTRARÉPLICA/p.6] 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES PÁRAMO/(…) Panamá es la sede del Parlamento Latinoamericano 
y Caribeño (Parlatino), un organismo que reúne a las y los legisladores de nuestra región, que 
favorece el intercambio abierto de experiencias para fortalecer la gobernanza democrática entre 
nuestras naciones, que comparten un pasado en común y retos similares, para reducir la desigualdad, 
combatir la pobreza y propiciar el bienestar y desarrollo común. [FINANCIERO/p.31] 

COLUMNA/ROZONES/(…) Ayer las bancadas hicieron a un lado sus diferencias partidistas para 
aprobar las reformas enviadas por el Presidente a las leyes de Aeropuertos y de Aviación Civil, con el 
fin de que México pueda recuperar la Categoría 1 de seguridad aérea que perdió hace dos años. 
Después, la mayoría parlamentaria y sumó al paquete de reformas algunas modificaciones para que 
el Estado tenga su propia aerolínea, la oposición advirtió que se vulnerará al libre mercado para el 
sector aéreo. [RAZÓN/p.2] Del tema escribe: CUENTA CORRIENTE [EXCÉLSIOR/p.5Dinero]; VERANDA 
[EXCÉLSIOR/p.4Dinero]; DESPEGUES Y ATERRIZAJES [CRÓNICA/p.15]; CAJA FUERTE 
[ECONOMISTA/p.2,47]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(…) El lunes será la primera Reunión de la Comisión Bicameral del Congreso para 
la Evaluación y Seguimiento de la Fuerza Armada Permanente en Tareas de Seguridad Pública, donde 
estarán los titulares del Gabinete de Seguridad y cuentan que no tendrán un día de campo, como ha 
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sucedido en algunos “eventos legislativos de alto riesgo”. [24 HORAS/p.2] Opinan del tema: 
BITÁCORA DEL DIRECTOR [EXCÉLSIOR/p.2]; ALTO MANDO [EXCÉLSIOR/p.6]; EL CRISTALAZO 
[CRÓNICA/p.4]; LA FERIA [FINANCIERO/p.40]; TIMES [ECONOMISTA/p.40]; EN PETIT COMITÉ 
[FINANCIERO/p.32] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández 
(PAN), integrante de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, afirmó que la iniciativa del 
Ejecutivo que busca extinguir o fusionar 18 entes de la Administración Pública Federal dejaría 
inoperante al Sistema Nacional Anticorrupción, pues plantea eliminar la Secretaría Ejecutiva de éste. 
[24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El vicecoordinador de Morena, Leonel Godoy 
Rangel, durante la presentación del “Informe de Oxfam ¿Quién paga la cuenta? Los mitos detrás de 
los impuestos a las grandes fortunas en México”, comentó que derivado de la época neoliberal que 
vivió México la desigualdad se exacerbó y fue notable cómo personajes entraron y salieron de la lista 
de los más ricos del mundo. [24 HORAS] 

COLUMNA/VERANDA/(…) Como está redactada la iniciativa de reformas a la Ley General de 
Derechos y a la Ley General de Turismo que envió esta semana el presidente Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO) a la Cámara de Diputados, parecería que siguen preparando la mortaja para el 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). [EXCÉLSIOR/p.4Dinero] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(…) Sigue congelada la relación entre el dirigente del PRI, Alejandro 
Moreno, y el excoordinador de la fracción tricolor en el Senado, Miguel Osorio Chong. Ayer, Alito se 
reunió con ocho de los 13 legisladores de la bancada para afinar temas de su agenda. Por supuesto 
no asistió el hidalguense, y parece que el distanciamiento se mantendrá por un buen rato. 
[HERALDO/p.2] El tema lo comenta: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.35]; A FUEGO LENTO 
[HERALDO/p.5]; MENSAJE POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.15] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/(…) En la revisión de la Cuenta Pública 2021, cuyos resultados 
se entregaron al Congreso de la Unión hace apenas unas semanas, el equipo de David Colmenares 
se atrevió a señalar irregularidades en el manejo presupuestario de la Sedena. Documentos en poder 
de esta columna confirman que la ASF promovió responsabilidades administrativas sancionatorias 
contra los militares. Quizá ahí sentenciaron la desaparición del órgano fiscalizador. 
[UNIVERSAL/p.12] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Delfina y Del Moral cruzan ataques y Morena se queja de moderadora por racista.- Las candidatas 
a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del Moral y Delfina Gómez, se enfrentaron por 
primera vez en un debate que transcurrió entre propuestas y acusaciones. Enunciaron su programa 
sobre cuatro ejes: combate a la corrupción, violencia de género, servicios públicos y cultura y 
recreación. Delfina Gómez inició el debate con la petición de aprovechar la oportunidad para 
terminar con 100 años de “mal gobierno”. Por su parte, Alejandra del Moral señaló que donde 
gobierna Morena hay malos resultados. [MILENIO / pp-p10] 
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SENADO 

Urge ONU al Senado a designar ya al resto de comisionados del Inai.- Jesús Peña, representante 
adjunto en México del alto comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH), 
urgió al Senado a nombrar a los tres comisionados del Inai antes del 30 de abril, día en que concluye 
el actual periodo ordinario de sesiones. En una carta dirigida al presidente del Senado, Alejandro 
Armenta, y los integrantes de la Jucopo, que preside Ricardo Monreal, puso énfasis en que, concretar 
estos nombramientos, es necesario para permitir su pleno funcionamiento. Por su parte, Julen 
Rementería, coordinador del PAN, manifestó la disposición de su partido para sacar adelante estos 
y los 76 nombramientos aún pendientes en la Cámara Alta. [FINANCIERO / pp-p36] 

GOBIERNO 

Operativos de la DEA, para seguridad de EU y México: Ken a AMLO.- Ken Salazar, embajador de 
Estados Unidos, afirmó que los operativos para infiltrar al cártel de Los Chapitos, facción del Cártel 
de Sinaloa, se está llevando a cabo a nivel internacional y no solamente en México. Estas 
declaraciones por parte del embajador llegan en respuesta a las acusaciones del presidente López 
Obrador, quien se molestó porque la DEA realiza este tipo de trabajos en territorio nacional: “Es una 
intromisión abusiva, prepotente, que no debe de aceptarse bajo ningún motivo. ¡¿Cómo van a estar 
espiando?!”, reprochó el mandatario mexicano. [FIINANCIERO / pp-p34] 

Ríos Farjat, Lilly Téllez, Germán Martínez y otros “nos traicionaron”: AMLO.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador lamentó haber propuesto para el Senado a Lilly Téllez y Germán Martínez, y 
para la Suprema Corte a Margarita Ríos-Farjat y Juan Luis González Alcántara Carrancá, pues afirma  
que lo “traicionaron”. Comentó que hace unos días su hijo Jesús le preguntó si como presidente 
había cometido errores y le respondió que “muchos, uno no es perfecto, la perfección tiene que ver 
con el creador y con la naturaleza” y “le explicaba, sin detalles, de gente que recomendé y que nos 
traicionaron”. [MILENIO / p7] 

Presidente y Marina del Pilar refuerzan vínculos. - La gobernadora de Baja California, Marina Ávila 
Olmeda sostuvo una reunión con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional, 
en la que acordaron darle continuidad al reforzamiento de los lazos de coordinación entre ambos 
órdenes de gobierno, con acciones enfocadas a reducir la desigualdad y mejorar la calidad de vida 
de todas las personas. [RAZÓN/pp-p9] 

Tayikistán compra el avión presidencial. - Luego de 53 meses, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador celebró que este jueves se cerró el contrato de compra-venta del avión presidencial al 
gobierno de Tayikistán, por más de mil 658 millones de pesos. La venta, equivalente a 92 mdd, de 
acuerdo con el avalúo del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales.  [HERALDO/pp-
p4] 

JUDICIAL 

Dictan medidas cautelares a altos funcionarios del INM.- Después de una audiencia de tres horas, 
un juez determinó imponer medidas cautelares al primer indiciado de alto nivel en la estructura del 
INM, para que no pueda salir del país mientras se investiga su responsabilidad en el incendio que 
provocó la muerte de 40 migrantes en un centro de detención de Ciudad Juárez, aunque por lo 
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pronto libró la cárcel. Se trata de Antonio Molina Díaz, director general de Control y Verificación 
Migratoria, quien deberá acudir a firmar mensualmente. [RAZÓN/p11] 

SEGURIDAD 

Asesinan a integrante de los Arellano Félix en Polanco.- Un presunto integrante del Cártel de los 
Arellano Félix fue ejecutado dentro de la Plaza Carso, aledaña a la zona de Polanco, una de las más 
exclusivas de la CDMX. La víctima, identificada como Julio César Soto Meza, se encontraba dentro de 
una cafetería cuando un sujeto se le acercó y disparó en al menos siete ocasiones; luego escapó. De 
acuerdo con Omar García Harfuch, jefe de la Policía capitalina, el fallecido tenía una orden de 
aprehensión en Estados Unidos por tráfico de drogas. [EXCÉLSIOR / pp-p18] 

“Se acaban de oír balazos”: Así vivieron empleados y clientes balacera en Plaza Carso.- La tarde de 
este jueves se produjo un ataque a balazos al interior de un establecimiento en la Plaza Carso, 
ubicada en la alcaldía Miguel Hidalgo, que dejó una persona muerta. Los primeros reportes señalan 
que la víctima se encontraba consumiendo alimentos en una cafetería Starbucks, cuando un sujeto 
de manera directa, realizó disparos en su contra. [MILED] 

GENERAL 

OPS alerta por brotes de polio y sarampión.- México podría sufrir un brote de poliomielitis e incluso 
de sarampión, ya que junto con Brasil tiene el mayor número de menores de edad con “cero 
vacunación”, alertó Jarbas Barbosa, director de la Organización Panamericana de la Salud 
(OPS).Desde Washington en conferencia virtual de prensa, añadió, que en el caso específico de la 
polio, esta enfermedad podría ocasionar la muerte de niñas y niños que no están inmunizados o 
también generar discapacidades para el resto de su vida. [EXCÉLSIOR / pp-p14] [MILED/p10] 

ECONOMÍA 

Cepal mejoró al 1.5% el pronóstico de crecimiento para México en el 2023.- La Comisión Económica 
de América Latina y el Caribe (Cepal) se unió a otros organismos internacionales y mejoró la 
perspectiva de crecimiento del PIB de México para este año, aunque aún queda muy por debajo de 
la proyección del Gobierno Federal. De acuerdo con las nuevas proyecciones económicas para la 
región, este año México tendría una expansión de 1.5%, con lo cual se espera una desaceleración 
frente al resultado de 3.1% del año previo. [ECONOMISTA/pp-p6] 
 
Ventas minoristas, con su mayor tropiezo en 8 meses.- Las ventas minoristas rompieron una racha 
de dos meses con crecimiento al tropezar 0.3 por ciento en febrero, su mayor caída en ocho meses, 
de acuerdo con la Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC) del INEGI. Respecto a 
febrero del año pasado, las ventas minoristas moderaron su crecimiento, con un avance de 3.2 por 
ciento, desde 4.9 por ciento de enero, según cifras desestacionalizadas. [FINANCIERO / p7] 

INTERNACIONAL 

Texas pide habilitar a cazadores de migrantes contra el fentanilo.- Los republicanos que dominan 
la Casa de Representantes de Texas presentaron una iniciativa de ley para crear un nuevo cuerpo 
policial, denominado Unidad de Protección de la Frontera, que le dará al gobernador la facultad de 
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incorporar a civiles miembros de organizaciones paramilitares estadounidenses que patrullan la 
frontera con México y dotarlos de poderes para ejecutar arrestos. Esto, pese a las graves acusaciones 
contra estos grupos paramilitares que patrullan la frontera bajo el propósito declarado de 
“protegerla” de migrantes sin documentos y de lo que llaman vagamente como “el cártel”. [MILENIO 
/ pp-p4] 
Starship da primer paso hacia la Luna.- Starship, el cohete que podría ir a la Luna en el 2025 e incluso 
ser enviado a Marte en un futuro cercano, logró realizar este jueves el lanzamiento de prueba desde 
Texas. Fue observado con emoción y sorpresa desde playa Bagdad, en Matamoros, Tamaulipas, 
aunque minutos más tarde estalló. Aplausos, gritos, y emoción entre la multitud fue lo que se sintió 
cuando este poderoso cohete despegó en medio de humo y fuego. [HERALDO/pp-p27] 
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México condena invasión a Ucrania, reitera Creel ante Volodimir 
Zelenski 

México condena la invasión de Rusia sobre Ucrania, reiteró Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Cámara de Diputados, al presidente ucraniano Volodímir Zelenski, asimismo, el panista demandó el cese 
de operaciones militares. 

“Quiero reiterar la posición oficial del Estado mexicano que ha sido claramente expresada por nuestras 
autoridades y por nuestro representante permanente en la ONU, en el sentido de manifestar nuestra 
más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania y demandar el cese de operaciones militares por 
parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania, que se respete la integridad territorial de su país y 
se proteja a la población, su infraestructura y se permita la llegada de la asistencia humanitaria”, dijo. 

Lo anterior al celebrarse la reunión del grupo de amistad México – Ucrania, donde estuvo presente 
mediante video llamada Volodímir Zelenski, para dirigir un mensaje a los diputados integrantes al tiempo 
de hablar de las afectaciones que ha dejado la invasión rusa, a más de un año. 

Creel Miranda también citó lo dicho por el Embajador de México ante Naciones Unidas el pasado 10 de 
octubre: “México como país independiente ha sido víctima de cuatro invasiones militares y como 
consecuencia de una de ellas perdió la mitad de su territorio. México no puede bajo ninguna 
circunstancia aceptar que otro país sea también víctima de este tipo de agresión”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/mexico-condena-invasion-ucrania-reitera-creel-volodimir-
zelenski-525440 
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Estoy contento por haber recibido hoy al presidente Zelensky, fue una 

presencia muy importante para las legisladoras y legisladores: 

Santiago Creel 

En entrevista con Leonardo Curzio en Radio Fórmula, Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, manifestó que, “Estoy contento por haber recibido hoy al 

presidente Zelensky, de Ucrania. Tuvimos una conferencia a distancia, pero fue una presencia muy 

importante para las legisladoras y legisladores, especialmente para quienes hicieron la convocatoria que 

fue el Grupo de Amistad de diputadas y diputados Ucrania-México. Fue un encuentro muy emotivo, 

ilustrativo y; sobre todo, que reiteramos la postura oficial que ha tenido el gobierno de rechazo y 

condena a la dirección de la Federación Rusa en contra de Ucrania. Algo no que se ha visto que suceda 

aquí en México, pero que es lo que el Estado mexicano ha manifestado en las Naciones Unidas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PBdk0_PWx2QzdFHrwXx6kjClqToWw8Mv/view  

https://drive.google.com/file/d/1PBdk0_PWx2QzdFHrwXx6kjClqToWw8Mv/view
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México condena invasión a Ucrania: Santiago Creel 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó una enérgica 

condena a la invasión de Rusia a Ucrania y pidió respeto a los derechos humanos, porque debe ser el 

principio rector de la postura de nuestro país. Luchar unidos por la paz fue la línea del discurso del 

descendiente de ucranianos, el diputado Salomón Chertorivski. En un discurso de media hora, el 

presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, dio el saldo de lo que ha sido para su pueblo la guerra con 

Rusia. Anunció que va a promover la creación de un tribunal que juzgue los delitos de los que deben la 

vida, no solamente de ucranianos, también de rusos. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF9V5yAsr%5FjEf4g&id=75F18D3264FEE48F%214174&cid=75F18D3264FEE48F&parId=ro

ot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF9V5yAsr%5FjEf4g&id=75F18D3264FEE48F%214174&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF9V5yAsr%5FjEf4g&id=75F18D3264FEE48F%214174&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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"Soy el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria, nadie 
más", responde Creel a Mier, por mensaje del presidente de Ucrania 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, reprobó la invasión rusa a Ucrania y señaló que él es 
el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria, y “nadie más, es una facultad expresa en el 
reglamento, reiterada en la ley”, en respuesta el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
Ignacio Mier (Morena). 

“Reprobé de una manera clara la agresión que ha hecho la Federación de Rusia en la invasión a Ucrania, 
reprobé todo lo que ha acontecido en cuanto a violación a los derechos humanos, a la integridad 
territorial, y en violación a todos los principios de derechos humanos internacionales”, comentó en 
conferencia de prensa. 

Previo al mensaje del presidente Volodymyr Zelenskyy, en la reunión del grupo de amistad México-
Ucrania de la Cámara de Diputados, el presidente de Jucopo señaló que éste no representaba la postura 
del Congreso mexicano. 

Sin embargo, Creel Miranda señaló que “quien preside la Cámara es su servidor, y de acuerdo con 
nuestro orden parlamentario, quien dirige las relaciones de diplomacia parlamentaria es el presidente 
de la Cámara, nadie más. Es una facultad expresa en el reglamento, reiterada en la ley, y, por lo tanto, 
estoy ejerciendo plenamente mis facultades”. 

Dijo que en la reunión, reiteró lo dicho por el embajador de México en la Organización de las Naciones 
Unidas, Juan Ramón de la Fuente, quien ha reprobado las agresiones de Rusia en contra de Ucrania, la 
invasión de territorio y la violación sistemática de derechos humanos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/soy-el-responsable-de-conducir-la-diplomacia-parlamentaria-
nadie-mas-responde-creel-a-mier-por-mensaje-del-presidente-de-ucrania/ 
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Volodimir Zelenski pide a México unirse a la “fórmula ucraniana de la 
paz” 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, llamó al gobierno mexicano a sumarse a su fórmula 
ucraniana de la Paz, que contiene 10 puntos entre los que destacan "la restauración de la integridad 
territorial" de su país y el retiro de las tropas rusas, y que busca que sea respaldada por las Naciones 
Unidas.  
“Los invito a escoger qué parte de la Fórmula Ucraniana de la Paz le permitirá a México mostrar su 
liderazgo. Ucrania ya propuso organizar una cumbre especial y presentar los principios globales en 
defensa de La Paz. Creo que con la ayuda de México, eso podría ser mucho más rápida”, indicó. 

A través de un mensaje digital a la nación mexicana, que fue presentado en la Cámara de Diputados, 
pidió a la nación mexicana “defender el orden internacional basado en las reglas”. 

“Su voto en la asamblea general de la ONU y otros organismos internacionales es muy importante, es el 
voto para defender los principios y objetivos de la carta de la ONU, y por ende, para defender la 
integridad territorial de Ucrania y de todas las naciones del mundo”, detalló. 

Oleksandrovych Zelenski dijo que México y Ucrania hablan idiomas diferentes, “pero nuestros corazones 
duelen del mismo modo cuando se quitan vidas a inocentes”. 

En respuesta, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, sostuvo que a nombre 
del Estado mexicano, “manifestamos nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-de-ucrania-llama-a-mexico-para-unirse-a-la-
formula-ucraniana-de-la-paz/ 
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Llama Zelensky a México a seguir defendiendo orden mundial 
El Presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, llamó a México a seguir defendiendo los principios y las 
convenciones en las que se basa el orden y la estabilidad mundial, y pidió ayuda para agilizar la 
concreción de su propuesta de celebrar en América Latina una cumbre especial en la que la región 
muestre su unidad y su posición frente a principios como la paz, la integridad territorial y el respeto a los 
pueblos. "Les pido, por favor, que continúen defendiendo principios y convenciones en los que se basa 
el orden internacional y la estabilidad global. A los bandidos y agresores hay que llamarlos bandidos y 
agresores, cada uno que transforma la vida humana en un blanco, debe recibir condenas merecidas en 
cualquier continente y en cualquier país", urgió. 

Zelensky, quien fue recibido de pie por legisladores como Santiago Creel, presidente de la Mesa 
Directiva, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano y el diputado Salomón 
Chertorivski, indicó que a lo largo de un año de invasión soldados rusos han fusilado a ciudadanos que 
buscaban salvarse de las hostilidades, crearon cámaras de tortura en cada ciudad que han logrado 
ocupar, tomaron como rehenes a aldeas enteras y atacaron con misiles estaciones ferroviarias en donde 
personas esperaban el tren de evacuación. 

Por su parte, el presidente de la Mesa Directiva, el panista Santiago Creel, reconoció al Mandatario 
ucraniano por la defensa de su patria y la dignidad de su pueblo. "A lo largo de 14 meses de agresión que 
ha tenido su país, usted los ha encabezado y ha dado al mundo entero un ejemplo de patriotismo y 
determinación", expresó. 

https://www.reforma.com/llama-zelensky-a-mexico-a-seguir-defendiendo-orden-
mundial/ar2590815?utm_source=twitter&amp;utm_medium=social&amp;utm_campaign=robotgr&a
mp;utm_content=@reformanacional 
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Genera desencuentro entre diputados apoyo a discurso de Zelenski en 
Camara de Diputados 

 

Este jueves el presidente de Ucrania, Volodomir Zelenski exhortó a México a apoyar “la fórmula 
ucraniana de la paz” con el objetivo de ponerle fin a la guerra contra Rusia. 

Esto lo hizo en una transmisión directa a la Cámara de Diputados, recibiendo el apoyo de unos, entre 
ellos el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, y generando qué, de inmediato, se deslindará 
Morena y aliados, a través de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). 

A través de la sesión del Grupo de Amistad México-Ucrania, el mandatario pidió la intervención 
mexicana, para unirse a los esfuerzos globales de pacificación que aceleraría el término del conflicto 
armado. “Llamamos a todos los países a juntarse a los esfuerzos globales para implementación de la 
fórmula ucraniana de la paz. ¿Qué punto de esta fórmula le permitirá a México demostrar su liderazgo? 
Creo que con la ayuda de México podría ser mucho más rápido”, señaló el mandatario de la nación 
ucraniana, la cual padece la intervención militar rusa. 

Tras el discurso, Creel Miranda se pronunció a favor de esta nación y reprobó a Rusia. "Reprobé de una 
manera clara la agresión que ha hecho Rusia en la invasión de Ucrania. Todo lo que ha acontecido en 
violación a los derechos humanos, en violación a la integridad territorial, en violación a todos los 
principios internacionales", dijo en conferencia de prensa acompañado del coordinador de la bancada 
de movimiento ciudadano Jorge Álvez Máynez y Salomon Chertoriski, así como el presidente de ese 
grupo de amistad. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Genera-desencuentro-entre-diputados-apoyo-a-discurso-de-
Zelenski-en-Camara-de-Diputados--202320450 
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Volodimir Zelensky se reúne virtualmente con la oposición y Morena 
se deslinda del encuentro 

A través de un mensaje virtual, el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió a México mostrar su 
liderazgo internacional en defensa de la paz, para acelerar el proceso de pacificación en el conflicto 
bélico por la invasión rusa en su país.  

En un mensaje a diputados mexicanos que forman parte del grupo de amistad México-Ucrania que 
preside el panista Riult Rivera, el mandatario de esa nación afirmó que nadie tiene derecho a arruinar la 
paz en ningún país del mundo. 

Durante la reunión en la que solo estuvieron diputados del PAN, Movimiento Ciudadano, PRI, el 
presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, el mandatario ucraniano manifestó que el voto 
de nuestro país en favor de la paz en la ONU es muy importante para defender la integridad del territorio 
ucraniano y aplicar las merecidas sanciones a los bandidos y agresores rusos que han cometido miles de 
crímenes en Ucrania.“¿Es mucho pedir la paz para Ucrania?”, expresó Zelenkski, quien prácticamente 
pidió a México definir un poco más su postura. 

En el evento realizado en el salón Verde del recinto de San Lázaro desde donde se transmitió el mensaje 
virtual, el presidente de Ucrania comentó que México aspira a la paz y la seguridad mundial, por eso los 
mexicanos entienden la injusta invasión al ver los ataques rusos que acaban con aldeas enteras, con las 
mujeres y niños al lanzar sus misiles. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/volodimir-zelensky-se-reune-virtualmente-con-la-oposicion-
y-morena-se-deslinda-del-encuentro/ 
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Volodimir Zelenski pide a México apoyar 'fórmula ucraniana de la paz' 
El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió a México apoyar la “fórmula ucraniana de la paz” para 
frenar la invasión rusa a su país y defender los principios en los que se basa la estabilidad global. 

Al ofrecer un mensaje a distancia ante el Grupo de Amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados, 
donde sólo asistieron diputados de Movimiento Ciudadano, PAN y PRI, el mandatario destacó que 
México deficiente la coexistencia pacífica de los pueblos y aspira para cada nación la seguridad. 

“Los mexicanos van a comprendernos y van a comprender a Ucrania. Les pido que traten de mirar al 
mundo con los ojos de una madre que dejó a su niño de dos años en la casa con el marido, salió por corto 
tiempo y justo en ese momento misiles rusos cayeron sobre su casa, sobre un bloque de edificios en esta 
ciudad y esta mujer ve que ahí, donde estaba su marido e hijo, ya no hay nada”, dijo.  

Tras hacer un recuento de diversos ataques a su país que han provocado miles de víctimas, entre ellas 
470 niños, pidió a México que se sume a su “fórmula de la paz”, presentada hace cinco meses en la 
Cumbre del G-20. 

“Llamamos a todos los países a juntar esfuerzos globales para la implementación de la fórmula ucraniana 
de la paz. Y los invito a escoger qué punto de la fórmula de la paz le permitirá mostrar su liderazgo”, 
expresó. 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, condenó la intervención rusa y reconoció a 
Volodimir Zelenski “la lucha que ha dado durante todo este tiempo en defensa de su patria y de la 
dignidad de su pueblo”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/volodimir-zelenski-pide-mexico-apoyar-formula-ucraniana-paz-
525429 
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Pide Zelensky divulgar su plan de paz en América Latina 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelensky, dio un mensaje virtual en la Cámara de Diputados de 

nuestro país, en un intento por recabar, sumar apoyo por el actual conflicto de su país con Rusia. Zelenski 

instó a México en ayudar a divulgar su plan de paz para Ucrania en América Latina. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD95ppbwtAdJop8&id=75F18D3264FEE48F%214184&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD95ppbwtAdJop8&id=75F18D3264FEE48F%214184&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD95ppbwtAdJop8&id=75F18D3264FEE48F%214184&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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La invasión de Rusia sobre Ucrania es un atentado contra nuestros 

principios: Santiago Creel  

 

“Hoy iba a ser un gran día en la Cámara de Diputados. El presidente de Ucrania, Zelensky, iba a dar un 

mensaje al Grupo de Amistad México-Ucrania en San Lázaro, pero no le gustó a la mayoría de los 

diputados de Morena y al gobierno mexicano tampoco. Era muy difícil que los morenista pudieran 

impedir el acto; lo que sí hicieron fue reducirlo a lo más pequeño. Aun así, dicen que estaban, como dijo 

el diputado Gerardo Fernández Noroña, enchiladísimos porque se escuchó hoy en un recinto oficial; al 

mandatario de Ucrania”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKiYkNbiIJtDCw4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214188&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKiYkNbiIJtDCw4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214188&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKiYkNbiIJtDCw4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214188&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Presidente de Ucrania da mensaje en la Cámara de Diputados 

En la Cámara de Diputados, el presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, dio un mensaje en el que 

expuso la situación de su país desde la invasión rusa, que a más de un año ha dejado miles de muertos. 

Destacó que su gobierno ya presentó un plan de paz, por lo que llamó a México a sumarse a los esfuerzos 

globales para su implementación. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAOj8NwdHHdrEFs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214173&parId=75

F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAOj8NwdHHdrEFs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214173&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAOj8NwdHHdrEFs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214173&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Envía Zelensky mensaje a diputados mexicanos; pide apoyo para 

lograr la paz 

El primer mandatario de Ucrania, Volodimir Zelensky, pidió a México apoyar la fórmula ucraniana de paz 

para poner fin al conflicto que mantiene con Rusia desde hace más de un año. Zelensky ofreció mensaje 

vía remota a los diputados federales del Grupo Amistad México-Ucrania, donde agradeció la ayuda 

humanitaria enviada por nuestro país en las terapias de rehabilitación a las personas heridas durante la 

batalla. Aseguró que los pueblos de México y Ucrania son iguales al no aceptar que imperen las 

manifestaciones del mal. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKStE%2DEKXFvuEuA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214191&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKStE%2DEKXFvuEuA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214191&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKStE%2DEKXFvuEuA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214191&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Volodimir Zelensky dirigirá un mensaje a diputados 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, dirigirá un mensaje vía remota a los diputados integrantes 

del llamado ‘Grupo de Amistad México-Ucrania’, esto a un año del inicio del conflicto entre la República 

Ucraniana y Rusia. Estará en la reunión también el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel. A su 

vez, legisladores de la 4T como Gerardo Fernández Noroña, han cuestionado esta decisión de atender 

un mensaje vía remota de Volodímir Zelenski e incluso señala que en igualdad de condiciones deberían 

de dar un trato igual a Vladimir Putin y escuchar un mensaje en consecuencia.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL64yLWxd4kGNzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214167&parId=75

F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL64yLWxd4kGNzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214167&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL64yLWxd4kGNzU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214167&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Se confrontan diputados por mensaje del Presidente de Ucrania 

 

 El mensaje del presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, se convirtió en la manzana de la discordia en 

la Cámara de Diputados. En su exposición, el mandatario ucraniano agradeció la posición de México en 

organismos internacionales, pidiendo que se termine el conflicto armado por la invasión de Rusia a su 

país. El presidente de la Cámara, Santiago Creel, mencionó que la postura de nuestro país es de rechazo 

y condena a la invasión armada rusa. Ante ello, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, expresó que lo 

que se haya declarado por parte del presidente Zelensky y de los legisladores presentes en el evento, 

incluyendo al Presidente de la Cámara, no es la postura del gobierno de México ni lo que piensan todos 

los mexicanos de este conflicto. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mpfkHJcoLecRQd6dxBDGgftll4DiM4Uz/view  

https://drive.google.com/file/d/1mpfkHJcoLecRQd6dxBDGgftll4DiM4Uz/view
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Condena Santiago Creel invasión de Rusia a Ucrania 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresó una enérgica 

condena a la invasión de Rusia a Ucrania. El legislador pidió respeto y protección a los derechos humanos, 

porque ese debe ser el principio rector de la postura de nuestro país. El diputado de MC Salomón 

Chertorivski, quien junto con otros tres diputados visitó la nación ucraniana, resaltó en su discurso que 

se debe luchar por paz. En tanto, Volodimir Zelensky anunció que va a promover un tribunal que juzgue 

los delitos de los que deben la vida, no sólo los de ucranianos, también de rusos que no querían esta 

guerra.   

 

https://drive.google.com/file/d/1UvEfjc4lYu2zDufG-wbd22nPoSW6yOsf/view  

https://drive.google.com/file/d/1UvEfjc4lYu2zDufG-wbd22nPoSW6yOsf/view
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El presidente de Ucrania da un mensaje a México y agradece la 

defensa del orden internacional basado en reglas 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, a través de una videoconferencia, dio un mensaje muy 

sentido e importante, un discurso de lo que está ocurriendo y de las atrocidades que tiene la guerra en 

Ucrania, lo que sucede con la población civil. El presidente ucraniano dirigió estas palabras en el salón 

Verde de la Cámara de Diputados con la presencia de importantes legisladores. “Señoras y señores del 

pueblo mexicano, agradezco mucho que su país ayude a defender el orden internacional basado en las 

reglas, su voto en la Asamblea General de la ONU y en otro organismo es muy importante”, subrayó el 

primer mandatario de aquel país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1vr1P-wNfY6zRCp-UbiwspMcKldq-mvHd/view  

https://drive.google.com/file/d/1vr1P-wNfY6zRCp-UbiwspMcKldq-mvHd/view
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Presidente de Ucrania habló ante diputados federales 

 

 Zelensky, el presidente de Ucrania, habló ante los legisladores, a quienes dijo que la paz tiene que ser 

sin alternativa y; es por eso, que el mal tiene que perder. Por ello, añadió, se dirigen al mundo por el 

apoyo. Llamó a todos los países a juntarse a los esfuerzos globales para la implementación de la fórmula 

ucraniana de la paz. En tanto, el presidente de la Jucopo externó que Creel no representa la diplomacia 

mexicana; sin embargo, Santiago Creel señaló que a él le corresponde, como Presidente de la Cámara, 

conducir la diplomacia parlamentaria. 

 

https://drive.google.com/file/d/1OH5uhKasJGGotY8ds9j8oHVKJ25oGtFB/view  

https://drive.google.com/file/d/1OH5uhKasJGGotY8ds9j8oHVKJ25oGtFB/view
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Santiago Creel indicó que tiene toda la facultad para fortalecer la 

política exterior de nuestro país 
 

A más de un año de que inició el conflicto Ucrania-Rusia, se había anunciado, casi desde el principio del 

mismo, que podría darse el mensaje del presidente de Ucrania al Pleno de la Cámara de Diputados. Hoy, 

a pesar de que no fue en el Pleno sino en el Salón Legisladores, el presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel Miranda, presidió este encuentro virtual.  

No estuvieron ni priistas ni perredistas ni tampoco Morena y aliados, solamente panistas y de 

Movimiento Ciudadano. Previo, el petista Gerardo Fernández Noroña señaló la total ilegalidad y la falta 

de respeto a la Junta de Coordinación Política por concretar este mensaje. La Junta de Coordinación 

Política indicó en un comunicado que lo que se haya dicho en esta reunión, es a título personal de este 

Grupo de Amistad México-Ucrania y no a título personal del Poder Legislativo. Santiago Creel Miranda 

respondió, en conferencia, que tiene toda la facultad para fortalecer la política exterior de nuestro país. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGTKPrERZKCPoXg&id=75F18D3264FEE48F%214180&cid=75F18D3264FEE48F&parId=roo

t&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGTKPrERZKCPoXg&id=75F18D3264FEE48F%214180&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGTKPrERZKCPoXg&id=75F18D3264FEE48F%214180&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Destaca Zelensky similitudes entre el pueblo ucraniano y mexicano 

 

El Presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, dirigió un mensaje virtual a diputados mexicanos. El 

mensaje no fue ante el Pleno, sino en un salón alterno por invitación del Grupo Amistad México-Ucrania. 

En su mensaje, Zelensky destacó similitudes entre ambos pueblos y pidió apoyo para que países de la 

región exijan el fin de la invasión Rusa en Ucrania en una cumbre especial. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHkp%5FLjt%5Fd9JTEU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%214189&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHkp%5FLjt%5Fd9JTEU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214189&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHkp%5FLjt%5Fd9JTEU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214189&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Pide Zelenski a México apoyar la fórmula ucraniana de la 

paz 

El Presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, convocó a México a sumarse a los esfuerzos para 

recuperar la paz en su país, ya que dijo ”¿acaso no estamos unidos por la seguridad y tranquilidad de 

las calles?. En la reunión virtual con Volodímir Zelenski, estuvieron  el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda y contó con la presencia de la la embajadora de Ucrania en 

México, Oksana Dramaretska . 

 

https://tv4noticias.com/mexico/pide-zelenski-a-mexico-apoyar-la-formula-ucraniana-de-la-paz 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://tv4noticias.com/mexico/pide-zelenski-a-mexico-apoyar-la-formula-ucraniana-de-la-paz
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El mal tiene que perder: Santiago Creel 

 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, dio un discurso vía remota en la Cámara de Diputados. El 

mandatario hizo un llamado a México a sumarse a su plan de paz para poner fin a la invasión rusa. En 

calidad de invitado y a título personal, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, expresó su 

apoyo a esta iniciativa. “El mal tienen que perder, México no puede, bajo ninguna circunstancia, aceptar 

que otro país sea víctima de este tipo de agresión”, aseguró el Diputado Presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKLnPiAd9uNc37o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214186&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKLnPiAd9uNc37o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214186&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKLnPiAd9uNc37o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214186&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Zelenski pide a México su apoyo para detener la agresión militar rusa 

 

 La Cámara de Diputados abrió un espacio en el recinto de San Lázaro, para escuchar el mensaje del 

presidente de Ucrania, Volodomir Zelenski, en el marco de la invasión rusa a su territorio. Agradeció el 

apoyo a su país e hizo un llamado a México a votar en los órganos internacionales a favor de la ruta 

ucraniana para detener la agresión militar rusa. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOYpOC%2De9vCblVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214176&parId=

75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOYpOC%2De9vCblVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214176&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOYpOC%2De9vCblVQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214176&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Santiago Creel reitera condena de México sobre la invasión a Ucrania, en 

reunión con Zelenski 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró que México condena la 

invasión de Rusia sobre Ucrania y demandó el cese de operaciones militares a la par de respetar la 

integridad territorial de dicho país, durante la Reunión del grupo de amistad México – Ucrania, en la que 

estuvo presente mediante videollamada el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski. 

“Quiero reiterar la posición oficial del Estado mexicano que ha sido claramente expresada por nuestras 

autoridades y por nuestro representante permanente en la ONU, en el sentido de manifestar nuestra 

más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania y demandar el cese de operaciones militares por 

parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania, que se respete la integridad territorial de su país y 

se proteja a la población, su infraestructura y se permita la llegada de la asistencia humanitaria”, dijo. 

El panista también recordó lo dicho por el embajador de México ante Naciones Unidas el pasado 10 de 

octubre, “México como país independiente ha sido víctima de cuatro invasiones militares y como 

consecuencia de una de ellas perdió la mitad de su territorio. México no puede bajo ninguna 

circunstancia aceptar que otro país sea también víctima de este tipo de agresión”. 

Asimismo, el panista reiteró al presidente Zelenski, que el principio rector es el absoluto respeto a los 

derechos humanos y expresó la solidaridad de México. 

“La invasión rusa sobre Ucrania es un atentado contra nuestros principios y creencias más arraigadas, 

contra nuestra práctica política democrática, contra nuestra manera de concebir al Estado de derecho, 

a las instituciones republicanas y al orden mundial, por ello, reiteramos nuestra más profunda 

solidaridad”, enfatizó Creel Miranda. 

https://www.elarsenal.net/?p=1132895 

https://www.elarsenal.net/?p=1132895
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Llama Zelensky a México a seguir defendiendo orden 

mundial 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, llamó a México a seguir defendiendo los principios y las 
convenciones en las que se basa el orden y la estabilidad mundial, y pidió ayuda para agilizar la 
concreción de su propuesta de celebrar en América Latina una cumbre especial en la que la región 
muestre su unidad y su posición frente a principios como la paz, la integridad territorial y el respeto a 
los pueblos. Zelensky, quien fue recibido de pie por legisladores como Santiago Creel, presidente de la 
Mesa Directiva, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano y el diputado Salomón 
Chertorivski, indicó que a lo largo de un año de invasión soldados rusos han fusilado a ciudadanos que 
buscaban salvarse de las hostilidades, crearon cámaras de tortura en cada ciudad que han logrado 
ocupar, tomaron como rehenes a aldeas enteras y atacaron con misiles estaciones ferroviarias. en 
donde personas esperaban el tren de evacuación. 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/llama-zelensky-a-mexico-a-seguir-defendiendo-orden-mundial-20230420-

2047538.html 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/llama-zelensky-a-mexico-a-seguir-defendiendo-orden-mundial-20230420-2047538.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/llama-zelensky-a-mexico-a-seguir-defendiendo-orden-mundial-20230420-2047538.html
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Reunión para escuchar a Zelensky no representa al 

Congreso, dice Jucopo en San Lázaro 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Palacio de San Lázaro, encabezada por el legislador 

morenista Ignacio Mier, advirtió que la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania para escuchar un 

mensaje vía telemática del presidente ucraniano Volodimir Zelensky “no representa la posición 

consensuada de la Cámara de Diputados”. Tras su participación en la reunión del Grupo de Amistad 

México-Ucrania, el diputado presidente Santiago Creel soslayó, sin embargo, el pronunciamiento de la 

Junta de Coordinación Política. 

 

https://www.milenio.com/politica/reunion-escuchar-zelensky-representa-congreso-jucopo 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reunion-escuchar-zelensky-representa-congreso-jucopo
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Llama Zelensky a México a seguir defendiendo orden 

mundial 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, llamó a México a seguir defendiendo los principios y las 
convenciones en las que se basa el orden y la estabilidad mundial, y pidió ayuda para agilizar la 
concreción de su propuesta de celebrar en América Latina una cumbre especial en la que la región 
muestre su unidad y su posición frente a principios como la paz, la integridad territorial y el respeto a 
los pueblos. Zelensky, quien fue recibido de pie por legisladores como Santiago Creel, presidente de la 
Mesa Directiva, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano y el diputado Salomón 
Chertorivski, indicó que a lo largo de un año de invasión soldados rusos han fusilado a ciudadanos que 
buscaban salvarse de las hostilidades, crearon cámaras de tortura en cada ciudad que han logrado 
ocupar, tomaron como rehenes a aldeas enteras y atacaron con misiles estaciones ferroviarias. en 
donde personas esperaban el tren de evacuación. 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/llama-zelensky-a-mexico-a-

seguir-defendiendo-orden-mundial/ar2590819 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/llama-zelensky-a-mexico-a-seguir-defendiendo-orden-mundial/ar2590819
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/llama-zelensky-a-mexico-a-seguir-defendiendo-orden-mundial/ar2590819
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Zelenski le pide a México apoyar la fórmula ucraniana de la 

paz 
El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, le pidió este jueves a México, en el primer mensaje que 
da en el país, apoyar "la fórmula ucraniana de la paz" para poner fin a la agresión que su país sufre 
desde hace más de un año por parte de Rusia.  El acto fue presidido por el presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, y la embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramarétska.  No obstante, 
la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside el líder del grupo parlamentario del oficialista 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier, se desmarcó del evento.   
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/zelenski-le-pide-a-mexico-apoyar-la-formula-ucraniana-de-la-paz/1647945 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/zelenski-le-pide-a-mexico-apoyar-la-formula-ucraniana-de-la-paz/1647945
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Volodímir Zelenski, presidente de Ucrania, brinda un 

mensaje ante diputados mexicanos 

Santiago Creel, presidente de San Lázaro reconoció a Volodímir Zelenski su valentía por defender a 

Ucrania y le reiteró: “Nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania, y demandar el 

cese de operaciones militares”. 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/volodimir-zelenski-el-presidente-de-ucrania-brinda-un-mensaje-ante-

diputados-mexicanos.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/volodimir-zelenski-el-presidente-de-ucrania-brinda-un-mensaje-ante-diputados-mexicanos.html
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/volodimir-zelenski-el-presidente-de-ucrania-brinda-un-mensaje-ante-diputados-mexicanos.html
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'Soy el responsable de conducir la diplomacia 

parlamentaria, nadie más', responde Creel a Mier, por 

mensaje del presidente de Ucrania 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, reprobó la invasión rusa a Ucrania y señaló que él es 

el responsable de conducir la diplomacia parlamentaria, y “nadie más, es una facultad expresa en el 

reglamento, reiterada en la ley”, en respuesta el presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), Ignacio Mier (Morena). 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/soy-el-responsable-de-conducir-la-diplomacia-parlamentaria-nadie-mas-responde-creel-a-

mier-por-mensaje-del-presidente-de-ucrania.html 

 

 

 

 

 

https://eltiempomx.com/noticia/2023/soy-el-responsable-de-conducir-la-diplomacia-parlamentaria-nadie-mas-responde-creel-a-mier-por-mensaje-del-presidente-de-ucrania.html
https://eltiempomx.com/noticia/2023/soy-el-responsable-de-conducir-la-diplomacia-parlamentaria-nadie-mas-responde-creel-a-mier-por-mensaje-del-presidente-de-ucrania.html
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Zelenski pide a México liderar en América Latina rechazo por invasión 
Rusa 

En mensaje ante la Cámara de Diputados, el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió a México 
ejercer su liderazgo en Latinoamérica para adoptar alguna parte de la “fórmula ucraniana de la paz”, 
como el realizar una reunión internacional de rechazo a la invasión a su país. 

Reiteró su propuesta para que la comunidad de América Latina organice “una cumbre especial” para 
hacer valer “los principios globales importantes: integridad territorial, la paz y respeto entre los pueblos. 
La soberanía de las naciones”. 

Creo que con la ayuda de México eso podría ser mucho más rápido”, planteó. 

La participación del mandatario ucraniano desató otra disputa interna en la Cámara de Diputados, pues 
Morena rechazó que el mensaje de Zelenski haya sido emitido de forma oficial al Poder Legislativo. “Los 
discursos ahí vertidos son a título personal y no corresponden a un mensaje del Congreso mexicano”, 
pues la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que preside el coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier Velazco, manifestó que no se consensuó la emisión del mensaje del mandatario 
ucraniano. 

Se criticó además que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, haya expresado 
que la postura oficial de México es una “enérgica condena a la invasión rusa a Ucrania”. 

https://politica.expansion.mx/mexico/2023/04/20/zelenski-pide-a-mexico-liderar-en-america-latina-
rechazo-por-invasion-rusa 
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Jucopo señala que conferencia virtual con Zelenski no representa la 

posición del Congreso; “soy el responsable de las relaciones 

diplomáticas”, responde Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, indicó este jueves que es el responsable de 

conducir las relaciones diplomáticas parlamentarias, luego del rechazo de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) a los posicionamientos tanto del panista como de los demás legisladores que 

participaron en un encuentro virtual con el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski. 

Tras el evento del Grupo de Amistad México-Ucrania en San Lázaro, la Jucopo emitió un comunicado en 

el que señaló que todas las posturas emitidas por los legisladores eran a título personal, y no a nombre 

de la Cámara de Diputados. 

Entre los asistentes se encontraban el ya citado Santiago Creel; Jorge Álvarez Máynez, coordinador de 

Movimiento Ciudadano (MC); así como el también emecista Salomón Chertorivski, entre otros. 

Tras la difusión del comunicado de la Jucopo, Creel indicó que por reglamento es el presidente de la 

Cámara quien se encuentra a cargo de las relaciones diplomáticas; además, calificó como un “honor y 

privilegio” el haber escuchado a Zelenski.  

“Mi responsabilidad en conducir las relaciones diplomáticas parlamentarias (…) quien preside la Cámara 

es su servidor y de acuerdo con nuestro orden parlamentario, quien dirige las relaciones de diplomacia 

parlamentaria es el presidente de la Cámara, nadie más, es una facultad expresa en el reglamento”, dijo.  

 

https://latinus.us/2023/04/20/responsabilidad-conducir-relaciones-diplomaticas-parlamentarias-

responde-creel-frente-rechazo-jucopo-mensaje-zelenski/ 

https://latinus.us/2023/04/20/responsabilidad-conducir-relaciones-diplomaticas-parlamentarias-responde-creel-frente-rechazo-jucopo-mensaje-zelenski/
https://latinus.us/2023/04/20/responsabilidad-conducir-relaciones-diplomaticas-parlamentarias-responde-creel-frente-rechazo-jucopo-mensaje-zelenski/
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La conferencia virtual de Zelenski provoca batalla en la Cámara de 
Diputados 

La invasión de Rusia a Ucrania abrió un frente de batalla en la Cámara de Diputados luego de que 
Volodímir Zelenski dio un mensaje virtual sin el aval de la mayoría de los coordinadores parlamentarios. 

En el salón verde del recinto legislativo de San Lázaro, el mandatario ucraniano pidió que el gobierno de 
México muestre su liderazgo en Latinoamérica para contribuir a la paz en su país y el mundo. 

Lee también: Zelenski pide a legisladores mexicanos una postura más firme ante la invasión rusa: “Los 
agresores merecen ser condenados” 

“Con la de ayuda de México, eso sería más rápido”, dijo en su mensaje, al cual asistieron el presidente 
de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y el coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge 
Álvarez Máynez, como ambos habían adelantado. 

El 18 de octubre del año pasado, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Baja rechazó la 
petición de Creel Miranda para que el presidente de Ucrania diera un discurso en el pleno. 

La presencia del panista Creel Miranda y del líder emecista motivó un enfrentamiento verbal que inició 
cuando el vicecoordinador del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, recordó que cuando se 
instaló el grupo de amistad México-Rusia, diputados de MC protestaron durante el acto protocolario. 

https://latinus.us/2023/04/20/conflicto-belico-rusia-ucrania-provoca-batalla-camara-diputados/ 
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Zelenski pide a legisladores mexicanos una postura más firme ante la 
invasión rusa: “Los agresores merecen ser condenados” 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, pidió este jueves a los legisladores de la Cámara de 
Diputados una postura más firme del gobierno de México ante la invasión militar rusa en su país y 
condenar la actuación del presidente de Rusia, Vladimir Putin. 

“Les pido, por favor, que continúen defendiendo los principios y convenciones en los que se basa el 
orden internacional y la estabilidad global. A los bandidos y agresores, hay que llamarlos bandidos y 
agresores. Y a cada uno que transforma la vida humana en un blanco debe recibir condenas merecidas, 
en cualquier continente y en cualquier país”, expresó el mandatario en una videoconferencia con el 
Grupo de Amistad México-Ucrania.  

Zelenski destacó que está trabajando para crear un tribunal especial para juzgar el crimen de la agresión 
rusa contra Ucrania y recordó que la Corte Penal Internacional emitió una orden de arresto contra Putin, 
a quien llamó “dictador ruso”. 

El acto fue presidido por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y la embajadora de 
Ucrania en México, Oksana Dramarétska. Sin embargo, la Junta de Coordinación Política (Jucopo), que 
preside el líder del grupo parlamentario Morena, Ignacio Mier, se desmarcó del evento. “La reunión 
ordinaria del Grupo de Amistad México–Ucrania no representa la posición consensuada de la Cámara de 
Diputados. Por tanto, los discursos ahí vertidos son un título personal y no corresponden a un mensaje 
del Congreso mexicano“, informó la Jucopo en un comunicado. 

https://latinus.us/2023/04/20/zelenski-pide-legisladores-mexicanos-postura-firme-invasion-rusa-
agresores-merecen-ser-condenados/ 
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Este es el mensaje de Volodímir Zelenski, presidente de Ucrania, en la 
Cámara de Diputados 

Volodímir Zelenski, presidente de Ucrania, brinda un mensaje en la Cámara de Diputados en reunión 
ordinaria del Grupo de Amistad México-Ucrania.  

A través de videollamada, el presidente ucraniano agradeció a los legisladores mexicanos la atención 
hacia Ucrania y pidió a los diputados de México trabajar por la paz y la seguridad del mundo en general. 

Añadió que la intervención mexicana en los esfuerzos globales de pacificación aceleraría el término del 
conflicto armado.“Llamamos a todos los países de juntarse a los esfuerzos globales para implementación 
de la fórmula ucraniana de la paz. Y los invito a escoger qué punto de esta fórmula le permitirá a México 
demostrar su liderazgo. (...) Creo que con la ayuda de México eso podría ser mucho más rápido”, destacó 
el mandatario ucraniano. 

El presidente de Ucrania recordó el sufrimiento que los ucranianos han padecido desde febrero del 2022 
y tachó al régimen de Rusia de hipócrita. “Llegaron a nuestra tierra los que no valoran la vida humana... 
Ellos crearon cámaras de tortura en cada ciudad ucraniana que lograban conquistar, los soldados rusos 
tomaban de rehenes a aldeas enteras, ataque con misiles contra una estación ferroviaria donde centenas 
de personas esperaban el tren de evacuación”, recordó. 

En su turno el presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Santiago Creel, reconoció a Volodímir 
Zelenski su valentía por defender a Ucrania. “Nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre 
Ucrania, y demandar el cese de operaciones militares”. 

https://politico.mx/en-vivo-este-es-el-mensaje-de-volodimir-zelenski-presidente-de-ucrania-en-la-
camara-de-diputados 
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Zelenski pide a México que apoye la "fórmula ucraniana de la paz" 
Este jueves 20 de abril, mediante el mensaje de videoconferencia que dirigió a los legisladores mexicanos 
en la Cámara de Diputados, el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, pidió que México apoye "la 
fórmula ucraniana de la paz" con la que busca poner fin al conflicto que sostiene contra Rusia desde hace 
más de un año, cuando esta invadió su territorio. 

"Llamamos a todos los países a juntarse por los esfuerzos globales por la implementación de la fórmula 
ucraniana de la paz, y los invito a escoger qué punto de la fórmula de la paz le permitirá a México mostrar 
su liderazgo", dijo al Grupo de Amistad México-Ucrania del Congreso. 

La fórmula ucraniana de la paz que Zelenski promueve desde finales del año pasado, exige la restauración 
de la integridad territorial de Ucrania, así como el retiro completo de las fuerzas armadas rusas de su 
territorio. 

Durante su discurso, Zelenski agradeció a México por la ayuda humanitaria y respeto que ha brindado a 
los ciudadanos ucranianos que residen en el país, así como también, por los votos a favor de Ucrania 
emitidos en la Asamblea General de la ONU y otros organismos internacionales. 

Además, habló de la violencia que asola al territorio México, la cual, sin ser exactamente el mismo caso 
de su país, guarda relación con el caso ucraniano, donde los rusos matan y queman casas de civiles. 

"Señoras y señores del pueblo de México, ¿acaso no estamos unidos por el sueño de la seguridad y la 
tranquilidad en las calles de todas nuestras ciudades?, ¿será que no condenamos igual a los que matan 
a gente civil y a los que queman las casas? Somos iguales en no aceptar el mal", dijo. 

https://lasillarota.com/nacion/2023/4/20/zelenski-pide-mexico-que-apoye-la-formula-ucraniana-de-la-
paz-424999.html 
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Dirige Volodímir Zelenski emotivo mensaje a diputados 

mexicanos 

Volodímir Zelenski, presidente de Ucrania dio un emotivo un mensaje virtual a integrantes de 

la Cámara de Diputados de México, donde aseguró que tanto su país como el nuestro sufren de la 

misma manera ante la violencia criminal, además de conocer el sentimiento que representa defender a 

niños y personas inocentes de las balas. En la reunión virtual con Volodímir Zelenski, estuvieron  el 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda y contó con la presencia de la 

la embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska . 

 

https://laverdadnoticias.com/mundo/Dirige-Volodimir-Zelenski-emotivo-mensaje-a-diputados-mexicanos-20230420-0139.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/mundo/Dirige-Volodimir-Zelenski-emotivo-mensaje-a-diputados-mexicanos-20230420-0139.html
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Zelenskiy pide a México ayudar a impulsar 
su propuesta de paz 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskiy vuelve a acercarse a América Latina. El 

mandatario solicitó a México su ayuda para impulsar su propuesta de paz en la guerra con Rusia, 

aprovechando su liderazgo regional, durante una sesión virtual en la Cámara de Diputados.  

El ucraniano, que en su mensaje describió algunas de las escenas más crudas de la guerra, busca el 

apoyo de México para respaldar la “fórmula ucraniana de la paz” por parte de Latinoamérica, tras 14 

meses de conflicto con su vecino liderado por Vladimir Putin. 

El acercamiento se da luego de que en septiembre Ucrania y México enfrentaron un desencuentro 

ante la propuesta del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de una tregua de cinco 

años para poner en pausa la Guerra entre Rusia y Ucrania. 

El mensaje del presidente ucraniano en la Cámara de Diputados se dio en el marco de una reunión 

ordinaria del Grupo de Amistad México-Ucrania. Tras su presentación tomaron la palabra el 

presidente del Congreso de la Unión y de la Cámara de Diputados, Santiago Creel del opositor 

Partido Acción Nacional (PAN). 

 

Zelenskiy pide a México ayudar a impulsar su propuesta de paz (bloomberglinea.com) 

 

https://www.bloomberglinea.com/2023/04/04/zelenskiy-se-acerca-a-america-latina-ovacionado-en-el-congreso-de-chile/
https://www.bloomberglinea.com/2023/04/20/zelenskiy-pide-a-mexico-ayudar-a-impulsar-su-propuesta-de-paz/
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Zelenskyy recibe apoyo en México y critica 

postura neutral 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, recibió el jueves un espaldarazo de legisladores 

opositores mexicanos en un encuentro que aprovechó para fustigar a algunos líderes mundiales que 

han adoptado una postura neutral frente a la invasión rusa a Ucrania. 

Entre aplausos de los diputados, fue recibido Zelenskyy en una teleconferencia en uno de los salones 

del Congreso, quien solicitó a México un mayor apoyo ante el conflicto bélico. 

El presidente de la Cámara de Diputados, el opositor Santiago Creel, manifestó el abierto apoyo a 

Zelenskyy y solicitó, en un discurso, el cese inmediato de la invasión rusa a Ucrania, tal como lo ha 

exigido el gobierno mexicano. 

“México no puede ante ninguna circunstancia aceptar que otro país sea también víctima de este tipo 

de agresión”, dijo Creel al asegurar que lo que ha enfrentado Ucrania en más de un año de invasión 

representa “un atentado contra nuestros principios y creencias más arraigadas, contra nuestra 

práctica política democrática, contra nuestra manera de concebir el estado de derecho”. 

Zelenskyy recibe apoyo en México y critica postura neutral - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/agencias/2023/04/20/zelenskyy-recibe-apoyo-en-el-congreso-mexicano/
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Zelenskyy recibe apoyo en México y critica postura 
neutral 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, recibió el jueves un espaldarazo de legisladores opositores 

mexicanos en un encuentro que aprovechó para fustigar a algunos líderes mundiales que han adoptado una 

postura neutral frente a la invasión rusa a Ucrania. 

Entre aplausos de los diputados, fue recibido Zelenskyy en una teleconferencia en uno de los salones del 

Congreso, quien solicitó a México un mayor apoyo ante el conflicto bélico. 

El presidente de la Cámara de Diputados, el opositor Santiago Creel, manifestó el abierto apoyo a Zelenskyy y 

solicitó, en un discurso, el cese inmediato de la invasión rusa a Ucrania, tal como lo ha exigido el gobierno 

mexicano. 

“México no puede ante ninguna circunstancia aceptar que otro país sea también víctima de este tipo de 

agresión”, dijo Creel al asegurar que lo que ha enfrentado Ucrania en más de un año de invasión representa “un 

atentado contra nuestros principios y creencias más arraigadas, contra nuestra práctica política democrática, 

contra nuestra manera de concebir el estado de derecho”. 

Zelenskyy recibe apoyo en México y critica postura neutral | AP News 

 

 

 

https://apnews.com/article/noticias-51fa981c6081ac1d8a03c80a062c1724
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Zelensky pide apoyo a México para organizar 
cumbre con AL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, llamó a México a demostrar su liderazgo y defender los 
principios globales de paz y respeto a los territorios ante las acciones bélicas de Rusia contra la 
población ucraniana. 

Al participar de manera virtual en la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania, que se llevó a 
cabo en la Cámara de Diputados, el mandatario ucraniano destacó que ya había propuesto a la 
comunidad latinoamericana la organización de una cumbre especial para mostrar su unidad y 
posición de principios globales en defensa de la integridad territorial, la paz y el respeto entre los 
pueblos, y la soberanía de las naciones. 

“Ucrania ya ha propuesto a la comunidad latinoamericana organizar una cumbre especial y mostrar 
su unidad y posición sobre importantes principios globales de integridad territorial, paz y respeto entre 
los pueblos”, dijo Zelensky con el apoyo de un traductor. 

Controversia 

Durante el encuentro, en el que también estuvieron presentes 26 embajadores de varios países, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró a Zelenski la posición oficial 
del Estado mexicano, que se expresa en una enérgica condena a la invasión rusa de Ucrania. del 
Consejo de Seguridad de la ONU y su respectiva Asamblea General. 

Zelensky asks Mexico for support to organize a summit with AL - California18 

 

https://california18.com/zelensky-asks-mexico-for-support-to-organize-a-summit-with-al/10385552023/
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Zelenskyy llamó a México a apoyar la idea de paz de 

Ucrania 
 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskyi, llamó hoy a México a apoyar la idea de paz de 

Ucrania. Lo hizo en un discurso ante legisladores mexicanos. 

 

México ha condenado la agresión contra Ucrania, pero el presidente Andrés Manuel López Obrador tiene una 

actitud ambivalente frente al conflicto, escribe EFE. Pero Zelenskyy, a diferencia de sus otras apariciones 

similares, no se dirigió al pleno de legisladores a través de una transmisión de video. 

 

“Hacemos un llamado a todos los países para que se unan al esfuerzo global para hacer realidad la visión de paz 

de Ucrania”, dijo Zelenskyy, refiriéndose a su plan de paz. Su condición básica para un alto el fuego es la 

retirada de las tropas rusas del territorio ucraniano. Rusia invadió el país vecino el 24 de febrero del año pasado, 

desde entonces Ucrania logró expulsar a las fuerzas de ocupación de parte de su territorio, ahora el ejército 

ucraniano al parecer se prepara para la esperada ofensiva de la próxima primavera. 

 

Sin embargo, México tiene una actitud ambivalente frente al conflicto en Ucrania. En la ONU, los representantes 

del país condenaron el ataque a Ucrania, pero el presidente López Obrador critica el suministro de armas 

occidentales a Kiev. También apoya un plan para crear un grupo de países para facilitar las negociaciones de alto 

el fuego. El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien es aliado del jefe de Estado mexicano, tiene 

una opinión similar. 

 

Según Zelensky, la gente en México puede entender la experiencia del pueblo ucraniano porque ellos también 

quieren seguridad y paz en las calles. Aludió a los problemas por el alto nivel de violencia del crimen 

organizado que sufre el país. También hizo un llamado a los países latinoamericanos a realizar reuniones donde 

mostrarían su apoyo a los principios de la Carta de la ONU. 

 

A diferencia de otros discursos similares, hoy Zelenskyy no se dirigió al pleno, sino solo a una reunión de 

simpatizantes de Ucrania entre legisladores mexicanos. La reunión estuvo encabezada por el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, de oposición. Sin embargo, el jefe de diputados del Gobierno, Ignacio 

Mier, dijo que el encuentro con el presidente ucraniano “no representa la posición común de la Cámara de 

Diputados”. También hay un grupo de amigos de Rusia en el Congreso mexicano.  

 

Zelenskyj vyzval Mexiko k podpoře ukrajinské představy o míru (denikn.cz) 

 

https://denikn.cz/minuta/1129785
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https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/ucranianos-y-mexicanos-duelen-de-modo-igual-el-mensaje-de-

volodimir-zelenski-en-la-camara-de-diputados/  
 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/ucranianos-y-mexicanos-duelen-de-modo-igual-el-mensaje-de-volodimir-zelenski-en-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/ucranianos-y-mexicanos-duelen-de-modo-igual-el-mensaje-de-volodimir-zelenski-en-la-camara-de-diputados/
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Zelenski a los diputados mexicanos: “¿Acaso no estamos 

unidos con México por el sueño de seguridad y 

tranquilidad?” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, apeló a la aspiración de paz y seguridad en México como factor 
común entre ambos países. En el primer discurso que da el jefe de Estado ucraniano a legisladores mexicanos 
desde que Rusia inició la invasión a Ucrania el 24 de febrero de 2022, Zelenski afirmó que aunque los dos 
países hablen idiomas diferentes se pueden entender por el dolor de perder vidas humanas. “Tenemos algo 
que nos permite entendernos uno al otro: nuestros corazones. Duelen igual cuando vemos que se quitan vidas 
inocentes”, expresó por teleconferencia frente a un grupo de diputados mexicanos. En el discurso de 13 
minutos, el líder ucraniano pidió ayuda a los legisladores mexicanos para que se pueda organizar una cumbre 
especial en América Latina para que los países de la región apelen al fin de la invasión de Rusia a Ucrania. 
“Ucrania ya propuso a América Latina organizar una cumbre especial y mostrar su unidad y principios globales. 
Creo que con la ayuda de México eso sería mucho más rápido”, explicó. 

El discurso se ha realizado este 20 de abril aunque la propuesta de que el presidente de Ucrania pudiera dirigir 
un discurso al Congreso mexicano estaba sobre la mesa desde octubre del año pasado, cuando el presidente 
del parlamento de Ucrania, Ruslan Stefanchuk, y el presidente de la Cámara de Diputados de México, el panista 
Santiago Creel, sostuvieron una videollamada. No obstante, ha habido resistencias dentro de los legisladores 
de Morena, el partido oficialista, y sus partidos aliados para que dicho discurso se realizara en el Congreso. El 
mensaje fue transmitido en un salón secundario de la Cámara baja en lugar del salón de sesiones, donde la 
totalidad de diputados realiza las reuniones más importantes y las votaciones, por el rechazo de la bancada del 
Partido del Trabajo, agrupación cercana a Morena, el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Zelenski a los diputados mexicanos: “¿Acaso no estamos unidos con México por el sueño de seguridad y tranquilidad?” | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

https://elpais.com/internacional/2023-04-20/guerra-ucrania-rusia-ultimas-noticias-en-directo.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-04/lopez-obrador-rechaza-enviar-ayuda-militar-a-ucrania-nosotros-no-enviamos-armas-somos-pacifistas.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-20/zelenski-da-un-discurso-en-la-camara-de-diputados-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-20/zelenski-da-un-discurso-en-la-camara-de-diputados-de-mexico.html
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Zelenskyy llamó a México a apoyar la idea de 

paz de Ucrania 
 

El presidente ucraniano Zelensky llamó a México a apoyar la idea de paz de Ucrania. Lo hizo en un 

discurso ante legisladores mexicanos. Aunque México ha condenado la agresión contra Ucrania, el presidente 

López Obrador tiene una actitud ambivalente frente al conflicto, escribe EFE. 

“Hacemos un llamado a todos los países para que se unan al esfuerzo global para hacer realidad la idea 

ucraniana de paz”, dijo Zelensky, refiriéndose a su plan de paz. Su condición básica para un alto el fuego es la 

retirada de los soldados rusos del territorio ucraniano. 

Sin embargo, México tiene una actitud ambivalente frente al conflicto en Ucrania. En la ONU, los representantes 

del país condenaron el ataque a Ucrania, pero el presidente López Obrador critica el suministro de armas 

occidentales a Kiev. 

También apoya un plan para crear un grupo de países para facilitar las negociaciones de alto el fuego. El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, quien es aliado del jefe de Estado mexicano, tiene una opinión 

similar. 

Según Zelensky, la gente en México puede entender la experiencia del pueblo ucraniano, porque ellos también 

quieren seguridad y paz en las calles. Aludió a los problemas por el alto nivel de violencia del crimen 

organizado que sufre el país. 

También llamó a los países latinoamericanos a realizar una reunión donde mostrarían su apoyo a los principios 

de la Carta de la ONU. 

A diferencia de otros discursos similares, Zelenskyy no se dirigió al pleno de legisladores, sino solo a una 

reunión de simpatizantes de Ucrania entre diputados mexicanos. La reunión estuvo encabezada por el presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, de oposición. 

El jefe de diputados del Gobierno, Ignacio Mier, dijo que el encuentro con el presidente ucraniano “no 

representa la posición común de la Cámara de Diputados”. También hay un grupo de amigos de Rusia en el 

Congreso mexicano.  

 

Zelenskyj vyzval Mexiko na podporu ukrajinskej predstavy o mieri - SME Minúta 

 

 

 

https://www.sme.sk/minuta/23159897/zelenskyj-vyzval-mexiko-na-podporu-ukrajinskej-predstavy-o-mieri
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El Grupo de Amistad México-Ucrania se reúne 
con el presidente Volodymyr Zelensky 

 

Boletín No.4272 

El Grupo de Amistad México-Ucrania se reúne con el presidente Volodymyr Zelensky 

• El mandatario europeo agradeció la ayuda humanitaria enviada por México y pidió continuar en 

la defensa de los principios y convenciones de seguridad global 

• El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró a Zelensky la posición 

oficial del Estado mexicano que se expresa en una condena enérgica a la invasión rusa sobre 

Ucrania 

El Grupo de Amistad México- Ucrania, que preside el diputado Riult Rivera Gutiérrez (PAN), se 

reunió vía digital con el presidente de la nación europea, Volodymyr Zelensky, quien agradeció la 

ayuda humanitaria enviada por nuestro país para la atención de sus ciudadanos y heridos por la 

invasión rusa; asimismo, solicitó a México a que continúe en la defensa de los principios y 

convenciones en los que se basa el poder internacional de seguridad global. 

En su mensaje, presenciado por 26 embajadores, diputadas y diputados, Zelensky pidió a México 

elegir qué punto de la fórmula de la paz le permitirá mostrar su liderazgo por la defensa de los 

principios globales, la integridad territorial, el respeto entre los pueblos y la soberanía de las 

naciones. 

Nadie en el mundo, afirmó, “puede estar más alto que la vida humana, nadie en el mundo tiene el 

derecho de arruinar la paz, nadie en el mundo puede ser más igual que el derecho internacional. 

Estoy seguro que Ucrania y México en eso están solidarios”.  

“A los bandidos y agresores hay que llamarlos bandidos y agresores y cada uno que transforma la 

vida humana en un blanco debe recibir condenas merecidas en cualquier Continente y en 

cualquier país”, dijo.  

Zelensky agregó que su nación trabaja en la creación de un tribunal especial para juzgar el crimen 

contra la población de Ucrania, por lo que invitó a las y los diputados a salvaguardar la seguridad 

de los pueblos y del mundo en general. 
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Durante el encuentro, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda reiteró al 

mandatario ucraniano, la posición oficial del Estado mexicano, que ha sido claramente expresada 

por las autoridades, particularmente por el representante permanente en la Organización de 

Naciones Unidas (ONU), que se manifiesta en una enérgica condena a la invasión rusa sobre 

Ucrania. 

También, la demanda al cese de operaciones militares por parte de la Federación rusa en territorio 

de Ucrania, que se respete la integridad territorial del país y se proteja a la población civil, su 

infraestructura, se permita la llegada de la asistencia humanitaria. 

Creel Miranda destacó que en la Constitución de México se establece con toda claridad en la 

fracción X del artículo 89, que la política exterior debe sujetarse a la autodeterminación de los 

pueblos, a la no intervención, a la solución pacífica de las controversias, a la proscripción de la 

amenaza y del uso de la fuerza en las relaciones internacionales, la igualdad jurídica de los Estados, 

la cooperación internacional para el desarrollo y, sobre todo, al respeto y la protección de los 

derechos humanos, la lucha por la paz y la seguridad internacionales. 

Ante ello, el diputado Creel Miranda expresó al mandatario ucraniano la certeza que ninguno de 

los sacrificios que ha hecho su pueblo será en vano, ya que “estamos quienes consideramos que 

vale todo lo que conduzca a la paz, con justicia, respeto a los derechos humanos y al derecho 

internacional”. 

Reiteró su más profunda solidaridad a Ucrania y subrayó que el parlamento es una afortunada 

creación del intelecto humano para darle racionalidad a la política. “Es el lugar donde se canalizan 

las diferencias y se civiliza la convivencia. Es el espacio de debate, pero también del encuentro. 

Para la sociedad, el parlamento es el lugar donde reside la representación popular, en donde se 

elaboran las leyes que serán de observancia obligatoria y en donde se fiscaliza la acción de la 

autoridad”. 

Por su parte, el presidente del Grupo de Amistad México-Ucrania, el diputado Riult Rivera Gutiérrez 

(PAN), reiteró que México rechaza las acciones bélicas intervencionistas y enfatizó que seguirá la 

aportación de elementos que fortalezcan efectivamente la paz en Ucrania y en el mundo.  

El diputado Salomón Chertorivski Woldenberg (MC) mencionó que bajo ninguna circunstancia se 

debe permitir que triunfe la autocracia y el imperialismo ruso, ya que eso supondría una 

desmoralización para las democracias en todas partes. Ante ello, propuso construir una agenda 
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de ayuda decisiva en todos los frentes, desde un plan de ayuda humanitaria hasta un plan de 

participación de gobierno y empresas mexicanas en la reconstrucción de Ucrania. 

El coordinador del grupo parlamentario, diputado Jorge Álvarez Máynez, indicó que el grupo 

parlamentario de MC se suma a la condena contra los crímenes de guerra y el terrorismo de 

Estado que ha perpetrado la Federación rusa en Ucrania. Asimismo, reconoció el actuar del 

presidente de la Cámara de Diputados, quien es el integrante del Estado mexicano que ha tenido 

una posición de solidaridad y acompañamiento a la misión parlamentaria. 

A este encuentro, asistió la embajadora de Ucrania en México, Oksana Dramaretska; así como la 

delegación de la Unión Europea en México, los embajadores de Polonia, Rumanía, Países Bajos, 

Canadá, República Azerbaiyán, Francia, Finlandia, Suecia, Gran Bretaña, así como los 

representantes de las embajadas de Portugal, Bulgaria, Australia y Líbano. 
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Rechaza Mier que discursos durante el mensaje de Zelensky 

correspondan a la posición del Congreso 

 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelensky, se presentó hoy en la Cámara de Diputados de manera 

virtual. En su mensaje a los legisladores mexicanos pidió a México demostrar su liderazgo internacional 

en defensa de la paz para acelerar el proceso de pacificación tras la invasión rusa a su país. Ignacio Mier, 

manifestó que la reunión ordinaria del Grupo de Amistad no representa la posición consensuada de la 

Cámara, por tanto los discursos vertidos son a título personal y no corresponden a un mensaje del 

Congreso Mexicano, esto luego de que el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel mencionó que 

a nombre de la Cámara de Diputados condenaba la invasión rusa en Ucrania y expresaba su solidaridad 

con el valiente pueblo ucraniano. 

 

https://drive.google.com/file/d/1hRhRnEVP0UUUOCLguWgsSU3O3ug7y61s/view  

https://drive.google.com/file/d/1hRhRnEVP0UUUOCLguWgsSU3O3ug7y61s/view
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Siguen las protestas en contra de Santiago Creel por parte de partidos 

oficialistas en la Cámara de Diputados: Javier Solorzano 

Javier Solórzano Zinser aseguró que, “Ha habido algunas impugnaciones por parte del señor Gerardo 

Fernández Noroña, del Partido del Trabajo, en contra de Santiago Creel, ¿las razones? porque, dice, que 

él estaba tomando partido (en su mensaje al Presidente de Ucrania). Hay que recordar que Fernández 

Noroña y una parte de Morena y del PT tienen una histórica relación con Rusia, que fue la URSS, así son 

las formas en que se manifiesta en la política en México; cuestión que no tiene necesariamente una 

perspectiva negativa, así es la vida, se ve en muchas maneras, ojalá todos lo entendieran”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANr0%2DHq1gRObgp4&id=75F18D3264FEE48F%214182&cid=75F18D3264FEE48F&parId=

root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANr0%2DHq1gRObgp4&id=75F18D3264FEE48F%214182&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANr0%2DHq1gRObgp4&id=75F18D3264FEE48F%214182&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comentario / Javier Solórzano Zinser (Periodista) 
 
 

 “Ha habido algunas impugnaciones por parte del señor Gerardo Fernández Noroña, del Partido del 
Trabajo, en contra de Santiago Creel, ¿las razones? porque, dice, que él estaba tomando partido (en su 
mensaje al Presidente de Ucrania). Hay que recordar que Fernández Noroña y una parte de Morena y 
del PT tienen una histórica relación con Rusia, que fue la URSS, así son las formas en que se manifiesta 
en la política en México; cuestión que no tiene necesariamente una perspectiva negativa, así es la vida, 
se ve en muchas maneras, ojalá todos lo entendieran”. 

 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANr0%2DHq1gRObgp4&id=75F18D3264FEE48F%214182&cid=75F18D3264FEE
48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANr0%2DHq1gRObgp4&id=75F18D3264FEE48F%214182&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANr0%2DHq1gRObgp4&id=75F18D3264FEE48F%214182&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Zelenski 'divide' a San Lázaro: enoja a Noroña y otros diputados... ¿pro 
Putin? 

La junta de Coordinación Política (Jucopo) aclaró que la opinión del presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, en la reunión virtual con el mandatario ucraniano Volodímir Zelenski, no 
representa la postura del Congreso mexicano sobre la guerra entre Ucrania y Rusia.  

Este jueves se llevó a cabo un foro virtual, en el cual participaron miembros del Grupo de Amistad 
México-Ucrania y el presidente ucraniano Volodímir Zelenski, quien agradeció la ayuda del país mexicano 
y solicitó su intervención para organizar una cumbre de paz que incluya a América Latina. 

"Ucrania ya propuso a América Latina una cumbre especial para mostrar principios globales como la paz 
y respeto entre los pueblos, con la ayuda de México eso podría ser mucho más rápido, agradezco que su 
país ayude a defender el orden internacional, su voto en la ONU es muy importante, gracias por la ayuda 
humanitaria", dijo Zelenski. 

Por su parte, Santiago Creel reconoció a Zelenski su valentía por la lucha que ha hecho por su patria y 
condenó la invasión de Rusia a Ucrania, además exigió el cese de las operaciones rusas en el territorio 
ucraniano. 

“Le quiero reiterar presidente Zelenski la posición oficial del Estado Mexicano, que ha sido claramente 
expresada por nuestras autoridades y particularmente por nuestro representante permanente en la 
ONU: en el sentido de manifestar nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania y 
demandar el cese de operaciones militares por parte de la federación rusa en territorio de Ucrania”, 
expresó Creel. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/4/20/zelenski-divide-san-lazaro-enoja-norona-
otros-diputados-pro-putin-758929.html 
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https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-pide-destitucion-de-santiago-creel-de-camara-de-diputados-por-
pronunciarse-a-nombre-del-estado-en-favor-de-ucrania/  
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-pide-destitucion-de-santiago-creel-de-camara-de-diputados-por-pronunciarse-a-nombre-del-estado-en-favor-de-ucrania/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/norona-pide-destitucion-de-santiago-creel-de-camara-de-diputados-por-pronunciarse-a-nombre-del-estado-en-favor-de-ucrania/
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https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-destituir-a-
creel-por-evento-con-zelensky/ar2591149  
 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-destituir-a-creel-por-evento-con-zelensky/ar2591149
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/piden-destituir-a-creel-por-evento-con-zelensky/ar2591149
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Noroña pidió la destitución de Santiago 
Creel como presidente de la Cámara de 

Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, solicitó de nueva cuenta la 
destitución del presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda ante la reunión con el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski. 

Durante su participación en San Lázaro, el legislador petista destacó que en la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo)  de la Cámara de Diputados se discutió el tema de la reunión del grupo de amistad 
con la delegación Ucraniana, donde se llegó al acuerdo de que la postura institucional de los 
diputados era no respaldar a ninguna de las dos partes del conflicto (Rusia- Ucrania). 

Sin embargo, Fernández Noroña señaló que Santiago Creel acudió a dicha reunión para hablar en 
nombre del Estado, acción que reprochó y condenó, por lo que pidió a la Cámara de Diputados su 
destitución. 

Y es que, de acuerdo con el también aspirante a candidatura presidencial, el diputado Creel recibió al 
mandatario de Ucrania desde su condición como presidente de la Cámara de Diputados, pasando así 
de “largo” el cargo del titular del Ejecutivo federal. 

Noroña pidió la destitución de Santiago Creel como presidente de la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/norona-pidio-la-destitucion-santiago-creel-como-presidente-de-la-camara-de-diputados/
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Reconozco la posición valiente del presidente de la Mesa Directiva, 

Santiago Creel, que ha estado ayudando la relación México – Ucrania: 

Salomón Chertorivski 

 

En entrevista con Jaime Núñez en Radio Fórmula, Salomón Chertorivski, Diputado Federal de 

Movimiento Ciudadano aseguró que, “fue un hecho histórico, es el primer parlamento latinoamericano 

en donde se presenta el presidente Zelenski. Debo de reconocer que en el caso de Ignacio Mier, todo el 

tiempo estuvo apoyando para que se pudiera dar el foro y escuchar al presidente de Ucrania, pero 

diputados del PT y Morena se opusieron rotundamente a que esto sucediera. El mensaje se llevó a cabo 

en el salón ‘Legisladores’, porque no había las condiciones para poder llevar el discurso en el Pleno, esto 

porque hay diputados ‘trasnochados’ que siguen con una cosa muy rara en la cabeza. Tengo que 

reconocer la posición valiente del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, que en todo momento 

ha estado ayudando a esta relación”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1Z5PpPMuskjqZ9E7dI5IUPjqT9gzGUdm7/view  

https://drive.google.com/file/d/1Z5PpPMuskjqZ9E7dI5IUPjqT9gzGUdm7/view
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Santiago Creel reitero la solidaridad de México a Ucrania: Jaime 

Anchustegui 

El analista en temas internacionales, Jaime Anchustegui, manifestó que, “El propósito principal del 

mensaje del presidente Volodimir Zelenski era recordarnos que la guerra sigue ahí, que la gente sigue 

muriendo, que los ataques siguen ocurriendo y que Ucrania sigue necesitando ayuda. En este tenor, al 

terminar el discurso, algunos diputados tomaron la palabra, entre ellos el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, quien le reitero al presidente la profunda solidaridad del pueblo mexicano y 

le reconoció su valentía por defender a Ucrania. Dijo: “Expresamos nuestra más enérgica condena a la 

invasión rusa sobre Ucrania”. Es importante la palabra ‘invasión’, que no ha querido usar el presidente 

López Obrador”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwL8FyKinG2UCk&id=75F18D3264FEE48F%214175&cid=75F18D3264FEE48F&parId=roo

t&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwL8FyKinG2UCk&id=75F18D3264FEE48F%214175&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APwL8FyKinG2UCk&id=75F18D3264FEE48F%214175&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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La Cámara de Diputados y la Universidad Complutense 

suscribieron un convenio sobre derecho parlamentario 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, recibió este jueves al decano de la 

Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid, Ricardo Alonso García, con quien 

suscribió un convenio para que ambas instituciones intercambien información sobre el derecho 

parlamentario. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-la-universidad-complutense-suscribieron-un-convenio-sobre-derecho-

parlamentario/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-la-universidad-complutense-suscribieron-un-convenio-sobre-derecho-parlamentario/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-y-la-universidad-complutense-suscribieron-un-convenio-sobre-derecho-parlamentario/
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Cámara de Diputados y la Universidad Complutense 

suscribieron un convenio sobre derecho parlamentario 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, recibió este jueves al decano de la 

Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid, Ricardo Alonso García, con quien 

suscribió un convenio para que ambas instituciones intercambien información sobre el derecho 

parlamentario. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/04/20/camara-de-diputados-y-la-universidad-complutense-suscribieron-un-convenio-sobre-

derecho-parlamentario/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/04/20/camara-de-diputados-y-la-universidad-complutense-suscribieron-un-convenio-sobre-derecho-parlamentario/
https://www.voragine.com.mx/2023/04/20/camara-de-diputados-y-la-universidad-complutense-suscribieron-un-convenio-sobre-derecho-parlamentario/
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La Cámara de Diputados y la Universidad 
Complutense suscribieron un convenio sobre 

derecho parlamentario 
 

El académico español, Ricardo Alonso García, estuvo presente en la sesión 
ordinaria 

Boletín No.4273 

La Cámara de Diputados y la Universidad Complutense suscribieron un convenio sobre derecho parlamentario 

• El académico español, Ricardo Alonso García, estuvo presente en la sesión ordinaria  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, recibió este jueves al decano de la Facultad de Derecho 

de la Universidad Complutense de Madrid, Ricardo Alonso García, con quien suscribió un convenio para que ambas 

instituciones intercambien información sobre el derecho parlamentario. 

"Me da mucho gusto, como presidente de la Cámara de Diputados, suscribir este convenio que estoy seguro dará muchos 

frutos a las diputadas, a los diputados e igualmente a quienes colaboran y trabajan en esta Cámara", dijo Creel Miranda. 

En la reunión protocolaria, resaltó la importancia de contar con alianzas internacionales para impulsar el desarrollo y 

mejorar el sistema jurídico del país, ya que, agregó, se busca establecer un intercambio de conocimientos entre la Cámara 

de Diputados y la universidad española para fortalecer el trabajo legislativo en México. 

El encuentro, que convocó diputadas y diputados de todos los grupos parlamentarios, participa la Secretaria General de la 

Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, quien resaltó el acuerdo para la institución que "está preocupada siempre en 

invertir en la capacitación tanto de legisladores, como de los funcionarios públicos". 

Por su parte, el decano de la Universidad Complutense de Madrid, Ricardo Alonso García, afirmó que con este convenio"nos 

irá mejor en el mundo del derecho y en el mundo de la justicia, desde luego, en el mundo de la política". 

“Para mí es un orgullo, como decano de la Facultad Complutense, firmar este convenio con la Cámara de Diputados. Tengo 

25 años viniendo a México y tengo una relación muy cercana con muchas universidades mexicanas, particularmente con la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM)", expresó. 
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El académico español agregó que esta alianza permitirá a la Cámara de Diputados de México acceder a recursos académicos 

especializados en derecho parlamentario, como publicaciones, investigaciones y estudios de corte jurídico. 

La Facultad de Derecho de la Universidad Complutense de Madrid es una de los recintos académicos más reconocidos en 

el mundo, con una trayectoria de más de 500 años. 

Luego de la firma del convenio, que se llevó a cabo en la sala de juntas de la Mesa Directiva, Creel Miranda invitó al 

científico español al salón de plenos de la Cámara de Diputados. 
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Del Moral concentra campaña en municipios más poblados 

de Edomex; Delfina, en los más pobres 

Las candidatas a la gubernatura del Estado de México Delfina Gómez, de la coalición 'Juntos Haremos 

Historia' y Alejandra Del Moral, de la alianza 'Va por el Estado de México' llegan a su primer careo con 

apenas una quinta parte del territorio visitado. En cuanto al apoyo en los eventos de la priista ha 

destacado la presencia de liderazgos nacionales de su partido, del PAN y del PRD como el de los 

aspirantes presidenciales de la oposición, el ex secretario de Turismo, Enrique de la Madrid; los 

senadores Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Mariana Gómez del Campo, Xóchitl Gálvez y Miguel 

Ángel Mancera; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el ex gobernador de 

Michoacán, Silvano Aureoles. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/delfina-gomez-moral-frente-frente-debate-edomex 
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Aprueba el Pleno acuerdo sobre procesamiento 
de dictamen en materia de Centros de Justicia 

para Mujeres 
 

Boletín No.427 

Aprueba el Pleno acuerdo sobre procesamiento de dictamen en materia de Centros de Justicia para Mujeres 

La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, el acuerdo de los órganos de gobierno en relación con el desahogo 

del dictamen de la Comisión de Igualdad de Género con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan diversas 

disposiciones de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia en materia de Centros de Justicia 

para las Mujeres, de la sesión ordinaria del martes 18 de abril de 2023. 

Al reanudar la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados decretada en receso, la diputada Karla Yuritzi Almazán 

Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa Directiva, dio cuenta del mismo. 

El documento menciona que la continuación del procesamiento del dictamen, que se llevaba en el Pleno en su sesión del 18 

de abril, quede suspendida y se retome para un momento posterior, en la etapa procesal en la que se encuentra, autorizando 

que se incorpore al texto de la reserva respectiva la propuesta de modificación que llegasen a remitir las representantes de 

los grupos parlamentarios. 

Indica que mientras se reanuda el procesamiento del dictamen referido, se autoriza se modifique el orden del día y se 

incorporen a la sesión del 18 de abril siete dictámenes y una ronda de iniciativas. 

 Los dictámenes son: 

1. De las Comisiones de Comunicaciones y Transportes, Economía Comercio y Competitividad, e Infraestructura, con 

proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley de Aeropuertos y de la 

Ley de Aviación Civil. (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 

2. De la Comisión de Salud, con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de 

la Ley Federal para el Control de Precursores Químicos, Productos Químicos Esenciales y Máquinas para Elaborar 

Cápsulas, Tabletas y/o Comprimidos. (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 
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3. De la Comisión de Gobernación y Población, por el que se declara el 15 de noviembre de cada año como “Día Nacional 

del Binomio Canino de Salvamiento, Rescate y Asistencia Humanitaria”. (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 

4. De la Comisión de Hacienda y Crédito Público, con proyecto de decreto que establecen las características de una moneda 

conmemorativa de los Doscientos Años de Relaciones Diplomáticas entre los Estados Unidos Mexicanos y los Estados 

Unidos de América. (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 

5. De la Comisión de Justicia, con proyecto de decreto que reforma y adiciona los artículos 418, 419 y 423 del Código Penal 

Federal, relativa a las sanciones para quien realice conductas en contra de áreas naturales protegidas, zonas vegetales y/o 

cambie el uso de suelo forestal, (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 

6. De las Comisiones Unidas de Seguridad Social y de Vivienda con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan 

diversas disposiciones de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, en materia 

de créditos de vivienda, (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 

7. De la Comisión de Justicia, con proyecto de decreto por el que se expide el Código Nacional de Procedimientos Civiles 

y Familiares. (Dispensa de trámites. Discusión y Votación). 

Argumenta que en caso de que antes de concluir el desahogo de los asuntos listados anteriormente, se llegara a un acuerdo 

respecto del dictamen de la Comisión de Igualdad de Género, este se someterá en ese momento a la consideración del Pleno 

a efecto de culminar su trámite.  

De suceder lo anterior, la Mesa Directiva podrá dar por terminada la sesión del martes 18 de abril y proceder a abrir la 

sesión del jueves 20 de abril del 2023 para abordar los asuntos que acuerden los órganos de gobierno. 
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Declaran el 15 de noviembre “Día Nacional del 
Binomio Canino de Salvamento, Rescate y 

Asistencia Humanitaria” 
 

Boletín No.4281 

Declaran el 15 de noviembre “Día Nacional del Binomio Canino de Salvamento, Rescate y 

Asistencia Humanitaria” 

• Es fecha en que falleció “Frida”, la perra rescatista de la Secretaría de Marina 

La Cámara de Diputados aprobó, con la unanimidad de 477 votos a favor, el dictamen que declara 

el 15 de noviembre de cada año como “Día Nacional del Binomio Canino de Salvamento, Rescate 

y Asistencia Humanitaria”; se remitió al Senado para sus efectos constitucionales. 

El dictamen de la Comisión de Gobernación y Población, refiere que se define ese día porque el 15 

de noviembre de 2022 falleció “Frida”, la perra rescatista de la Secretaría de Marina que, durante 

su desempeño como binomio canino, realizó trabajos de búsqueda y rescate ante el sismo que 

sacudió la meseta central de la República Mexicana, provocando daños y pérdida de vidas 

humanas en diversas entidades del país. 

Expone que actualmente los perros han adquirido tareas especializadas conforme a sus 

habilidades, conductas, características físicas, sensoriales e instintivas. 

A partir de la domesticación, el perro ha desarrollado diversas actividades y tareas de asistencia 

para los humanos, las cuales se pueden agrupar en tres categorías generales: perros de seguridad 

y guardia, de salvamento y rescate, y de asistencia. 

El binomio canino, menciona, se compone de un humano (guía o manejador) y un semoviente 

(perro) que en conjunto realizan actividades técnicas, específicas, planificadas y coordinadas con 

un amplio sentido de responsabilidad. Entre ellos debe existir una relación de respeto y confianza 

para lograr con éxito las distintas tareas encomendadas 

Indica que los binomios caninos son unidades formadas por un perro y su guía o entrenador, que 

trabajan juntos como un equipo en situaciones específicas, como búsqueda y rescate, detección 
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de drogas o explosivos, protección y seguridad, entre otros. El binomio canino se basa en la 

estrecha relación y comunicación entre el perro y su guía, que se desarrolla a través de un intenso 

entrenamiento y práctica. 

Homenaje a los binomios caninos 

De Morena, la diputada Susana Cano González, una de las promoventes de la iniciativa, comentó 

que con el dictamen se le rinde homenaje a la perrita rescatista “Frida”. “Hay muchos caninos que 

pueden salvar nuestras vidas y tienen nuestro respeto y admiración. Les pedimos el voto a favor 

para que estos caninos sigan rescatando vidas. Ya es hora de que nosotros también los 

rescatemos a ellos”. 

Por el mismo grupo parlamentario, el diputado Jaime Martínez López, también promovente de 

una iniciativa, dijo que el objetivo es visibilizar la importante labor que realizan los caninos en 

apoyo a la población en situaciones de emergencia. “Estos binomios caninos han hecho labores 

de búsqueda y rescate en países amigos, recientemente en Turquía”. 

Siempre dispuestos a arriesgar su vida por la sociedad 

Por el PRI, la diputada Sofía Carvajal Isunza señaló que aprobar la declaración de este día nacional 

encuentra eco en los “múltiples momentos difíciles que ha atravesado la nación mexicana y en 

donde han estado nuestros binomios caninos en primera línea para salvarnos”. Afirmó que están 

siempre dispuestos a arriesgar su vida por la sociedad en un terremoto, incendio, inundación, 

ciclón, huracán, deslave; “ahí se encuentran nuestros manejadores y elementos caninos para 

protegernos”.  

Agregó que también están para ayudar a encontrar a las personas desaparecidas en nuestro país, 

localizar explosivos o prevenir un delito. Precisó que se propuso la fecha del 15 de noviembre 

porque “quisimos inmortalizar y resignificar la fecha de partida de nuestra querida “Frida” y hacer 

de ella, además, una fecha para conmemorar al resto de binomios caninos que sirven a México”. 

Fundamental, reconocer su trabajo en beneficio de la humanidad 

Kevin Ángelo Aguilar Piña, diputado del PVEM, señaló que los perros han desempeñado a lo largo 

de los años diferentes labores como son la compañía, actividades de asistencia a personas con 

alguna discapacidad, tareas de guardia y protección, detección de armas, drogas, explosivo o, en 

su caso, el rescate de víctimas de fenómenos perturbadores como derrumbes, incendios, 

inundaciones, sismos o accidentes ocasionados por factores humanos. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Indicó que los primeros perros fueron domesticados por el hombre para ayudarlos en actividades 

cacería, de protección o compañía; sin embargo, la relación entre los humanos y los perros se ha 

profundizado y diversificado durante los años. Se calcula que los binomios de rescate del país 

rebasan los 300 elementos, por lo que es fundamental reconocer su trabajo en beneficio de la 

humanidad. “Tenemos la gran oportunidad de visibilizar la gran labor desempeñada por los 

binomios caninos”. 

Previamente, la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la 

Mesa Directiva, agradeció la presencia, como testigos de honor de la discusión del dictamen, a los 

integrantes de los binomios caninos de la Secretaría de Marina, de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, de la Cruz Roja Mexicana, de Protección Civil del estado de Nuevo León y 

Cadena, asociación civil, invitados por la diputada Sofía Carvajal Isunza, del PRI. 
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A 10 días de clausurar actual periodo ordinario de sesiones; un día después que en el gobierno 

federal denotaron posible diálogo con el PAN, para nombrar vacantes en el pleno del órgano 

autónomo de transparencia y la información, Organización de las Naciones Unidas y su oficina en 

Derechos Humanos, se agrega a la exigencia de esos nombramientos. 

En 7 párrafos, el Alto Comisionado en esa materia, en nuestro país, Jesús Peña Palacios, envió 

comunicación con fecha de ayer, a los integrantes en Junta de Coordinación Política en la sede del 

Paseo de la Reforma, número 135, con un solo asunto, la designación de comisionados. 

Puntual, texto de la misiva que envió a Cámara de Senadores, el representante de la ONU en nuestro 

país, para los derechos humanos: 

“El objeto de la presente comunicación es alentar respetuosamente a las y los integrantes del 

Senado de la República a culminar el proceso de designación y nombrar a tres Comisionados del 

Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

antes de que termine el actual periodo ordinario de sesiones”. 

Ese plazo fatal, está latente entre senadores del bloque opositor, quienes apremian al promovente 

de virtual inhabilitación al órgano garante, el presidente Andrés Manuel López Obrador -en calidad 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LA ONU, EXHORTA AL SENADO, NOMBRAR VACANTES EN INAI, PREVIO DIÁLOGO Y ACUERDO; EL 

DEBATE, “DESINFLA” A LA MAESTRA DELFINA 
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de “primer militante de Morena” en este país y fundador del partido-, no ejerza virtual veto al 

proceso legislativo para designar tres vacantes. 

Contexto que admite el funcionario de la máxima organización internacional, cuando observa a 

senadores mexicanos, que antes de cerrar sesiones ordinarias, nombren vacantes en el INAI. 

Cuidadoso en la diplomacia, el representante de la ONU, así inicia la comunicación que envió al 

senador Alejandro Armenta Mier, presidente en mesa directiva y, a los miembros de la Junta de 

Coordinación Política, encabezados por Ricardo Monreal Ávila. 

“Tengo el honor de dirigirme a usted en mi calidad de Representante Adjunto de la Oficina en 

México del Alto comisionado de las Naciones Unidas para los derechos Humanos (ONU-DH), en el 

marco del Acuerdo entre el gobierno de los Estados Unidos Mexicanos y el Alto Comisionado de las 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos relativo al establecimiento de una oficina en México”. 

En alusión al INAI, la ONU-DH, pondera el rol que desempeña este órgano autónomo en la 

protección yi garantía de dos derechos humanos que son fundamentales para la construcción de 

sociedades democráticas, abiertas y transparentes: acceso a la información y protección en datos 

personales. 

“Estos dos derechos, además, son llave para acceder al ejercicio de otros derechos y libertades 

básicas. La culminación del proceso de designación de tres comisionados es indispensable para que 

el INAI pueda ejercer a plenitud su función de organismo garante de estos derechos”, añade. 

Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, destaca que mecanismos internacionales 

especializados en materia de derechos humanos, han tenido ocasión de aludir a la labor y 

funcionamiento del organismo garante de la transparencia, el acceso a la información y la 

protección de datos personales en México 

En el marco de la visita conjunta de 2010, la Relatoría de la ONU sobre la promoción y protección 

del derecho a la libertad de opinión y de expresión y la Relatoría para la Libertad de Expresión de la 
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Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) hicieron un llamado a “preservar los 

avances en materia de acceso a la información”. 

El señor Jesús Peña, alude al Relator Especial sobre la promoción y protección del derecho a la 

libertad de opinión y de expresión, que presentó en el 2011, Frank La Rue. 

México, recibió por segunda vez a Relatorías de ONU y CIDH, en 2017. 

“En el Informe conjunto sobre su misión a México, dichas Relatorías recomendaron al Estado 

mexicano “seguir fortaleciendo las capacidades del Instituto Nacional de Acceso a la Información 

(INAI), asegurando su autonomía, que cuente con presupuesto adecuado y la eficacia de sus 

decisiones”, señala el documento que dirigió al senado el Alto Comisionado de la ONU-DH, en 

alusión al informa del Relator Especial sobre la promoción y protección del derecho a la liberta de 

opinión y de expresión acerca de su misión a México, 2018. 

Sin ambages, Jesús Peña Palacios, resalta: 

“La culminación del proceso para el nombramiento de las y los Comisionados del INAI es necesaria 

para permitir su pleno funcionamiento. En dicho proceso es importante que prevalezca el diálogo, 

se favorezca el acuerdo y se observen los parámetros básicos de objetividad, transparencia e 

igualdad de género a efecto de garantizar la selección de personas idóneas, tomando en cuenta la 

especificidad de las funciones que están llamadas a desempeñar”. 

“De igual forma y como se ha hecho en otros procesos, resulta fundamental escuchar las voces de 

la sociedad civil y otros actores relevantes en el proceso de designación”, agrega en el penúltimo 

párrafo el funcionario de la ONU, en alusión al diálogo y acuerdo en este asunto, que está en la 

cancha del Poder Ejecutivo y Senado de la República. 

“La ONU-DH reitera su plena disponibilidad para seguir brindándola asesoría y cooperación técnicas 

que precise el Senado de la República y sus comisiones, dentro del marco de respeto a los 
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procedimientos parlamentarios y en los términos que más convengan a este Poder Legislativo 

Federal”. 

El senador Julen Rementería del Puerto, coordinador del PAN, resaltó plática con el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y expresó, en tono pesimista: 

-“Bueno, el acuerdo fue seguir dialogando, no somos ilusos, no es un asunto que garantice nada, 

pero, bueno, la disposición para el diálogo siempre estará, pues de eso se trata, precisamente, de 

dialogar, de acordar, si algo hay que hacer precisamente en las Cámaras, aquí en la Cámara de 

Senadores, pues es eso: estar dispuestos a negociar, a platicar, a dialogar y esa postura, pues 

siempre la tendremos”. 

Advierte que el PAN, impulsará que el INAI, no se paralice, y seguirán en la insistencia de los  

nombramientos de 3 comisionados al pleno del órgano autónomo constitucional, a través de la vía 

parlamentaria o se haga a través de la vía judicial, como ya reclaman los propios comisionados. 

No descarta un periodo extraordinario para el asunto, en caso de no alcanzar acuerdo con Morena 

y el bloque opositor en el Senado, para desahogar el candente asunto.  

-“No se puede ir a un periodo extraordinario si el bloque no lo permite, porque no tienen los votos 

suficientes en Morena en la Permanente para poder convocar a un periodo extraordinario”. 

El coordinador parlamentario del PAN, revela que antier, ofreció al secretario de Gobernación y 

Ricardo Monreal, resolver el asunto “cualquier día de la próxima semana”, porque el último día de 

este mes, el 30, es domingo, “o sea, que cualquier día de la próxima semana podemos, nos pueden 

citar para destrabar y ya resolver este asunto”. 

El panista, admitió que la plática con Adán Augusto López Hernández, fue cordial,  “podría yo decir, 

desde luego fue una reunión de altura”. 
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-“Pero tampoco se comprometió a que se pueda resolver, se comprometió a dialogar y nosotros 

estamos dispuestos a seguir dialogando, esperando que eso se pueda resolver. ¡Ojalá!”. 

El legislador resaltó comunicación que envió a la mesa directiva que preside Alejandro Armenta, en 

el que exhorta a los coordinadores de las diferentes bancadas, para que se llegue a un acuerdo y 

concluir este proceso de nombramientos para que el INAI pueda ejercer a plenitud su función 

Acusa que en la bancada de Morena, hay desacuerdos y el bloque opositor no es el que retrasa 

nombramientos de comisionados en el INAI o magistrados electorales de las salas locales en todo 

el país y luego de las salas regionales, que son 5 salas que también están pendientes. 

-“Y lo que muestran es lo que está ocurriendo, unas diferencias muy grandes en la bancada de 

Morena, donde no tienen un grupo compacto, un grupo en una sola dirección y entorpecer todo lo 

que se tiene que hacer en el Senado”. 

No es necesario que lo diga, ya el coordinador del grupo mayor en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, 

admite, cuando afirma que él no pude decidir el sentido del voto de la bancada, en algunos temas, 

como el del INAI, porque se impone una mayoría y la respeta, aunque en lo personal, el político de 

Zacatecas, opta por nombrar aunque sea una vacante, para que pueda sesionar el órgano de 

transparencia, con 5 integrantes. 

Como se ve, el asunto, ya llegó a la ONU y su oficina para los Derechos Humanos, con la 

representación que tienen en nuestro país. 

¡Caray!, en los organismos internacionales, ya están las denuncias de cómo fueron las elecciones 

para gobernador en este país, durante el régimen del presidente López Obrador; en la Organización 

de Estados Americanos y Organización de las Naciones Unidas, ese asunto, porque hasta allá lo 

denunciaron dirigentes del PAN-PRI-PRD. 
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El virtual crimen de 40 migrantes en un centro de detención en ciudad Juárez, Chihuahua -del 

Instituto Nacional de Migración-, ya lo acusó el PAN, ante la OEA y la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos, con sede en la capital global: Washington D.C., Estados Unidos. 

Martes pasado, en la OEA y CIDH, diputada federal del blanquiazul, Mariana Gómez del Campo, 

denuncia ante esos organismos crimen de Estado, “donde 40 migrantes fueron asesinados en ciudad 

Juárez”. 

Tras una reunión con Luis Almagro, secretario general de la OEA, pidió que el Consejo Permanente 

del organismo, pueda pronunciarse y emitir de manera urgente resoluciones y recomendaciones 

ante la constante violación de los derechos humanos en México “y para que se pueda garantizar el 

cumplimiento de medidas”. 

Ahora, el asunto del INAI, también llega a la ONU, lo cual, pone en evidencia al gobierno mexicano, 

en asuntos de migración, derechos humanos, transparencia e información pública. 

Desde julio del 2021, este país, está en campaña por la Presidencia, cual convocó el Presidente, tras 

perder mayoría calificada en Cámara de Diputados y aproximadamente 15 millones de votos, 

cuando en el 2018 ganó con el doble de esos sufragios, Presidencia de la República. 

Contexto en el que los mexicanos que sí tienen sentido común, saben que, desde que gobernó la 

capital del país, cual acusó lunes pasado la diputada federal del PAN, María Elena Pérez-Jaén 

Zermeño, Andrés Manuel López Obrador, repudia la transparencia, lo cual pone en duda, que los 

mexicanos, vuelvan a confiar en él, en el partido político que fundó, para que esconda información 

de proyectos sexenales o para que impida que funcione el órgano responsable de la transparencia 

e información: el INAI. 

Aberrante, que en un régimen que presume “transformación”, inducen a no hacer nombramientos 

para comisionados en el pleno del INAI; aceptan diálogo, pero sin comprometerse a nada. 

¡Caramba! 
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EN EL CHACALEO 

La candidata de la coalición electoral mexiquense, Alejandro del Moral, se llevó el debate de anoche, 

que organizó el Instituto Electoral del Estado de México, el cual, se prolongó por una hora… La oferta 

que presentó la abanderada del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, fue clara, contundente y novedosa, 

en materia política, social y económica,.. La verdad, su adversaria, la maestra Delfina Gómez 

Álvarez, poco lució en sus propuestas, y se vio opacada desde un principio, con la personalidad y 

propuestas que hizo a los electores del estado, la ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli… Ésta, adelantó 

que de ganar la elección del primer domingo de junio siguiente, será una gobernadora municipalista, 

de territorio, no de escritorio; acusó a su contrincante de Morena, por presuntos actos de  

corrupción en Texcoco -pedir diezmo a empleados de la alcaldía- y reclamó que en la Sep, quitó 

escuelas de tiempo completo… La candidata de Morena, acusó que “PRIAN”, representan la 

corrupción y “pronto se va terminar con la oscura noche de casi 100 años de corrupción”. “¡Basta! 

de impunidad abuso de poder, todos queremos un cambio”, arengó desde la tribuna del debate 

pactado,.. Delfina Gómez Álvarez, se defendió de ataques de su adversaria por la gubernatura, al 

presumir que ella, lleva 20 puntos de ventaja en las encuestas para gobernadora,.. Sí, hay que 

decirlo, la maestra de Texcoco, es candidata de encuestas, pero en su oferte electoral que hizo en 

el debate, no demostró conocimiento total de los asuntos que interesan a los mexiquenses… Su 

oferta, contrastó con el discurso fresco, de la priista, quien ponderó que los ciudadanos del Estado 

de México, quieren una mujer que no sea manipulada… “Las encuestas no votan, no hay un 

resultado escrito en piedra”, remató la priista en su mensaje final… La verdad, hay que decirlo, el 

debate, “desinfló” a la maestra Delfina Gómez Álvarez, quien no motivó ni entusiasmó a su dirigente 

de partido, Mario Delgado, quien, presente en el debate, mantuvo cara larga, como la que mostró 

Horacio Duarte Olivares… Escena que bien “retrató” en tuit, la senadora Lilly Téllez... Segundo 

debate, próximo 18 de mayo… Anoche mismo, las encuestas cambiaron para la candidata de 

Morena… ¿Porqué Xóchitl y Kenia, dejaron sola a Lilly Téllez, cuando la amedrentó Citlalli, en la no 

tan solemne sesión en la que se entregó la Medalla “Belisario Domínguez”? ¿Eh?... Las veces que 

sea necesario, pedimos disculpas, por errores involuntarios en la redacción de esta columna, sea en 

teclazos, dedazos o como el que ayer cometimos al cambiar un apellido del liderazgo del PAN en 

San Lázaro, Santiago Creel Miranda… Humildad, obliga… Otro liderazgo en la colegisladora, de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, ilustró al pleno del senado, época que vivió la nación y su clase 

política, durante el gobierno del prócer de Oaxaca, Benito Juárez, a quien el político de Zacatecas, 

llamó “gigante oaxaqueño, indígena de estirpe”, durante sesión solemne para develar inscripción 

“Benito Juárez, Benemérito de las Américas”, en el salón de sesiones… ¡Enhorabuena!... Volodímir 

Zelenski, habló -vía digital-, a los diputados que integran el grupo de amistad México-Ucrania… Con 

9 horas de diferencia y 10 mil kilómetros en distancia, el heroico mandatario ucraniano, fue 
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elocuente en sus palabras iniciales y la verdad, ignoramos si sabe algo o habla al tanteo, diría Vox 

Populi: “los ucranianos y mexicanos duelen de modo igual cuando vemos que se quitan las vidas 

inocentes, se quitan por la violencia cruel, ahí, donde podría reinar una paz verdadera”. Hay que 

decirlo, violencia y delincuencia en este país, da la vuelta al mundo, como la que propicia Rusia en 

Ucrania. ¡Qué lástima!... Durante su intervención en ese diálogo con el político de Ucrania, el 

presidente de los diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró la posición oficial del Estado mexicano, 

“en el sentido de manifestar nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania y 

demandar el cese de operaciones miliares por parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania. 

Que se respete la integridad territorial de su país y se proteja a la población civil, su infraestructura 

y se permita la llegada de la asistencia humanitaria”… ¡Que así sea!... Ayer, intenso quehacer 

legislativo en el Congreso, cual ocurre cada fin de periodo ordinario de sesiones… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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Reunión para escuchar a Zelensky no representa al 

Congreso, dice Jucopo en San Lázaro 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) en el Palacio de San Lázaro, encabezada por el legislador 

morenista Ignacio Mier, advirtió que la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania para escuchar un 

mensaje vía telemática del presidente ucraniano Volodimir Zelensky “no representa la posición 

consensuada de la Cámara de Diputados”. 

 

https://www.milenio.com/politica/reunion-escuchar-zelensky-representa-congreso-jucopo 

https://www.milenio.com/politica/reunion-escuchar-zelensky-representa-congreso-jucopo
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Zelenski pide ayuda a México para cumbre 
a favor de la paz en Ucrania 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A través de un mensaje a distancia que dio a los diputados mexicanos, el presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, pidió a México ayuda para realizar una cumbre especial a favor de la paz en su 

país, el respeto entre los pueblos y la soberanía nacional.  

En una transmisión en vivo al Grupo de Amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados, el 

mandatario del país europeo comentó que se acerca la derrota de Rusia, pero advirtió que este país 

está buscando obtener armas para continuar la guerra, por lo que pidió ayuda al mundo para alcanzar 

la paz. 

Morena se deslinda de mensaje de Zelenski 

Ante la invitación de diputados del Grupo de Amistad México-Ucrania en la Cámara de Diputados 

para que el presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, diera un mensaje a los legisladores, Morena 

inmediatamente se deslindó de esto y aseveró que este foro no representa la postura del Congreso 

mexicano. 

“La Junta de Coordinación Política (Jucopo) que preside el coordinador del grupo parlamentario de 

Morena, Ignacio Mier Velazco, manifestó que la reunión ordinaria del Grupo de Amistad México–

Ucrania no representa la posición consensuada de la Cámara de Diputados”, señaló en comunicado el 

organismo interno. 

Zelenski pide ayuda a México para cumbre a favor de la paz en Ucrania (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/zelenski-pide-ayuda-a-mexico-para-cumbre-a-favor-de-la-paz-en-ucrania/
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Noroña criticó al PAN y MC por traer a 
Zelenski “por la puerta trasera” de la 

Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), condenó la actitud 
facciosa que tomó el Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) en relación al 
conflicto Rusia-Ucrania, esto al traer, de manera virtual, a Volodímyr Zelenski, pues dicha acción 
rebasa los atributos de los grupos de amistad. 

Por ello, el diputado libérrimo del PT organizó una rueda de prensa este jueves 20 de abril, donde fijó 
su punto de vista y señaló que la actitud de las bancadas albiazul y naranja han sido hipócritas en 
relación a su postura sobre una invasión que todos en el Estado mexicano quieren que se termine, 
por ello reconoció que está “enchiladísimo”. 

En referencia a la existencia de los Grupos de Amistad, el diputado recordó que éstos se establecen 
entre un grupo de diputados con los cuerpos diplomáticos de los países, no con los jefes de 
Estado y durante la celebración de éstos se permite expresar libremente al invitado cualquier punto 
de vista. 

Además de condenar que el grupo de amistad rebasara sus facultades al invitar a un presidente —
aunque sea de manera virtual—, este agravio se aumenta cuando se da cuenta que lo hicieron sin 
consultar con ningún órgano de gobierno, como la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la 
propia Cámara de Diputados. 

Noroña criticó al PAN y MC por traer a Zelenski “por la puerta trasera” de la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/norona-critico-al-pan-y-mc-por-traer-a-zelenski-por-la-puerta-trasera-de-la-camara-de-diputados/
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Foro México – Ucrania no representa postura 
del Congreso Mexicano: Jucopo 

 

Boletín No.4268 

 

Foro México – Ucrania no representa postura del Congreso Mexicano: Jucopo 

 

• No se trata de un mensaje al Congreso mexicano, sino un foro de un grupo de amistad, y son a 

título personal todas las expresiones que ahí se señalen 

 

La Junta de Coordinación Política que preside el coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena, Ignacio Mier Velazco, manifestó que la reunión ordinaria del Grupo de Amistad México – 

Ucrania no representa la posición consensuada de la Cámara de Diputados. 

 

Por tanto, los discursos ahí vertidos son a título personal y no corresponden a un mensaje del 

Congreso mexicano. 

 

Asimismo, estas expresiones forman parte de la diplomacia parlamentaria que establece la ley 

para cada uno de los 100 grupos de amistad que actualmente están conformados en esta LXV 

Legislatura. 
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Diputados de Morena presentarán iniciativa de reforma a ley minera 
De última hora, Morena presentará esta tarde en el pleno de la Cámara de Diputados una iniciativa de 
reforma a la Ley Minera, firmada por su coordinador y su vice coordinadora, Ignacio Mier y Aleida Alavez, 
así como el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez. 

Esta propuesta difiere de la que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador el 28 de marzo 
pasado. 

Con su iniciativa, Morena propone ampliar a 80 años las concesiones para explotación de minas. 

En un primer momento, Mier, Alavez y Rodríguez proponen que las concesiones tengan una duración de 
30 años, con dos prórrogas de 25 años cada una. 

Además, les da a las empresas tres meses para remediar daños al medio ambiente y vencido ese plazo, 
si no han concluido, la concesión sería suspendida por seis meses. Solo si en esos dos periodos no 
remedian los daños, la concesión sería cancelada. 

Morena busca cancelar la suspensión del derecho de obra, si las mineras no cuentan con un minero 
responsable que vigile la seguridad de las minas. 

Mantiene la causal de cancelación de las concesiones, si no cuentan con una concesión de agua vigente, 
como propuso el Presidente. 

Al mediodía, Mier difundió un tuit para dar a conocer que se reunió con empresarios del sector y el 
secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández. “En reunión con el sector minero 
escuchamos la opinión para regular esta industria en armonía con el medio ambiente y el uso racional 
del agua. Nos acompañó en este diálogo el secretario de Gobernación”, dijo. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/20/politica/diputados-de-morena-presentaran-
iniciativa-de-reforma-a-ley-minera/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 
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Adán Augusto cabildea Ley Minera en San Lázaro; Morena 

alista 'fast-track' 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, sostuvieron este jueves una reunión con representantes del sector minero 

para conversar sobre la regulación de esa industria “en armonía con el medio ambiente y el uso 

racional del agua”. 

 

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-cabildea-ley-minera-camara-diputados 

 

https://www.milenio.com/politica/adan-augusto-cabildea-ley-minera-camara-diputados
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Por falta de acuerdos, diputados bajarán reforma para fortalecer 
Centros de Justicia para Mujeres 

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, acordaron suspender 
por tiempo indefinido, la discusión en lo particular de la reforma a la Ley General de Acceso de las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia, por la que se buscaba fortalecer y mejorar la operatividad de los 
Centros de Justicia para Mujeres en todo el país. 

Por lo anterior, la sesión que está en receso se abrirá solo para informar la suspensión de ese debate y 
el regreso del proyecto a Comisiones a fin de retomar acuerdos. Posteriormente se cerrará y se abrirá la 
sesión formal de este jueves. 

El pasado martes, diputadas de oposición tomaron la tribuna del pleno y reventaron la sesión para 
protestar por una reserva que interpuso la bancada de Morena, en la que se pretende eliminar un 
apartado que establece la obligación del Gobierno Federal para garantizar suficiencia presupuestaria 
para los Centros de Justicia para la Mujer. 

Durante el debate inicial, la reforma a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, para fortalecer y mejorar la operatividad de dichos Centros en todo el país, se aprobó en lo 
general por unanimidad de 479 votos a favor. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-falta-de-acuerdos-diputados-bajaran-reforma-para-
fortalecer-centros-de-justicia-para-mujeres/ 
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Por falta de acuerdos, diputados bajarán reforma para 

fortalecer CJM 

Los integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, acordaron suspender 

por tiempo indefinido, la discusión en lo particular de la reforma a la Ley General de Acceso de las 

Mujeres a una Vida Libre de Violencia, por la que se buscaba fortalecer y mejorar la operatividad de los 

Centros de Justicia para Mujeres en todo el país. Por lo anterior, la sesión que está en receso se abrirá 

solo para informar la suspensión de ese debate y el regreso del proyecto a Comisiones a fin de retomar 

acuerdos. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/por-falta-de-acuerdos-diputados-bajaran-reforma-para-fortalecer-cjm/1647923 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/por-falta-de-acuerdos-diputados-bajaran-reforma-para-fortalecer-cjm/1647923
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Alistan mensaje del Presidente de Ucrania en San Lázaro; Noroña 
protestará 

En la Cámara de Diputados está prevista la proyección de un mensaje virtual, del Presidente de Ucrania, 
Volodymyr Zelensky, en el marco de la reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania. 

El acto tendrá lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, después del mediodía de este jueves 20 de 
abril. Cómo lo había anticipado el vicecoordinador parlamentario del Partido del Trabajo (PT), Gerardo 
Fernández, rechazó la decisión y expresó su “repudio”. 

La calificó como inaceptable e improcedente, al asegurar que desde su punto de vista,  los Grupos de 
Amistad con otros países no tienen la facultad de convocar e invitar a presidentes de otros países, cuando 
su actuación debe restringirse a la promoción de las relaciones parlamentarias diplomáticas y el trato 
con los embajadores de las naciones correspondientes. 

Al demandar que se retire la invitación y que el acto no se lleve a cabo, Fernández Noroña acusó al 
Partido Acción Nacional (PAN) de querer meter por la puerta la intervención de un mandatario 
extranjero, al que en forma despectiva llamó “Chilisky”. 

Anunció que protestará durante la actividad parlamentaria, tal y como lo hizo el grupo parlamentario de 
Movimiento Ciudadano (MC) durante la instalación del grupo de amistad México-Rusia. 

Indignado, el legislador dijo que si el presidente ucraniano tiene una intervención ante legisladores 
mexicanos, el siguiente paso tiene que ser que otros presidentes como  el cubano Miguel Díaz-Canel y el 
venezolano Nicolás Maduro, también lo hagan. 

Reclamó que la decisión de “meter por la puerta de atrás” de la Cámara al Presidente de Ucrania, se haya 
tomado sin la autorización de los órganos de gobierno del recinto. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/20/alistan-mensaje-del-presidente-de-ucrania-en-san-
lazaro-norona-protestara-590125.html 
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Zelenski pide a México unirse a la "fórmula ucraniana de la 

paz" 

 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, llamó al gobierno mexicano a sumarse a su 

fórmula ucraniana de la Paz, que contiene 10 puntos entre los que destacan "la restauración de la 

integridad territorial" de su país y el retiro de las tropas rusas, y que busca que sea respaldada por las 

Naciones Unidas. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/zelenski-pide-a-mexico-unirse/5696981 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elmanana.com/tags/zelenski/353004
https://www.elmanana.com/tags/ucraniana/218480
https://www.elmanana.com/noticias/nacional/zelenski-pide-a-mexico-unirse/5696981
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Zelenskyy recibe apoyo en México y critica postura 
neutral 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, recibió el jueves un espaldarazo de legisladores opositores 

mexicanos en un encuentro que aprovechó para fustigar a algunos líderes mundiales que han adoptado una 

postura neutral frente a la invasión rusa a Ucrania. 

Entre aplausos de los diputados, fue recibido Zelenskyy en una teleconferencia en uno de los salones del 

Congreso, quien solicitó a México un mayor apoyo ante el conflicto bélico. 

“México defiende la coexistencia pacífica de los pueblos y aspira a la estabilidad para cada nación, aspira a la 

seguridad. Por eso, estoy seguro que los mexicanos van a comprendernos”, dijo el mandatario ucraniano a través 

de un traductor. Pidió a México que respalde la fórmula ucraniana para lograr la paz y la realización de una 

cumbre en Latinoamérica para consolidar una postura regional sobre la guerra. 

Zelenskyy reconoció el papel preponderante que cumple México en el escenario internacional y dijo que su voto 

en las Naciones Unidas es fundamental para defender los principio y objetivos de la Carta de la ONU y la 

integridad territorial de Ucrania. 

 

Zelenskyy recibe apoyo en México y critica postura neutral | AP News 

 

https://apnews.com/article/noticias-51fa981c6081ac1d8a03c80a062c1724
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Zelenskiy pide a México ayudar a impulsar 
su propuesta de paz 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenskiy vuelve a acercarse a América Latina. El 

mandatario solicitó a México su ayuda para impulsar su propuesta de paz en la guerra con Rusia, 

aprovechando su liderazgo regional, durante una sesión virtual en la Cámara de Diputados. 

El ucraniano, que en su mensaje describió algunas de las escenas más crudas de la guerra, busca el 

apoyo de México para respaldar la “fórmula ucraniana de la paz” por parte de Latinoamérica, tras 14 

meses de conflicto con su vecino liderado por Vladimir Putin. 

El acercamiento se da luego de que en septiembre Ucrania y México enfrentaron un desencuentro 

ante la propuesta del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, de una tregua de cinco 

años para poner en pausa la Guerra entre Rusia y Ucrania. 

“Los ‘pacificadores’ que usan la guerra como tema para sus propias relaciones públicas solo causan 

sorpresa. @lopezobrador_, ¿tu plan es mantener a millones bajo ocupación, aumentar el número de 

entierros masivos y darle tiempo a Rusia para renovar las reservas antes de la próxima ofensiva? 

Entonces su ‘plan’ es un plan (de Rusia)”, escribió Mykhailo Mykhailovych, asesor del presidente de 

Ucrania, en su cuenta de Twitter el 17 de septiembre de 2022. 

Zelenskiy pide a México ayudar a impulsar su propuesta de paz (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/2023/04/04/zelenskiy-se-acerca-a-america-latina-ovacionado-en-el-congreso-de-chile/
https://www.bloomberglinea.com/2023/04/20/zelenskiy-pide-a-mexico-ayudar-a-impulsar-su-propuesta-de-paz/
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Volodomir Zelenski pidió a México apoyar la 
“fórmula ucraniana” para la paz  

 

El presidente de Ucrania, Volodomir Zelenski, exhortó a México a apoyar “la fórmula ucraniana de la 
paz” con el objetivo de ponerle fin a la guerra contra Rusia. 

 Ante miembros del Grupo de Amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados, el mandatario 

afirmó que la intervención mexicana en los esfuerzos globales de pacificación aceleraría el término 

del conflicto armado. Esto, tas reconocer los esfuerzos de la nación mexicana para el orden 

internacional y los apoyos a las víctimas de la guerra. 

“Llamamos a todos los países de juntarse a los esfuerzos globales para implementación de la 

fórmula ucraniana de la paz. Y los invito a escoger qué punto de esta fórmula le permitirá a 

México demostrar su liderazgo. (...) Creo que con la ayuda de México podría ser mucho más 

rápido”. 

La “fórmula de la paz” configura un decálogo que Zelenski presentó en noviembre del 2022 ante el 

G20, en cuyos puntos incluyó el retiro de las tropas de territorio ucraniano; un nuevo tratado 

internacional que garantice su seguridad y soberanía; castigo para los crímenes de guerra, entre 

otros puntos más. […] 

Volodomir Zelenski pidió a México apoyar la “fórmula ucraniana” para la paz - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/zelenski-dara-este-jueves-un-mensaje-ante-los-diputados-sobre-la-invasion-de-rusia-a-ucrania/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/ucranianos-y-mexicanos-duelen-de-modo-igual-el-mensaje-de-volodimir-zelenski-en-la-camara-de-diputados/
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postura neutral 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, recibió el jueves un espaldarazo de legisladores 

opositores mexicanos en un encuentro que aprovechó para fustigar a algunos líderes mundiales que 

han adoptado una postura neutral frente a la invasión rusa a Ucrania. 

Entre aplausos de los diputados, fue recibido Zelenskyy en una teleconferencia en uno de los salones 

del Congreso, quien solicitó a México un mayor apoyo ante el conflicto bélico. 

“México defiende la coexistencia pacífica de los pueblos y aspira a la estabilidad para cada nación, 

aspira a la seguridad. Por eso, estoy seguro que los mexicanos van a comprendernos”, dijo el 

mandatario ucraniano a través de un traductor. Pidió a México que respalde la fórmula ucraniana para 

lograr la paz y la realización de una cumbre en Latinoamérica para consolidar una postura regional 

sobre la guerra. 

Zelenskyy reconoció el papel preponderante que cumple México en el escenario internacional y dijo 

que su voto en las Naciones Unidas es fundamental para defender los principio y objetivos de la 

Carta de la ONU y la integridad territorial de Ucrania. 

Zelenskyy recibe apoyo en México y critica postura neutral - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/agencias/2023/04/20/zelenskyy-recibe-apoyo-en-el-congreso-mexicano/
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Estoy seguro de que los mexicanos van a 
comprender a Ucrania, el mensaje de 

Zelensky a México 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, habló este jueves ante un grupo de legisladores 

mexicanos reunidos en el Palacio Legislativo de San Lázaro y les expuso su aspiración a la paz. 

En un mensaje vía remota, Zelensky apuntó a líderes que no han visitado Ucrania pero que, por 

populismo, dicen que el pueblo ucraniano no está listo para una solución pacífica a la guerra de 

Rusia en ese país. Mira el mensaje del líder ucraniano en este video. 
 

 

Estoy seguro de que los mexicanos van a comprender a Ucrania, el mensaje de Zelensky a México | Video | CNN 

 

 

 

https://cnnespanol.cnn.com/2023/04/20/presidente-ucrania-volodimyr-zelensky-discurso-camara-diputados-mexico-reux/
https://cnnespanol.cnn.com/2023/04/20/presidente-ucrania-volodimyr-zelensky-discurso-camara-diputados-mexico-reux/
https://cnnespanol.cnn.com/video/zelensky-presidente-ucrania-mensaje-guerra-rusia-diputados-redaccion-mexico/
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Ucrania pide apoyo a México para 
"cumbre especial" con Latinoamérica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, pidió este jueves (20.04.2023) a México apoyo para 

organizar una cumbre con países latinoamericanos que contribuya a poner fin a la invasión de Rusia, 

según un mensaje que sostuvo por videollamada a diputados mexicanos. 

 

"Ucrania ya propuso a la comunidad de América Latina organizar una cumbre especial y mostrar su 

unidad y posición de principios globales importantes de integridad territorial, la paz y respeto entre 

los pueblos", dijo Zelenski con apoyo de un traductor. "Creo que con la ayuda de México eso podría ser 

mucho más rápido", añadió en el enlace el que denunció la invasión rusa a su país. 

 

La llamada ocurrió por iniciativa de congresistas que conforman el Grupo de amistad México-

Ucrania en la cámara baja. Algunos de esos legisladores incluso visitaron la capital ucraniana en 2022. 

Zelenski planteó la cumbre el 24 de febrero pasado, en el primer aniversario de la guerra, al asegurar 

que su país busca acercarse a Latinoamérica y África para contrarrestar la influencia de Moscú. 

 
Ucrania pide apoyo a México para "cumbre especial" con Latinoamérica | México en DW | DW | 20.04.2023 

 

 

https://www.dw.com/es/ucrania/t-36925922
https://www.dw.com/es/zelenski-volodimir/t-47318346
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico/t-17409380
https://www.dw.com/es/rusia/t-17410119
https://www.dw.com/es/ucrania-pide-apoyo-a-m%C3%A9xico-para-cumbre-especial-con-latinoam%C3%A9rica/a-65391615
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Zelenski pide ayuda a México para cumbre 
a favor de la paz en Ucrania 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A través de un mensaje a distancia que dio a los diputados mexicanos, el presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, pidió a México ayuda para realizar una cumbre especial a favor de la paz en su 

país, el respeto entre los pueblos y la soberanía nacional. 

En una transmisión en vivo al Grupo de Amistad México-Ucrania de la Cámara de Diputados, el 

mandatario del país europeo comentó que se acerca la derrota de Rusia, pero advirtió que este país 

está buscando obtener armas para continuar la guerra, por lo que pidió ayuda al mundo para alcanzar 

la paz. 

“Ahora cuando Rusia está sintiendo que está siendo enflaquecida y se acerca su derrota en el campo de 

batalla, Moscú trata de engañar nuevamente al mundo con su hipocresía y obtener el tiempo para 

reagruparse y tener armas nuevas y continuar con la agresión; no podemos permitirlo. La paz tiene 

que ser sin alternativa. Es por eso que nos dirigimos al mundo para el apoyo”, dijo el presidente de 

Ucrania. 

Zelenski dijo que por tal motivo llaman a todos los países de juntarse a los esfuerzos globales para la 

implementación de la fórmula ucraniana de la paz: “los invito a escoger qué punto de la fórmula de la 

paz le permitirá a México a mostrar su liderazgo”. 

Zelenski pide ayuda a México para cumbre a favor de la paz en Ucrania (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/zelenski-pide-ayuda-a-mexico-para-cumbre-a-favor-de-la-paz-en-ucrania/
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Zelenski a los diputados mexicanos: “¿Acaso no 

estamos unidos con México por el sueño de 

seguridad y tranquilidad?” 
 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, apeló a la aspiración de paz y seguridad en México como factor 

común entre ambos países. En el primer discurso que da el jefe de Estado ucraniano a legisladores mexicanos 

desde que Rusia inició la invasión a Ucrania el 24 de febrero de 2022, Zelenski afirmó que aunque los dos países 

hablen idiomas diferentes se pueden entender por el dolor de perder vidas humanas. “Tenemos algo que nos 

permite entendernos uno al otro: nuestros corazones. Duelen igual cuando vemos que se quitan vidas inocentes”, 

expresó por teleconferencia frente a un grupo de diputados mexicanos. En el discurso de 13 minutos, el líder 

ucraniano pidió ayuda a los legisladores mexicanos para que se pueda organizar una cumbre especial en 

América Latina para que los países de la región apelen al fin de la invasión de Rusia a Ucrania. “Ucrania ya 

propuso a América Latina organizar una cumbre especial y mostrar su unidad y principios globales. Creo que 

con la ayuda de México eso sería mucho más rápido”, explicó. 

Frente a una audiencia integrada principalmente por legisladores de oposición, que aplaudió con energía desde 

que apareció el líder ucraniano en las dos pantallas dispuestas en el Salón Verde del Congreso, Zelenski ha 

destacado que la paz es el “principal deseo de miles y miles de millones de oraciones por todo el mundo”, de las 

cuales decenas de millones suenan en Ucrania. “Señoras y señores, pueblo de México, ¿Acaso no estamos 

unidos por el sueño por la seguridad y tranquilidad en todas las calles de todas nuestras ciudades? ¿Será que no 

condenamos de manera igual a los que matan a la gente civil y queman las casas? Somos iguales en no aceptar el 

mal”, indicó en su mensaje. 

Zelenski a los diputados mexicanos: “¿Acaso no estamos unidos con México por el sueño de seguridad y tranquilidad?” | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/internacional/2023-04-20/guerra-ucrania-rusia-ultimas-noticias-en-directo.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-20/zelenski-da-un-discurso-en-la-camara-de-diputados-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-20/zelenski-da-un-discurso-en-la-camara-de-diputados-de-mexico.html
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Zelenskiy, presidente de Ucrania, insta a 

México a ayudar a cumplir su plan de paz 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskiy, instó el jueves a México a ayudar a defender en 

América Latina su plan de paz para Ucrania, incluso cuando persisten las tensiones dentro del partido 

gobernante del país sobre ofrecer apoyo a Kiev. 

El gobierno de México ha dicho que quiere permanecer neutral en la guerra de Ucrania con Rusia. 

Algunos partidarios de Ucrania han criticado al presidente izquierdista Andrés Manuel López Obrador 

por encontrar fallas en los envíos de armas europeas a Kiev. 

Aún así, México ha votado con Estados Unidos y otros países occidentales sobre una serie de 

resoluciones importantes de la ONU que critican la invasión rusa de Ucrania en febrero de 2022. 

En su primer discurso ante los legisladores mexicanos desde la invasión, Zelenskiy agradeció a 

México por su respaldo a los votos de la ONU y la ayuda humanitaria, y lo invitó a mostrar "liderazgo" 

contribuyendo a su "fórmula para la paz". 

Ukraine's Zelenskiy urges Mexico to help deliver his peace plan | Reuters 

https://www.reuters.com/world/europe/ukraines-zelenskiy-urges-mexico-help-deliver-his-peace-plan-2023-04-20/
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Morena y aliados avalan creación de aerolínea del Estado operada por 
Sedena 

 

Las bancadas de Morena, PVEM y PT aprobaron reformar la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos, 
por 256 votos a favor y 219 en contra del PAN, PRI, MC y PRD, que contempla la creación de una aerolínea 
del Estado, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que planea que sea operada 
por la empresa paraestatal Olmeca-Maya-Mexica, coordinada por la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). Fue enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales. 

En la discusión, los diputados de oposición señalaron que las modificaciones son anacrónicas y 
promueven la estatización del espacio aéreo nacional y representa un paso más hacia la militarización 
del país. 

Mientras que los legisladores del oficialismo defendieron el dictamen y dijeron que permitirá contar con 
un libre mercado de mayor competencia, y coadyuvará a recuperar la Categoría de la Administración 
Federal de Aviación de Estados Unidos. 

La reforma avalada establece que el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes podrá 
otorgar títulos de asignación a las entidades paraestatales de la Administración Pública Federal, sin 
sujetarse al procedimiento de licitación pública, para la administración, operación, explotación y, en su 
caso, construcción de aeropuertos. 

“La vigencia del título de asignación será por tiempo indefinido, y sólo concluirá cuando se acredite 
fehacientemente que ya no existe causa de utilidad pública, interés público, interés general, interés 
social que salvaguardar, o por razones de seguridad nacional que la justifiquen”, especifica. 

Define al cabotaje como el transporte aéreo mediante remuneración onerosa o cualquier otro tipo de 
contraprestación onerosa, de pasajeros, carga, correo o una combinación de éstos, entre dos o más 
puntos en territorio nacional, y realizado por personas morales mexicanas. 

“Las prácticas de cabotaje por parte de permisionarios extranjeros en territorio mexicano están 
prohibidas”, y por practicar el cabotaje en territorio nacional, siendo permisionario extranjero de servicio 
de transporte aéreo, se aplicará una multa de 10 mil a 25 mil Unidades de Medida y Actualización. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-y-aliados-avalan-creacion-de-aerolinea-del-estado-
operada-por-sedena/ 
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A todos nos va a beneficiar los cambios a la Ley de Aviación:  Yeidckol 

Polevnsky 

 

En entrevista en Enfoque Noticias, la Diputada Federal de Morena, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, 

manifestó que el tema de la Lay de Aviación “Es un tema importante y trascendente para el país, viajeros, 

pilotos, líneas aéreas. A todos beneficia. No es una ley, son dos. Ley de Aeropuertos y Ley de Aviación 

Civil que, además, había que armonizar. Nos hicimos casi unos expertos. Nos metimos a revisar la ley 

anterior, la que se había mandado en el 21, examinamos lo que se requería a nivel internacional, los 

hallazgos que nos marcaron. Uno que quedan pendiente, que no se resuelve con la ley; marcan que 

tienen salarios más bajos del todo el sector y que requieren mayores recursos para capacitación, 

certificación y su operación, pero es una ciencia que genera recursos y que pueden obtenerlos”.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHyfDHWjQm2V10&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214181&parId=7

5F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHyfDHWjQm2V10&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214181&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHyfDHWjQm2V10&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214181&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Diputados aprueban reformas que permiten crear aerolínea del Estado 

 

La Cámara de Diputados aprobó una reforma que le permite al Estado mexicano operar aerolíneas y 

aeropuertos. Al respeto se pronunció el diputado del Partido Revolucionario Institucional, Ildefonso 

Guajardo: “Hay pérdidas incalculables, de hecho, una de las aerolíneas mexicanas tuvo que restructurar 

su deuda, solo dos se salvan, poner el dinero de los mexicanos en una aerolínea del Estado es tirar a la 

basura lo que puede servir. No es lo mismo ayudar a los mexicanos con subsidios, a los grupos más 

necesitados, que desperdiciar en subsidios cuando el servicio aéreo lo usa solo el 30 por ciento de los 

mexicanos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZQaEfZUp9bvJ21826x4rUz_iz6_BrTKC/view  

https://drive.google.com/file/d/1ZQaEfZUp9bvJ21826x4rUz_iz6_BrTKC/view
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Aprueban diputados cambios a Ley de Aviación Civil y de Aeropuertos 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó cambios a la Ley de Aeropuertos y Ley de Aviación Civil con 

el objetivo de lograr que nuestro país recupere la categoría uno de aviación. La reforma contempla 

facultar a la Agencia Federal de Aviación Civil para expedir disposiciones relativas a la administración, 

operación, construcción y certificación de aeropuertos y aeródromos civiles así como garantizar la 

seguridad operacional, protección y eficiencia de las operaciones aéreas civiles. También, vigilar y 

controlar a la prestación de los servicios de transporte aéreo nacional e internacional, aeroportuarios, 

complementarios y comerciales, armonizará las características técnicas de los aeropuertos con lo 

dispuesto por las disposiciones internacionales. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AO72IcX6RSTlaJqrflLLEcYuKp-vlru6/view  

https://drive.google.com/file/d/1AO72IcX6RSTlaJqrflLLEcYuKp-vlru6/view
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Diputados aprueban reforma en 
aviación; buscan recuperación de 

categoría 1 de seguridad 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Con 470 votos a favor y una abstención, la Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley de Aviación 

Civil y a la Ley de Aeropuerto con miras a que México recupere la categoría 1 en seguridad aérea por 

parte de la evaluación de Estados Unidos. 

El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, Jorge Inzunza, explicó que la 

recuperación de la categoría 1 es prioritaria para la recuperación de la industria aérea mexicana, pues 

esto implica que el sector aéreo mexicano pueda competir en las mismas condiciones con el mercado 

internacional y pueda apoyar industrias estratégicas que dependen de la aviación, como el turismo, 

comercio y carga aérea. 

“En mayo cumpliremos ya dos años que nos fue retirada la categoría 1 y es urgente, en virtud de que 

hoy México carece de las condiciones para competir en igualdad de circunstancias con el resto de las 

aerolíneas internacionales. Hemos perdido el 15% del mercado aéreo entre Estados unidos y México. 

Hoy las líneas aérea mexicas están imposibilitadas de la adquisición de nuevas naves y rutas”, dijo el 

panista Víctor Manuel Pérez, presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes. 

Diputados aprueban reforma en aviación; buscan recuperación de categoría 1 de seguridad (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-aprueban-reforma-en-aviacion-buscan-recuperacion-de-categoria-1-de-seguridad/
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Diputados avalan ley para que Sedena 
tenga su propia aerolínea 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador que 

establece que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) podrá asignar a 

las entidades paraestatales la autorización para administrar y operar aerolíneas. 

Con lo anterior, se le permitiría a la empresa paraestatal Olmeca-Maya-Mexica, propiedad de la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), operar la nueva aerolínea que el gobierno federal pretende 

lanzar, la cual estará lista a finales de 2023 y se recuperaría el nombre Mexicana de Aviación. 

“La persona titular de la Secretaría puede otorgar títulos de asignación a las entidades paraestatales de 

la Administración Pública Federal sin sujetarse al procedimiento de licitación pública para la 

administración, operación, explotación y, en su caso, construcción de aeropuertos”, señala la 

propuesta que reforma la Ley de Aviación Civil y a la Ley de Aeropuertos. 

Agrega que la vigencia del título de asignación será por tiempo indefinido y sólo concluirá cuando se 

acredite que ya no existe causa de utilidad pública, interés público, interés general, interés social que 

salvaguarda, o por razones de seguridad nacional. 

Diputados avalan ley para que Sedena tenga su propia aerolínea (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-avalan-ley-para-que-sedena-tenga-su-propia-aerolinea/
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Diputados avalaron reforma a la Ley de 
Aviación que permitiría a la Sedena operar 

su propia aerolínea 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La noche del 19 de abril, en una sesión extraordinaria, las Comisiones Unidas de Comunicaciones y 

Transportes, de Economía, Comercio y Competitividad, y de Infraestructura de la Cámara de 

Diputados llegaron a un acuerdo sobre el dictamen de reformas a la Ley de Aviación Civil y la Ley 

de Aeropuertos. 

Entre los puntos más destacados de la iniciativa, impulsada por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO), está la posibilidad de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes asigne 

directamente la administración, operación, explotación y construcción de aeropuertos a empresas 

paraestatales. 

Lo anterior abre la puerta para que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) tenga su propia 

aerolínea sin necesidad de someterse al proceso de licitación pública, lo cual fue considerado por 

algunos legisladores como un riesgo debido a que ampliaría el margen de discrecionalidad del 

gobierno respecto a las instituciones militares. 

Diputados avalaron reforma a la Ley de Aviación que permitiría a la Sedena operar su propia aerolínea - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/diputados-avalaron-reforma-a-la-ley-de-aviacion-que-permitiria-a-la-sedena-operar-su-propia-aerolinea/
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Aprueba Cámara de Diputados reformas a las 
leyes de Aeropuertos y de Aviación Civil 

 

Boletín No.4278 

Aprueba Cámara de Diputados reformas a las leyes de Aeropuertos y de Aviación Civil 

• Ratifican tema sobre las bases para la creación de una línea aérea del Estado 

• Representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD fijaron posturas  

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, en lo general y en lo particular, el segundo tema relativo 

a las bases para la creación de una línea aérea del Estado, del dictamen que reforma, adiciona y 

deroga diversas disposiciones de la Ley de Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil. 

El documento, enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, fue aprobado 

en lo general, por 263 votos a favor, 210 en contra y cero abstenciones, y en lo particular y en 

términos del dictamen, por 256 votos a favor, 219 en contra y cero abstenciones. 

Para la discusión en lo particular se presentaron propuestas de modificación al proemio y tercera 

consideración del dictamen, a los artículos 2, 6, 6 bis, 14 bis y 29 de la Ley de Aeropuertos, y al 

artículo 10 bis de la Ley de Aviación Civil.  

Las reservas fueron promovidas por diputadas y diputados de los grupos parlamentarios del PAN, 

PRI, MC y PRD, las cuales no se admitieron a discusión y fueron desechadas.   

Cabotaje quedó fuera 

Al fundamentarlo, el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, diputado Víctor 

Manuel Pérez Díaz (PAN), externó que se ha sido responsable en la construcción del dictamen, al 

escuchar a todos los sectores, a través de foros, en donde quedó claro que el cabotaje era un 

riesgo para México, la industria y los empleos; “afortunadamente quedó fuera del dictamen”. 
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Uno de los temas que se incluye, dijo, es la figura de asignación para crear una aerolínea del Estado 

que es el aspecto, “que estamos viendo en esta presentación; se pretende que al existir una 

aerolínea de Estado sea una opción más en el mercado bajo las mismas condiciones de las 

concesionarias y se incorporen la causas por las que se puede perder el título de asignación. Se 

busca salvaguardar la soberanía de la aviación civil del país”.  

En la asignación se debe ser cuidadoso 

El diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN), presidente de la Comisión de Economía, Comercio 

y Competitividad, señaló que la asignación al ser un tema ideológico podría generar diferencias 

entre los diferentes grupos parlamentarios, “pero debemos ser especialmente cuidadosos porque 

el dictamen debe respetar en la parte de las asignaciones a los tratados internacionales que tiene 

México en la materia aeronáutica”. 

Indicó que se debe seguir tratando en comisiones; sin embargo, “en un afán de sacarlo en fast 

track, probablemente se olvidaron muchos puntos que después pueden tener consecuencias; se 

deben considerar las recomendaciones de Cofece porque pudiéramos aprobar un dictamen que 

pudiera generar una iniciativa discriminante o favorecedora de ciertos intereses”.  

Se requiere empresa del Estado que cubra conexión de vuelos 

El presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), resaltó 

que el tema de fondo es ideológico, porque es autorizar a la Agencia Federal de Aviación Civil a 

que tenga facultades de asignar a empresas públicas y entidades públicas el manejo de líneas 

aéreas y aeropuertos. “Nosotros estamos en la lógica de que, si suceda eso, los compañeros de 

oposición no están de acuerdo porque le dan todo al mercado”. 

Agregó que se argumenta estar a favor del libre mercado, pero se oponen al cabotaje. “Nosotros 

sostenemos que se requiere la intervención del Estado y la inversión en empresas públicas como 

se hace con la Comisión Federal de Electricidad. El tema del dictamen, es que se necesita una 

empresa del Estado para que cubra la conexión de vuelos donde no entra la iniciativa. Por eso 

queremos una línea aérea y una empresa que maneje aeropuertos”. 

Títulos de asignación a las entidades paraestatales 

En los posicionamientos, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena) enfatizó que la 

materia fundamental de la reforma es la adición de un artículo 10 Bis a la Ley de Aviación Civil para 

otorgar títulos de asignación a las entidades paraestatales de la Administración Pública-Federal 
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para prestar el servicio público de transporte aéreo nacional. Igual va a estar reglamentada si es 

una empresa paraestatal a que si fuera una empresa privada, va a estar sujeta a esta ley, así como 

todas figuras que están contempladas en esta ley.    

También, dijo, se establece que las personas concesionarias, asignatarias o permisionarias, fijarán 

libremente las tarifas por los servicios que presten en términos que permitan la prestación de los 

servicios en condiciones satisfactorias de calidad, competitividad, seguridad y permanencia. 

Aseguró que “el éxito de una empresa de la industria de la aviación no está directamente vinculada 

a la inversión privada”   

No escucha las necesidades del pueblo mexicano 

Del PAN, el diputado Carlos Madrazo Limón señaló que el dictamen “no escucha las necesidades 

del pueblo mexicano, lo que se requiere es una estrategia de fomento de empresas mexicanas 

que creen empleos, desarrollen rutas aéreas, bajen los precios de los vuelos y se genere desarrollo 

en su cadena de valor”.  

Afirmó que con el dictamen se da un gran poder discrecional al titular de la Secretaría de 

Comunicaciones para otorgar títulos de asignación a las entidades paraestatales de la 

administración. Eso significa que podrá haber una o un número infinito de aerolíneas 

paraestatales. “Los dineros de la nación quieren ser dilapidados en actividades que no benefician 

a México ni a los mexicanos”.  

Reforma viola leyes de competencia económica 

El diputado Ildefonso Guajardo Villarreal (PRI) resaltó que con esta reforma se están violando las 

leyes de competencia económica “porque existe una ley que impide que le demos el control de 

insumos estratégicos a los mismos prestadores de servicios, y al eliminar el artículo 29 de la Ley 

de Aeropuertos, estamos abriendo la posibilidad que una línea aérea pueda ser propietaria de 

más del 5 por ciento de las acciones de un aeropuerto, generando claramente un problema de 

concentración de mercado”. 

Sostuvo que “poner el dinero de los mexicanos en una aerolínea es tirar a la basura lo que puede 

servir para apoyarlos en sus verdaderas necesidades”. Recalcó que “meterle dinero a esto es un 

subsidio regresivo. No tiremos el dinero escaso de los mexicanos en un proyecto que no tiene 

futuro”.  
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Que el Estado mexicano preste el servicio de transporte aéreo 

Marco Antonio Natale Gutiérrez, diputado del PVEM, señaló que con este dictamen se incorpora 

la figura de la asignación, para que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 

pueda otorgarla a las entidades paraestatales de la Administración Pública Federal, lo que 

permitirá que el Estado mexicano preste el servicio público de transporte aéreo nacional, lo cual 

será con los mismos derechos y obligaciones.  

Aseveró que, con la aprobación de las reformas a la Ley de Aeropuertos, las y los mexicanos 

podrán llegar por avión a muchos sitios a los cuales “hoy no es posible porque las aerolíneas 

comerciales sólo piensan en sus propios intereses y abrir nuevas rutas no les resulta atractivo o 

rentable” y recalcó que México va a mejorar su conectividad por aire.  

Las modificaciones son de gran relevancia 

El diputado Armando Reyes Ledesma (PT) indicó que estas modificaciones son de gran relevancia 

porque están encaminadas a modernizar y profesionalizar las organizaciones encargadas de la 

capacitación del personal técnico de todo lo que tiene que ver con el tema de aeronáutica. “En el 

PT vamos a votar a favor de este dictamen porque es estar a favor de los usuarios de las aerolíneas 

del pueblo de México”. 

Consideró que se tiene la oportunidad para que “el Estado demuestre cómo se debe operar, dar 

el respeto a los usuarios y poner un alto al saqueo de los usuarios”. Precisó que se debe terminar 

con las “prácticas abusivas de las aerolíneas de no respetar los horarios asignados por la autoridad 

aeroportuaria. Tienen que respetarse, y si no que se cancelen las concesiones actualmente”. 

Revés a la industria y a la conectividad del país 

De MC, el diputado Manuel Jesús Herrera Vega consideró que el dictamen es un despropósito en 

la regulación de la aviación del país; por un lado, se aprobaron medidas que permitirán recuperar 

la categoría 1 e impulsar la competitividad y el desarrollo de la industria aérea lo que es un avance 

y apoyo a la economía nacional; sin embargo, ahora se plantea un revés a la industria y a la 

conectividad del país. 

La creación de una figura que permite asignaciones sin sujetarse a licitaciones públicas, sin 

establecer específicamente los requisitos a cumplir y sin un piso parejo para las aerolíneas 

particulares; se dice que sólo sería para causas de utilidad pública, pero bajo qué criterios. “No hay 

transparencia en la asignación 
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Lo que se pretende hacer debería ser ilegal 

Gabriela Sodi Miranda, diputada del PRD, argumentó que, aunque el tema del cabotaje se retiró y 

se tomaron las medidas necesarias para acceder a la categoría 1, se insiste en hacer otro tipo de 

atropellos para la nación. “Hoy se discute un dictamen que tiene como punto principal que la 

Sedena obtenga en propiedad una aerolínea y que no tenga necesidad de someterse al proceso 

de licitación”.  

Indicó que lo que se pretende hacer debería ser ilegal, porque es un riesgo y no sólo es una 

competencia desleal, sino también amplía el margen de discrecionalidad del gobierno respecto a 

las instrucciones y al manejo militar; dicha acción impide la equidad y evita la libre competencia. 

“Estamos frente a la estatización del espacio aéreo nacional. Estamos presenciando un paso más 

hacia la militarización de la vida pública de este país”. 

Discusión en pro y en contra 

El diputado Enrique Godínez del Río (PAN) dijo que la figura de asignación es una amenaza al 

sector. Consideró que de aprobarse la posibilidad de otorgar asignaciones para prestar el servicio 

público del transporte aéreo se traduciría en una ventaja indebida. Puntualizó que es importante 

asegurar la aplicación de la ley a todos por igual, por lo que propuso que la nueva asignataria 

cumpla con los requisitos como lo hacen ya los concesionarios de aerolíneas. 

La diputada María Guadalupe Chavira de la Rosa (Morena) afirmó que la transformación va en 

serio y va por el camino correcto, y el voto de su grupo parlamentario será a favor de que el Estado 

sea el rector y garante de regular y acabar con los abusos. 

Del PRI, la diputada Lorena Piñón Rivera consideró que la monopolización del mercado implicaría 

el desplazo de alrededor de un millón de mexicanos y mexicanas vinculados con esta industria. 

“No apoyamos esta reforma que busca mermar la conectividad y colocar las reglas a modo para 

la prevalencia de un proyecto”. 

Luis Edgardo Palacios Díaz, diputado del PVEM, subrayó que su grupo parlamentario es consciente 

de que el desarrollo del sector aéreo es importante para el crecimiento del país y tiene la 

convicción de que esta propuesta hará posible lograr una mayor y mejor conectividad. 
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Por el PRD, el diputado Mauricio Prieto Gómez observó que está comprobado que el Gobierno 

Federal es incapaz de operar una aerolínea aérea. Apuntó que la centralización del poder en la 

entidad gubernamental puede llevar a que no haya transparencia en la gestión de los servicios del 

transporte aéreo, lo que puede resultar en una baja en la calidad de servicios y en tarifas altas.  

La diputada Rosalinda Domínguez Flores (Morena) puntualizó que se trata de cambios 

encaminados a fortalecer el sector garantizando libre competencia bajo un entramado legal que 

otorga certidumbre y confianza para las y los usuarios, así como para los permisionarios. “Con la 

reforma, México y sus empresas se insertan al libre mercado y competencia con un marco jurídico 

sólido y actualizado”. 

El diputado Andrés Pintos Caballero (MC) expresó su preocupación por que la propuesta atenta 

de manera directa en contra de la competencia de la industria. Agregó que al crear la figura de 

asignación a empresas paraestatales sin licitación y supervisión alguna se provocará una serie de 

irregularidades que ni siquiera podrían ser evidenciadas debido a la discrecionalidad con la que 

se realizaría dicha asignación.  

La diputada Marisela Garduño Garduño (PT) comentó que con la reforma se incitará a que 

aumente la afluencia de turistas y se mejore el servicio de las aerolíneas. “El grupo parlamentario 

votará a favor y con ello reafirmamos el compromiso por llevar a cabo las acciones que 

modernicen el país y se potencialice su desarrollo económico”. 

Del PAN, la diputada Diana Estefanía Gutiérrez Valtierra reiteró que están a favor del dictamen en 

cuanto a la recuperación de la categoría 1 de seguridad aérea, pero enfatizó que están en contra 

del control y la discrecionalidad que se pretende brindar con la figura de asignación porque con 

esto no se fomentará la competencia. “Estas reformas representan un preámbulo a la corrupción”. 

La diputada Nancy Yadira Santiago Marcos (Morena) afirmó que es mentira que la asignación 

afecte los servicios aéreos, porque ayudará a las empresas paraestatales que tendrán los mismos 

derechos y obligaciones que las personas concesionarias “queremos dar certidumbre jurídica en 

una pista que respete la igualdad de condiciones entre personas o entidades que ofrecen este 

servicio”. 

La diputada Cynthia Iliana López Castro (PRI) dijo estar en contra porque una aerolínea del Estado 

tiene consecuencias económicas y sociales. Detalló que distorsiona de manera artificial la 

competencia de mercados y habría mayor ventaja que las aerolíneas nacionales y “eso las 
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perjudicaría de manera severa”. Además, los acuerdos internacionales no permiten los subsidios 

a vuelos internacionales, por lo que esta aerolínea ni siquiera podría hacer esos vuelos. 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

3 21/04/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 21/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 21/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/04/2023  

  

Manifestamos nuestro rechazo a la minuta que eliminan el 

presupuesto para los Centros de Justicia: Lizbeth Mata Lozano 

 

En entrevista para Radio Cañón, Lizbeth Mata Lozano, Diputada Federal del PAN, manifestó que “Es una 

minuta que llegó a Cámara de Diputados de parte del Senado, en donde por primera vez las mujeres nos 

pusimos de acuerdo y era en un contexto positivo de apoyo a los Centros de Justicia para las Mujeres de 

todo el país, principalmente la puesta en el presupuesto que va dirigido hacia mujeres. Así llegó esta 

minuta del Senado a la Cámara de Diputados, sin embargo, en un albazo legislativo, es decir, sin avisar, 

sin diálogo, quieren generar una reserva para cambiar esa minuta. Manifestamos nuestro rechazo, 

porque esta minuta y la reserva  básicamente eliminan el presupuesto para los Centros de Justicia y 

dejan totalmente afuera, contrarrestado el tema de la violencia, al eliminar y al no poner presupuesto, 

pues evidentemente no están haciendo nada por la seguridad, ni mucho menos por la justicia”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1qDn8TBPowwqP3zd7eoKfseyXKY8Dkiad/view  

https://drive.google.com/file/d/1qDn8TBPowwqP3zd7eoKfseyXKY8Dkiad/view
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Aprueba el pleno acuerdo sobre procesamiento de 

dictamen en materia de centros de justicia para mujeres 

La Cámara de Diputados aprobó, en votación económica, el acuerdo de los órganos de gobierno en 

relación con el desahogo del dictamen de la Comisión de Igualdad de Género con proyecto de decreto 

por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Acceso de las Mujeres a 

una Vida Libre de Violencia en materia de Centros de Justicia para las Mujeres, de la sesión ordinaria 

del martes 18 de abril de 2023. 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-acuerdo-sobre-procesamiento-de-dictamen-en-materia-de-centros-de-justicia-

para-mujeres/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-acuerdo-sobre-procesamiento-de-dictamen-en-materia-de-centros-de-justicia-para-mujeres/
https://hojaderutadigital.mx/aprueba-el-pleno-acuerdo-sobre-procesamiento-de-dictamen-en-materia-de-centros-de-justicia-para-mujeres/
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Cámara de Diputados editó en 2021 un libro 
a ideólogo señalado hoy por acoso sexual 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una serie de señalamientos por acoso sexual explotaron contra el reconocido sociólogo 

portugués Boaventura de Sousa Santos, quien colaboró con la Cámara de Diputados de México 

en el 2021; unos años después de haber cometido la agresión con el registro más reciente. 

Las demandas se publicaron en el artículo Conducta sexual inapropiada en la academia, donde tres 

denunciantes involucraron al “profesor estrella” — pero sin mencionar su nombre — en acusaciones 

de “extractivismo sexual”, “extractivismo intelectual” e “incesto académico”. 

Esto, señalaron, ocurrido entre el 2011 y 2019 en su ejercicio académico en el Centro de Estudios 

Sociales (CES) de la Universidad de Coimbra en Portugal. 

Años después, el Consejo Editorial de la Cámara de Diputados — presidido por el diputado Gerardo 

Fernández Noroña — editó la obra Descolonizando el Constitucionalismo: Más allá de las promesas 

falsas o imposibles. 

Cámara de Diputados editó en 2021 un libro a ideólogo señalado hoy por acoso sexual - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/cultura/2023/04/16/el-sociologo-portugues-boaventura-de-sousa-santos-separado-de-su-cargo-tras-denuncias-de-acoso-sexual/?activate-overlay=true
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/camara-de-diputados-edito-en-2021-un-libro-a-ideologo-senalado-hoy-por-acoso-sexual/
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La Cámara de Diputados avaló reformas para 
recuperar categoría 1 en seguridad aérea 

 

Boletín No.4276 

La Cámara de Diputados avaló reformas para recuperar categoría 1 en seguridad aérea 

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externan comentarios 

La Cámara de Diputados aprobó, con 470 votos a favor, cero en contra y una abstención, el 

dictamen que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Aeropuertos y de la 

Ley de Aviación Civil, en el primer tema: recuperar la categoría 1 de aviación. 

La diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, mencionó que, para dar certeza en la discusión del dictamen, el primer tema a votar será 

el relativo a los artículos de la Ley de Aeropuertos y de la Ley de Aviación Civil, con excepción de lo 

incluido en el proemio y tercera consideración del dictamen.  

También, los artículos 14 bis y 29 de la Ley de Aeropuertos, y los artículos 2, 6, 6 bis, 10 bis, 14 bis, 

22, 33, 34 bis, 34 ter, 34 quater, 39, 40, 41, 42, 43, 47 bis, 47 bis 4, 49, 50, 70, 71, 72, 74, 75, 76, 78 

bis 2, 78 decies, 78 duodecies, 78 terdecies, 78 quaterdecies, 78 quinquiesdecies, 78 sexiesdecies, 

78 novodecies, 79, 80, 82, 84 y 87, de la Ley de Aviación Civil, referentes a la creación de una línea 

aérea del Estado, los cuales serán abordados en la segunda parte de discusión. 

Previamente, Almazán Burgos indicó que, para la discusión y votación, se propone sea conforme 

al artículo 108 del Reglamento de la Cámara de Diputados; es decir, que la discusión se haga por 

separado en cada tema: categoría 1 y bases para la creación de una línea aérea del Estado. Dicho 

planteamiento fue avalado en votación económica por el Pleno. 

Se requiere recuperar la categoría 1 

En la fundamentación, el presidente de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, diputado 

Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), mencionó que hace dos años el país perdió la categoría 1 en 

seguridad aérea que otorga la Administración Federal de Aviación de los Estados Unidos (FAA); se 

habla de 35 millones de pasajeros y la merma del mercado de haber bajado a categoría 2, ha sido 
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enorme, ya que las aerolíneas de Estados Unidos han anunciado 35 nuevas rutas, mientras que 

México no puede abrir ninguna por la incapacidad y por la calificación. 

Relató que se requiere regresar a la categoría 1, fortalecer a la Agencia Federal de Aviación Civil, 

hacer de la industria la más segura, tener personal más capacitado y atender las observaciones 

que se encontraron en las inspecciones que se hicieron; queremos que los usuarios puedan elegir 

la mejor opción para viajar, el país siga siendo imán para el turismo y los aeropuertos sean más 

seguros al igual que la industria aérea, que haya una verdadera competencia que favorezca a las 

y a los usuarios y se respeten los derechos de todos. “Por eso vamos juntos con este decreto que 

consiga devolvernos a categoría 1”. 

Apoyar industrias estratégicas 

De la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad, su presidente, diputado Jorge Ernesto 

Inzunza Armas (PAN), indicó que la recuperación de la categoría 1 en materia de aviación resulta 

prioritaria para la industria aérea mexicana y ello implica que el sector aéreo mexicano pueda 

competir en las mismas condiciones con el mercado internacional y apoyar industrias estratégicas 

que dependen de la aviación, como es el caso del turismo, el comercio y la carga aérea. 

Manifestó que hoy las líneas aéreas mexicanas están imposibilitadas de la adquisición de nuevas 

naves y rutas que permitan diversificar todos estos sectores comerciales. Para todos los grupos 

parlamentarios, dijo, una prioridad nacional es que México recupere la categoría 1. Consideró 

necesario que el Congreso cumpla con sus funciones y aportar para que México recupere la 

categoría 1, lo cual es indispensable, fundamental, y enriquecerá y será muy favorable para la 

economía y los diversos sectores que dependen fundamentalmente de la aviación nacional.  

Se fortalece a la Agencia Federal de Aviación Civil 

El presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), expresó 

que no es un tema nuevo el que se quite la categoría 1, pues en julio de 2010 se degradó a México 

a categoría 2, se hicieron reformas y se recuperó, y en mayo de 2021 se volvió a quitar, por ello, 

está Cámara está resolviendo para adquirir la categoría 1 por medio de una iniciativa que presentó 

el Ejecutivo Federal, el pasado 15 de diciembre. 

Con el dictamen se busca dotar legalmente a la Agencia Federal de Aviación Civil, para expedir 

disposiciones técnico-administrativas en materia aeroportuaria, con la finalidad de que el país 

recupere la categoría 1 que otorga la Administración Federal de Aviación de los Estados Unidos 

(FAA), y añade la figura de asignación, la cual permitirá que las entidades paraestatales de la 
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Administración Pública Federal reciban en asignación la administración de aeropuertos y la 

operación de aerolíneas, lo que favorecerá una mayor conectividad aérea. 

Los cambios hechos para para recuperar la categoría 1 

En los posicionamientos, la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) señaló que los cambios 

a la Ley de Aviación Civil y a la Ley de Aeropuertos han “sido hechos para poder recuperar la 

categoría 1 que es de suma importancia para el país, para las líneas aéreas, para los pilotos y, 

sobre todo, para la seguridad de todos los viajeros”. Afirmó que fueron propuestas para atender 

las observaciones. 

Aclaró que en este dictamen quedó fuera el tema del cabotaje y algunos de los cambios son 

relativos a la administración, operación, construcción y certificación de aeropuertos y aeródromos 

civiles, incluyendo los aeródromos temporales, los de áreas de despegue, así como los programas 

maestros de desarrollo, programas indicativos de inversión, servicios aeroportuarios y 

complementarios. 

Categoría 1 es indispensable para las aerolíneas mexicanas 

Del PAN, el diputado Armando Tejeda Cid indicó que la categoría 1 es indispensable para que las 

aerolíneas mexicanas y todas las personas que trabajan en ella puedan crecer en sus rutas, en su 

frecuencia y en su flota y hoy “este sector necesita el respaldo”. Estimó que “después de dos años 

hemos podido consensar para ayudar y respaldar a este sector”. 

Además, dijo, las aerolíneas que operan en México quieren recuperar su competitividad, generar 

más y mejores empleos y “necesitan el respaldo de este Congreso”. Por ello, “es urgente que nos 

enfoquemos en recuperar la categoría 1, México ha perdido mucho en estos dos años, dejaron de 

transportar a 3 millones de mexicanos”. 

No es lo único que falta para recuperar la categoría 1 

La diputada Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) enfatizó que desde que se perdió la categoría las 

aerolíneas mexicanas no pueden abrir nuevas rutas ni frecuencias; por ello, resaltó que recuperar 

la categoría 1 implica economía, empleos, crecimiento económico del país y eso se ve reflejado en 

beneficio de las y los mexicanos. 
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Celebró que se eliminó del dictamen el tema del cabotaje “porque era un golpe a nuestras 

aerolíneas mexicanas”. Estimó que “con este dictamen cumplimos con la parte legislativa para 

recuperar la categoría 1, y eso en el grupo parlamentario del PRI lo celebramos; pero también 

queremos dejar claro algo muy importante: “no es lo único que falta para recuperarla”. 

Se tiene la aspiración de recuperar la categoría 1 

Ana Laura Huerta Valdovinos, diputada del PVEM, resaltó que este dictamen tiene elementos de 

coincidencia y se tiene la aspiración de recuperar la categoría 1 en materia de seguridad área. 

Consideró que “es posible alcanzar este objetivo en común si dotamos legalmente a la Agencia 

Federal de Aviación Civil con facultades para expedir disposiciones técnico-administrativas en 

materia aeroportuaria”.  

En materia de aviación civil, añadió, al actualizar el marco jurídico regulatorio “estaremos 

armonizándolo con la normativa internacional en la materia y con las buenas prácticas 

internacionales establecidas en el convenio sobre aviación civil internacional para garantizar la 

seguridad operacional, protección, eficiencia de las operaciones aéreas civiles, así como la 

protección del medio ambiente”.     

Se acabarán los abusos de las aerolíneas 

El diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT) subrayó que el objetivo principal del dictamen es 

facultar legalmente a la Agencia Federal de Aviación Civil para expedir disposiciones técnico-

administrativas en materia aeroportuaria de la administración, construcción y certificación de 

aeropuertos. “Con su aprobación se acabarán también los abusos de las aerolíneas mexicanas e 

internacionales hacia la sociedad mexicana”.  

Agregó que la reforma favorecerá al Estado mexicano, ya que jugará un papel fundamental para 

poder recuperar la categoría de aviación 1 y así fortalecer el turismo de nuestra nación, ya que 

este juega un papel fundamental para el desarrollo de miles de destinos turísticos que con ello 

fortalece la economía de miles de mexicanos.   

Un dictamen de gran relevancia para el país 

Por MC, el diputado Pablo Gil Delgado Ventura, consideró que el dictamen es de gran relevancia 

para el país, pues se trata de la aviación, “un sector trascendente para la economía; recuperar la 

categoría 1, es urgente para fortalecer la competitividad de México y sólo así podrán generarse 
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nuevas rutas y mayor atracción de inversión, lo que traerá como resultado un mayor crecimiento 

económico en la industria y la seguridad de todas las personas que utilizan el transporte aéreo”. 

Indicó que el dictamen incorpora la figura de asignación, lo que significa la entrada de operaciones 

de una aerolínea oficial, con reglas totalmente distintas a las que hoy se someten las aerolíneas 

nacionales, mismas que operan bajo los esquemas de concesión y permiso; la asignación a 

empresas estatales sin licitación representa una amenaza para la transparencia, la equidad y la 

libre competencia.   

Debe haber piso parejo 

 Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, expresó que las reformas planteadas para la 

recuperación de la categoría 1 son pertinentes, al igual que la eliminación del cabotaje de 

aerolíneas extranjeras en territorio mexicano, contenido que traía de origen la iniciativa; las 

atribuciones conferidas a las reguladoras de aviación son correctas, pues plantean gran parte de 

los puntos observados por los dictámenes que nos dieron la categoría 2. 

Señaló su preocupación por las adiciones a los artículos 14 bis y 29 de la Ley de Aeropuertos, así 

como al 10 Bis de la Ley de Aviación, “son una aberración que atenta contra el mercado que, 

además de poner en riesgo los recursos públicos y el trabajo de millones de personas del sector 

aeronáutico civil. Se deben dar reglas claras con la participación de las empresas, piso parejo y un 

modelo donde todos tengan las mismas oportunidades por el fortalecimiento de la aeronáutica 

civil mexicana”. 

Posturas a favor y en contra 

 El diputado Bruno Blancas Mercado (Morena) afirmó que el dictamen es congruente con las 

estimaciones de la CEPAL ya que busca promover el crecimiento equitativo de los servicios del 

transporte aéreo en todo el país. Agregó que con esto se apoyará a los gobiernos de las entidades 

federativas y municipios para obtener concesiones sin estar sujetos a licitación pública, lo que se 

traducirá en más y mejores ofertas en la prestación de servicios aéreos.  

En su oportunidad, la diputada del PRD, Edna Gisel Días Acevedo, puntualizó que hay temas que 

no deberían estar en el dictamen, y cuya finalidad es esencial para el desarrollo del país. “La 

inclusión de disposiciones que priorizan la construcción de un monopolio de Estado en materia 

de aviación y podría tirar por la borda los esfuerzos emprendidos. El PRD reitera su disposición de 

trabajar a favor de recuperar la categoría 1”. 
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 Al hablar a favor, el diputado Ricardo Villarreal García (PAN) subrayó que su grupo parlamentaria 

está a favor de recuperar la categoría 1, pero, apuntó “ojalá no sólo voten por este dictamen, sino 

que le metan dinero a lo que tiene que hacer, porque si no seguiremos igual que Ghana, 

Bangladesh y Pakistán, en la categoría 2 en seguridad aérea”.  

El diputado Javier Borrego Adame (Morena) señaló que está claro que la categoría 1 es importante 

para las y los mexicanos como también lo es que la Cámara de Diputados la llevemos a cabo. “Creo 

que buscar culpables no ayuda a nada, busquemos soluciones”. 

También de Morena, la diputada Beatriz Dominga Pérez López dijo que no se puede dar la espalda 

al progreso de la industria aérea que está en constante cambio, por lo que se debe consolidar con 

un andamiaje jurídico moderno que reporte beneficios y no problemas “porque transformar esta 

industria es desarrollar a México en beneficio de todos”. 

Del PVEM, el diputado Juan Pablo Montes de Oca Avendaño consideró que el dictamen asegura 

que la industria aérea esté a la altura de las exigencias actuales de la economía global y beneficiará 

a los usuarios con fines turísticos o comerciales. “Con estas modificaciones se asegura nuestra 

posición como destino turístico y peritirá que más mexicanas y mexicanos accedan a los múltiples 

beneficios derivados del turismo”. 

La diputada Alejandra Pani Barragán (Morena) aseguró que hoy se tiene la oportunidad de corregir 

el rumbo y el futuro de este sector. “La oportunidad de demostrar que las operaciones de aviación 

civil son seguras y cumplen con los estándares internacionales, todo ello dentro del principio de 

austeridad y el uso de recursos públicos. La aprobación de este dictamen es clave para el 

desarrollo aeronáutico”. 

Desechan mociones suspensivas 

En votación económica, el Pleno desechó dos mociones suspensivas presentadas por los 

diputados Héctor Chávez Ruiz (PRD) y Andrés Pintos Caballero (MC), quienes argumentaron que 

se violenta el proceso legislativo, al tener una serie de irregularidades, y pidieron reponer el 

procedimiento para la discusión del dictamen en las comisiones unidas, al haber fallas y no cumplir 

con el proceso de normativa interna. 
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Ministros de la Corte merecen respeto: Moreno 
 

 El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, dijo que los ministros de la corte merecen respeto, 
luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha criticado a estos jueces por declarar 
inconstitucional la permanencia de la Guardia Nacional en el ámbito de la Secretaria de la Defensa 
Nacional. 

Al salir de una reunión con senadores de su partido, el priista agregó que los ministros tienen su respeto 
y consideración. La autoridad jurisdiccional debe cumplir con la responsabilidad que tiene y la más clara 
es el respeto a la Constitución, puntualizó. 

Por lo que hace a los nombramientos pendientes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (Inai), Moreno confió en que se pueda resolver este tema 
antes de que concluya el periodo ordinario de sesiones el 30 de abril próximo. 

“Tenemos que resolver con responsabilidad y los órganos deben estar integrados en su totalidad, para 
que puedan cumplir y atender su responsabilidad”, subrayó. 

El dirigente el PRI señaló que el Inai garantiza transparencia e información, por lo cual es muy importante 
construir acuerdos para los nombramientos. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/20/politica/ministros-de-la-corte-merecen-respeto-
moreno/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink 
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La Guardia Nacional es de carácter civil y no de mando militar, así lo establece 

el Artículo 21 de la Constitución: Ricardo Villareal 

 

En entrevista con Lupita Juárez y Sergio Sarmiento en el Heraldo Radio, Ricardo Villarreal García, 

Diputado Federal del  PAN, aseguró que, “Lo primero que yo celebro, es que sucedió lo que tenía que 

suceder, la Corte declaró inconstitucional algo que cualquier pasante de Derecho hubiera entendido 

como inconstitucionales, es más, cualquier persona, cualquier mexicano, mexicana, sin ser abogado, 

entendería que lo que aprobaron fue un fraude a la Constitución. El Presidente de la República mandó 

una iniciativa sin trámite alguno, no pasó por comisiones, se aprobó en fast track. Y esa iniciativa ¿qué 

establecía?, pasar el mando, el presupuesto, la administración, la capacitación del personal de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, cuando el artículo 21 de la Constitución establece que 

debe ser de carácter civil”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UM-ioJBAfbElbP74W4I6d19ybPZd8LBF/view  

https://drive.google.com/file/d/1UM-ioJBAfbElbP74W4I6d19ybPZd8LBF/view
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Da SCJN hasta 2024 para eliminar traspaso de GN a Sedena 

 

A fin de cuentas, no se fijo algún plazo al Congreso de la Unión para emitir nueva legislación, pero si se 

mencionó que tendrá que haber ajustes en el Presupuesto de Egresos de 2024, de tal forma que los 

recursos para la GN sean asignados a la SSPC. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/da-scjn-hasta-2024-para-

eliminar-traspaso-de-gn-a-sedena/ar2590685?v=6 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/da-scjn-hasta-2024-para-eliminar-traspaso-de-gn-a-sedena/ar2590685?v=6
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/da-scjn-hasta-2024-para-eliminar-traspaso-de-gn-a-sedena/ar2590685?v=6


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Da SCJN hasta 2024 para eliminar traspaso de GN a Sedena 

 

A fin de cuentas, no se fijo algún plazo al Congreso de la Unión para emitir nueva legislación, pero si se 

mencionó que tendrá que haber ajustes en el Presupuesto de Egresos de 2024, de tal forma que los 

recursos para la GN sean asignados a la SSPC. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/da-scjn-hasta-2024-para-

eliminar-traspaso-de-gn-a-sedena/ar2590684?v=3 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/da-scjn-hasta-2024-para-eliminar-traspaso-de-gn-a-sedena/ar2590684?v=3
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/da-scjn-hasta-2024-para-eliminar-traspaso-de-gn-a-sedena/ar2590684?v=3
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Exige ONG a diputados avalar reformas a la ley minera 
 

El colectivo Cambiémosla Ya / Ley Minera llamó a los diputados a anteponer el bien común y comenzar 
ya el proceso de dictaminación y aprobación de los cambios a la legislación en la materia que envió el 
Ejecutivo, ya que de esa forma se protegerán los derechos humanos de las comunidades. 

Pidió a todas las fuerzas políticas “no dejar pasar más tiempo” y fortalecer la rectoría del Estado sobre 
los bienes públicos. Agregó que los afectados y aquellas personas “cuyas condiciones de vida se 
encuentran comprometidas por los abusos de una industria minera sin más freno que su codicia, no 
pueden esperar” 

A ello se agrega “la enorme deuda que se tiene con el pueblo mexicano al que no se escucha ni se 
informa, pero siempre paga las consecuencias de los abusos de la industria”, indicó. 

En un documento entregado en la Cámara de Diputados, advirtió que “es importante decir que los 
argumentos que utilizan la industria y los legisladores comprometidos con ella son falsos: no se van a 
perder los empleos de los proyectos en operación. Otro argumento es que el periodo de 15 a 30 años es 
muy corto. Esto es falso: no se necesitan concesiones de hasta 100 años para una operación minera. Los 
proyectos mineros duran en promedio de 10 a 12 años; este proyecto de ley otorga periodos de 15 a 30 
años, suficientes para operar. El resto del periodo es utilizado por las empresas para especular, lo que 
de ninguna manera beneficia a México”. 

Agregó que es hora de que los representantes populares “actúen a la altura de ese cargo y se pongan 
del lado de los intereses de la nación y las comunidades y acaben con un esquema de privilegios, 
privatización y saqueo de los bienes nacionales en el subsuelo que ampara la actual ley minera”. 

Las modificaciones a dicha ley sientan “las bases para cambiar las reglas en la materia y con ello frenar 
los atropellos que durante estos 30 años han cometido, a lo largo y ancho del país, las empresas mineras 
en nombre de un ‘desarrollo’ que ha beneficiado a unos pocos y ha generado cuantiosas pérdidas 
económicas, ambientales y sociales”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/20/sociedad/exige-ong-a-diputados-avalar-reformas-a-
la-ley-minera/?from=homeonline&block=ultimasnoticias 
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De madrugada, Ley Minera avanzó en la 
Cámara de Diputados; será discutida en el 

Senado 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Después de casi cinco horas de sesión, la cual terminó de madrugada, la Cámara de 

Diputados aprobó un dictamen que contempla varias reformas legales en materia de concesiones 

para minería y aguas nacionales. 

La votación se llevó a cabo durante los primeros minutos del 21 de abril debido a que la iniciativa fue 

considerada “urgente y de obvia resolución”. Concretamente, incluye modificaciones a distintas 

disposiciones de la Ley Minera, así como de las leyes de Aguas Nacionales, del Equilibrio Ecológico 

y la Protección al Ambiente y la General para la Prevención y Gestión Integral de los Residuos. 

Con 290 votos a favor, 186 en contra y una abstención en lo general, así como 251 votos en pro, 209 

en contra y una abstención en lo particular, el proyecto pasó al Senado de la República para 

continuar con el debido proceso legislativo antes de que las reformas entren en vigor. 

De madrugada, Ley Minera avanzó en la Cámara de Diputados; será discutida en el Senado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/de-madrugada-ley-minera-avanzo-en-la-camara-de-diputados-sera-discutida-en-el-senado/
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Morena busca aprobar hoy mismo la 
reforma minera en ‘fast track’ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena busca discutir y aprobar hoy mismo la reforma a la Ley Minera, no la iniciativa completa del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, pero sí una similar a ésta. 

El secretario de la Comisión de Energía, Manuel Herrera, comentó que la bancada de Morena 

presentará una propuesta de reforma a dicha ley, a la cual se le dispensarán de todos los trámites 

internos para que sea discutida y votada hoy en el pleno de San Lázaro. 

“Aparentemente se sacaron de la manga un nuevo dictamen que están proponiendo con dispensa de 

trámites para que se discuta el día de hoy, cuando el dictamen original que se presentó a la Cámara de 

Diputados se había turnado a comisiones unidas”, dijo el diputado por Movimiento Ciudadano 

a Forbes México. 

El legislador recordó que en una sesión de la Comisión de Energía se había hablado que podría haber 

un Parlamento Abierto sobre la reforma que envío el mandatario federal. 

“Hoy ante esta noticia de que nace un nuevo dictamen y que se va a presentar en unas pocas horas 

pidiendo que se dispensen trámites, pues nos parece una total aberración, nos parece que se apresuran 

a un tema que es importante y no entendemos por qué no se abre la discusión para tomar las mejeros 

decisiones”, explicó. 

Morena busca aprobar hoy mismo la reforma minera en 'fast track' (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/morena-busca-aprobar-hoy-mismo-la-reforma-minera-en-fast-track/
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Avanza prohibición de terapias de conversión 

 

Avanza en la Cámara de Diputados, la iniciativa que propone prohibir las llamadas terapias de conversión 

sexual. Propone sanciones hasta con 12 años de prisión y multas económicas o inhabilitaciones 

temporales para funcionarios y personal de salud que participen. Si fueran los padres solo serían 

sancionados. La bancada de Acción Nacional se abstuvo de votar 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGCssxWKb0wdlTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214179&parId=75

F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGCssxWKb0wdlTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214179&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGCssxWKb0wdlTo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214179&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Quiénes pueden realizar una cirugía 
estética o plástica de acuerdo con la ley en 

México  

 

Magnolia, Maxheli Joseline y Keunana Weaver son solo algunos de los nombres de personas que 
murieron en el proceso de una cirugía estética en México en los últimos meses, prácticas contra las 
que recientemente la Cámara de Diputados adoptó medidas para acreditar que las personas que las 
realizan cuenten con la experiencia profesional para ello. 
La Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley General de Salud, con la cual se dejó ver la débil 
regulación bajo las que las cirugías plásticas y estéticas en México se realizan en clínicas de todo el 
país. 

Se trató de una reforma al artículo 79 de dicha ley, en la cual hasta antes de la modificación aprobada 
casi por unanimidad de votos se encontraban una serie de campos para cuyo ejercicio era necesario 
contar con documentos probatorios. 

En este punto se encontraron algunos campos como medicina, farmacia, odontología, veterinaria, 
biología, enfermería, terapia física, química, psicología, optometría, ingeniería sanitaria y nutrición. […] 

 

Quiénes pueden realizar una cirugía estética o plástica de acuerdo con la ley en México - Infobae 

 
 
 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/07/por-que-tamaulipas-destaca-en-turismo-medico-y-atrae-a-tantos-estadounidenses/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/quienes-pueden-realizar-una-cirugia-estetica-o-plastica-de-acuerdo-con-la-ley-en-mexico/
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Estudiantes de la UNAM protestan frente a Cámara de Diputados; 
exigen recursos para becas Elisa Acuña 

 

Para exigir recursos suficientes para las becas Elisa Acuña, estudiantes de diversas facultades de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) protestan afuera de la Cámara de Diputados. 

También demandaron la realización de una auditoría a la UNAM que dirige Enrique Graue Wiechers, para 
que se transparenten los recursos. 

A pesar de que la máxima casa de estudios ha informado en tres ocasiones que esos apoyos continuarán 
otorgándose a alumnos de la Universidad, los estudiantes de ese centro educativo decidieron salir a las 
calles. 

"¿En dónde están, en dónde están, las pinches becas que nos iban a pagar?", fue una de las tantas 
consignas que corearon los jóvenes. 

Apenas este martes, Graue Wiechers insistió que todas las becas de manutención para los estudiantes 
están firmes y precisó que esta casa de estudios cuenta con los recursos necesarios para seguir apoyando 
a sus alumnas y alumnos. 

“Por más que las becas de manutención no hayan llegado, la Universidad se compromete a que así 
suceda. Todos tendrán su beca. El mejor proyecto siempre será el estudiantado”, enfatizó al presidir el 
informe del director de la Facultad de Química (FQ), Carlos Amador Bedolla. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/estudiantes-de-la-unam-protestan-frente-a-camara-de-
diputados-exigen-recursos-para-becas-elisa-acuna/ 

 

 

 

 

 

 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/04/2023 13 

 

 

 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/04/2023 7 

 

 

 



8 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  21/04/2023           3 

PERIÓDICO

0 

 

|   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



7 

LEGISLATIVO 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21/04/2023  

  

 

MARCHAN UNIVERSITARIOS A SAN LÁZARO; PIDE AUDITORÍAS A LA 

UNAM 

 

Caos en el primer cuadro de Ciudad de México. Estudiantes de diversas escuelas y facultades de la UNAM 

marcharon para exigir transparencia sobre los recursos de las becas Elisa Acuña. Salieron del Zócalo hacia 

la Cámara de Diputados. Ahí, pidieron a los legisladores que se realice una auditoría a los presupuestos 

y finanzas de la Máxima Casa de Estudios. Son 3 mil 600 pesos que los jóvenes recibían de apoyo y que 

aseguran no se les han depositado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APa3GPtJkyjaxNo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214177&parId=75F1

8D3264FEE48F%214066&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APa3GPtJkyjaxNo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214177&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APa3GPtJkyjaxNo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214177&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Marchan universitarios a Cámara de Diputados; exigen auditar a la 

UNAM 

 

Cientos de estudiantes de la UNAM marcharon del Zócalo a la Cámara de Diputados. Exigieron la entrega 

de la beca de manutención Elisa Acuña y una auditoría de las finanzas de la Máxima Casa de Estudios. 

Convocaron a una nueva marcha para el próximo lunes en el circuito universitario. Por ahora, solo las 

facultades de Economía e Ingeniería permanecen en paro. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0wgeNy4gYcQL0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214187&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0wgeNy4gYcQL0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214187&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD0wgeNy4gYcQL0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214187&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Estudiantes de la UNAM protestaron frente 
a San Lázaro: exigieron recursos para 

becas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Estudiantes de diversas facultades y escuelas de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM) protestaron a las afueras de la Cámara de Diputados para exigir los recursos 

suficientes para cubrir los pagos de las becas Elisa Acuña y Manutención. 

Previo a su concentración alrededor del recinto legislativo de San Lázaro, los alumnos en diferentes 

contingentes se concentraron en el Zócalo de la Ciudad de México y de ahí partieron hacia la zona 

del Congreso de la Unión. 

En todo el recorrido, los universitarios lanzaron consignas exigiendo que se respete la autonomía de 

la máxima casa de estudios, además de instar a la transparencia por parte de las autoridades 

universitarias sobre los recursos económicos que recibe la UNAM y cómo es que estos se destinan a 

diferentes áreas, entre ellas, las becas. 

Estudiantes de la UNAM protestaron frente a San Lázaro: exigieron recursos para becas - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/estudiantes-de-la-unam-protestaron-frente-a-san-lazaro-exigieron-recursos-para-becas/
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Se abre en AL puerta en favor de liberación de Assange, afirma su 
padre 

“Desde América Latina se ha abierto una nueva puerta en favor de la libertad de Julián Assange”, indicó 
su padre John Shipton, desde la Cámara de Diputados, acompañado de su otro hijo, Gabriel, quien 
abundó sobre su encuentro previo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, en Palacio Nacional. 

Dijo que el mandatario “reafirmó su compromiso incondicional de llevar hasta los más altos niveles esta 
lucha, por lo que representa la libertad de expresión global. Es un mensaje que quiere llevar alrededor 
del mundo”, sostuvo. 

En conferencia de prensa, con el apoyo expreso de diputados de Morena, John Shipton afirmó que “el 
sol está brillando más que nunca” no sólo por el respaldo del presidente mexicano, también por el 
acompañamiento de Brasil, Argentina, Chile, Colombia y Venezuela en la exigencia de liberación de 
Assange. 

“Este nuevo poder que está emanando de América Latina está teniendo una nueva influencia en el 
reacomodo geopolítico. Y lo importante en este cambio es la libertad de Julián y de cada uno de nosotros 
de podernos expresarnos con libertad. Esta es una magnífica ocasión. Agradezco de todo corazón”. 

La diputada Susana Prieto (Morena) les ofreció pugnar por una comisión legislativa –integrada por los 
diversos grupos parlamentarios- que trabaje de manera permanente con sus pares en Estados Unidos 
“para no dejar un solo día de exigir la libertad inmediata de Julián Assange”. 

John Shipton respondió: “necesitamos que el Congreso haga esta moción”. Es, sostuvo, un problema 
global que requiere un movimiento global. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/20/politica/se-abre-en-al-puerta-en-favor-de-liberacion-
de-assange-afirma-su-padre/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
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Diputados aprueban ampliar lista de enfermedades laborales 

 

Tras 53 años sin modificaciones a la tabla general de enfermedades incluidas en la Ley Federal de 

Trabajo, fue actualizada en la Cámara de Diputados y ahora incluirá padecimientos recientes como e l 

Covid-19 y algunas otras que hace unas décadas no se consideraban un problema laboral como los 

trastornos mentales. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVbuNUV8CHm3DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214172&parId=7

5F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVbuNUV8CHm3DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214172&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGVbuNUV8CHm3DY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214172&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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PRD llama al Congreso a retomar discusión para regular la marihuana 
 

 En el marco del Día Mundial de la Marihuana, la secretaria General del PRD, Adriana Díaz Contreras, 
llamó al Congreso de la Unión a retomar la discusión sobre la regulación del cannabis. 

Recordó que, desde la legislatura pasada, la Cámara de Diputados propuso un marco legal para cumplir 
con el plazo establecido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), pero la discusión sigue 
congelada en el Senado de la República. 

De acuerdo con Díaz Contreras, el PRD está a favor de garantizar el pleno ejercicio del derecho 
fundamental al libre desarrollo de la personalidad, el uso lúdico y medicinal del cannabis; así como en la 
despenalización de su consumo. 

Asimismo, lamentó que “sigan pasando los años sin cambiar el modelo punitivo y prohibicionista que 
actualmente existe, a pesar de existir información, estudios y decenas de foros en los que han 
participado los tres poderes del Estado, organismos de salud, organizaciones de la sociedad civil, 
defensores de derechos humanos, académicos y especialistas”. 

Por ello, respaldó a las y los participantes del movimiento 420 por considerar que permite mantener 
abierto el reclamo de regulación del cannabis y va sumando la voz de otros actores; como familiares con 
pacientes que requieren cannabis medicinal, consumidores, cultivadores y personas que se encuentran 
en prisión por posesión mínima, debido a la penalización del consumo lúdico y las restricciones al 
ejercicio del derecho al libre desarrollo de la personalidad. 

Para la secretaria General, diversos países en Europa, en América Latina y desde 2015, Estados Unidos y 
Canadá, avanzan en la legalización de la marihuana con fines médicos, terapéuticos y lúdicos; mientras 
que el gobierno de México y sus legisladores no quieren cambiar el enfoque, a pesar de que el mundo 
está cambiando. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/prd-llama-al-congreso-a-retomar-discusion-para-regular-la-
marihuana/ 
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Diputada acusó que el PRI usó instituciones 
educativas del Edomex para desvíos de 

recursos 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada local Azucena Cisneros Coss acusó que las escuelas de nivel medio superior y superior 
dependientes del gobierno del estado, donde se tiene una matrícula superior a los 100 mil alumnos, 
fueron usadas para pagar prebendas políticas, refugio de militantes del PRI y se convirtieron en 
escenarios de corrupción y la “caja chica” de los gobernadores. 

La integrante de la Comisión de Vigilancia del Órgano Superior de Fiscalización, dijo que los 35 
tecnológicos y universidades públicas del Gobierno del Estado, sus directores fueron designados por 
el gobernador en turno, muchos de ellos sin tener el perfil académico en educación o de docencia, 
“hay un gran desprecio al alumnado y profesores, quienes encabezan estas instituciones estatales 
carecen de experiencia, perfil y vocación... maestros que tienen mucha preparación, no pueden 
aspirar a ser rectores porque los tecnológicos y universidades estatales son premios de consolación a 
militantes del PRI”, criticó la diputada de Morena. 

Lo anterior ocasionó diversas irregularidades en el manejo del presupuesto asignado, tan es así que 
se han hecho observaciones administrativas y denuncias penales de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), porque “fueron usadas para triangular recursos a empresas y particulares, tan es 
así que tres exrectores de las Universidades Tecnológicas del Sur del Estado de México y de 
Nezahualcóyotl, así como de la Politécnica de Texcoco, tienen procesos penales al estar 
involucrados en convenios con la extinta Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), donde se 
siguieron esquemas similares a los denunciados en “La Estafa Maestra”, destacó la diputada local. 

Diputada acusó que el PRI usó instituciones educativas del Edomex para desvíos de recursos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/diputada-local-acuso-que-usaron-escuelas-del-edomex-para-desvios-de-recursos/
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'Alito' Moreno se reúne con senadores del PRI... sin Osorio Chong ni 
Ruiz Massieu 

 

Alejandro "Alito" Moreno, presidente nacional del PRI, dio a conocer que mantuvo una reunión con 8 de 
los 13 senadores del partido tricolor para analizar y dialogar sobre el actual periodo ordinario, los temas 
pendientes de la agenda legislativa, y otras cuestiones de interés para el partido.  

La reunión fue encabezada por Alito Moreno y Manuel Añorve, coordinador de la bancada del PRI en el 
Senado de la República. Por su parte, el senador Añorve reiteró que el objetivo de esta reunión fue para 
analizar y trabajar sobre los asuntos pendientes rumbo al final del periodo ordinario de sesiones. 

"¡Buen día! Iniciamos este jueves en reunión con las senadoras y senadores del PRI, dando seguimiento 
al gran trabajo que están realizando en favor de México. ¡En equipo vamos a seguir dándole buenos 
resultados al país!", compartió Alito Moreno a través de su cuenta de Twitter. 

¿Quienes sí acudieron y quienes no?  

Si fueron a la reunión: Carlos Humberto Aceves del Olmo, Claudia Edith Anaya Mota, Manuel Añorve,  

Sylvana Beltrones Sánchez , Verónica Martínez García, Beatriz Paredes Rangel, Jorge Carlos Ramírez 
Marín , Mario Zamora Gastélum. 

 No fueron a la reunión : Eruviel Ávila Villegas, Ángel García Yáñez, Nuvia Magdalena Mayorga Delgado,  

Miguel Ángel Osorio Chong , Claudia Ruiz Massieu Salinas.  

Los desentendimientos en la fracción priista del Senado de la República fueron notorios en esta reunión, 
pues como se mencionó anteriormente, no acudieron todos los miembros de la bancada. El partido 
tricolor no dio detalles sobre la ausencia de 5 de los 13 senadores. 

https://politico.mx/alito-moreno-se-reune-con-senadores-del-pri-sin-osorio-chong-ni-ruiz-massieu 
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Julieta Vences propone iniciativa para reconocer 

discriminación por embarazo 

La presidenta de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, Julieta Vences 

Valencia presentó iniciativa para que sea reconocida la discriminación laboral por embarazo en la Ley 

General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

 

https://efekto10.com/julieta-vences-propone-iniciativa-para-reconocer-discriminacion-por-embarazo/ 

 

https://efekto10.com/julieta-vences-propone-iniciativa-para-reconocer-discriminacion-por-embarazo/
https://efekto10.com/
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Dialogan en San Lázaro sobre asignaciones 
presupuestales a salud materna, sexual y 

reproductiva de las mujeres 
 

Boletín No.4270 

Dialogan en San Lázaro sobre asignaciones presupuestales a salud materna, sexual y 

reproductiva de las mujeres 

• La mesa fue convocada por la Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género 

• Existe el compromiso público de construir una propuesta de gasto viable en la materia: diputada 

Pérez Segura 

La Subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género, que coordina la diputada Laura 

Imelda Pérez Segura (Morena), organizó la “Mesa de Diálogo sobre Asignaciones Presupuestales 

en Materia de Salud Materna, Sexual y Reproductiva de las Mujeres en México”. 

El objetivo es trabajar en conjunto desde el Poder Legislativo con las dependencias de gobierno y 

organizaciones de la sociedad civil en la construcción de propuestas de reasignación o 

reestructuración de partidas presupuestales en la materia, que garanticen el ejercicio pleno de los 

derechos de las mujeres en estos ámbitos y promover su salud y bienestar. 

La diputada Pérez Segura destacó la importancia de trabajar de manera conjunta en las 

propuestas de asignación de gasto con antelación, para estructurarlas y presentarlas conforme a 

las etapas del ciclo presupuestario. 

Consideró que estas mesas de diálogo son una oportunidad para que la pluralidad de voces sea 

escuchada y, no sólo ello, sino tomadas en cuenta desde el Poder Legislativo, al advertir que los 

esfuerzos en materia de salud materna, sexual y reproductiva de las mujeres en el país no son 

suficientes, toda vez la mortalidad materna de 31.2 por ciento por cada 100 mil nacimientos 

estimados. 
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Resaltó que la situación es alarmante, ya que cada día mil adolescentes mexicanas se embarazan, 

es decir más de 350 mil al año, 9 mil son niñas menores de 14 años, lo cual requiere especial 

atención. Mientras que el 24 por ciento de las mujeres no conocen métodos anticonceptivos. 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), señaló la 

importancia de la mesa de trabajo para analizar los retos presupuestales en materia de salud e 

igualdad, y sea un tema que se aborde con mayor tiempo para garantizar que las políticas públicas 

se reflejen en el Presupuesto de Egresos. Es esencial hacer equipo para garantizar servicios de 

salud reproductiva para todas las mujeres. 

Apuntó que la salud de las mujeres ha sido históricamente marginada, lo que se refleja en las 

alarmantes estadísticas de mortalidad materna y en la falta de acceso a los servicios básicos de 

salud reproductiva. “Falta mucho por hacer”. La salud materna es un problema de derechos 

humanos porque las mujeres tienen derecho a un embarazo seguro y a una atención médica de 

calidad. 

A su vez, la diputada Sonia Rocha Acosta (PAN) indicó que es momento de analizar las propuestas 

de asignación de recursos, para ver dónde se estira la cobija presupuestaria en materia de salud, 

sobre todo para reducir la muerte materna y no sean temas de discurso. 

“No puede ser que la pandemia siga siendo el pretexto para no actuar en pro de las mujeres, 

cuando son padecimientos prevenibles, pero no se ha encontrado la manera para atenderlos”. 

Sobre la vacunación, advirtió, vamos hacia atrás con la cobertura del 38 por ciento cuando 

deberíamos tener 70 por ciento, lo cual es alarmante. Propuso darle la importancia que merece al 

Anexo 13 del Presupuesto de Egresos para atender realmente esta problemática. 

Presentación de propuestas 

A nombre de Fundar, Centro de Análisis e Investigación A.C., Janet Oropeza Eng, del Programa de 

Rendición de Cuentas y Combate a la Corrupción, presentó su propuesta de reestructuración 

presupuestal, a fin de que en 2024 se asignen recursos por 3 mil 123 millones de pesos, 

equivalente a un aumento de 28 por ciento. 

Solicitó que el Poder Legislativo realice una labor de control sobre el ejercicio del gasto que haga 

el Ejecutivo y, de hacer recortes, rinda cuentas, porque se asignan pocos recursos a la salud sexual 

y reproductiva ante la demanda de 35 millones de mujeres. Pidió que el presupuesto del Insabi en 

la materia se incluya en el Anexo 13 del Presupuesto para permitir un mejor seguimiento en su 

aplicación. 
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Lucely Cetina Pérez, al presentar la propuesta de reasignación presupuestal del Instituto Nacional 

de Cancerología sobre el Modelo Integral para la Atención del Cáncer Cervicouterino Localmente 

Avanzado y Avanzado (MICAELA), planteó un presupuesto de 14 millones de pesos adicionales 

para incidir en el tratamiento e impulsar las pruebas de detección primaria y secundaria, y 

aumentar la vacunación a las niñas. 

Afirmó que faltan muchos recursos para atender esta enfermedad, prevenible en un 99.7 por 

ciento, que en México es la segunda causa de muerte, pues cada día fallecen 12 mujeres. 

Por su parte, Yolanda Varela Chávez, encargada de despacho del Centro Nacional de Equidad de 

Género y Salud Reproductiva, propuso hacer un uso más eficiente de los recursos del Presupuesto 

de Egresos al advertir la prioridad de seguir contando con los recursos necesarios en busca de una 

mejor salud sexual y reproductiva de las mujeres y, con ello, reducir las grandes brechas de 

desigualdad que persisten. 

Hizo notar la urgencia de invertir en la prevención y ser creativos para definir acciones reales en 

zonas donde no hay servicios de salud y el gasto de bolsillo en atención médica es más alto. 

A nombre del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Lizeth González Juárez, subdirectora 

de Análisis de Recursos para la Igualdad, pidió identificar y establecer los mecanismos para 

aterrizar las propuestas de reasignación de gasto y aprovechar las experiencias de éxito en las 

diferentes instancias públicas y organizaciones de la sociedad civil. 

Dijo que entre sus atribuciones Inmujeres da seguimiento al uso de los recursos, a través de 

análisis, asesorías, acompañamiento y capacitación, por lo que reiteró su disposición de seguir 

apoyando a la sociedad civil y a la Cámara de Diputados, mediante la Subcomisión de Presupuesto 

con Perspectiva de Género. 

Por el Comité Promotor por una Maternidad Segura, el secretario técnico David Meléndez Navarro 

planteó reconocer los desafíos en el financiamiento para que el sistema de salud produzca los 

servicios necesarios que requieren las mujeres en los centros de salud en las zonas indígenas y en 

las ciudades, porque los gastos catastróficos se elevaron, al triplicarse el porcentaje de hogares 

indígenas sin seguro de salud al pasar de 7 por ciento a 18.8 por ciento de 2018 a 2020, 

respectivamente. 

Alejandra Armengol Alonso, a nombre del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud 

Reproductiva, consideró que el presupuesto en salud sexual y reproductiva se vincula a los 

derechos humanos de las mujeres, por lo que no puede ser regresivo y cada año debe aumentar. 
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Resaltó que lo más importante es la prevención primaria con la vacunación con monodosis. 

México necesita un programa de tamizaje universal no fraccionado por el sistema de salud, lo cual 

requiere de un presupuesto supervisado y organizado. 

Conclusiones 

En las conclusiones, la diputada Pérez Segura planteó un compromiso público para construir una 

propuesta presupuestal viable en torno a la salud materna, sexual y reproductiva de las mujeres, 

que se presente previo al envío del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, a fin de 

analizarse, incluir los pormenores que se requieren y dictar la normativa para ser considerada y 

que no esté alejada de la opinión de los participantes. 

“El compromiso es darles la forma para avanzar en esta ruta y respaldarla”, a través de un trabajo 

constante entre las y los diputados con las organizaciones de la sociedad civil y los órganos 

públicos encargados de atender este rubro en concordancia con las propuestas presentadas, 

subrayó. 

Pidió rescatar el proyecto de transformación de mujeres adolescentes y niñas para darle 

seguimiento y construir propuestas viables que ayuden no sólo al tema de la salud, sino en su 

desarrollo general. “Debemos ser aliados en este tema, necesitamos esta gran alianza” con las 

organizaciones de la sociedad civil y las y los diputados. 
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Diputados de Morena presentan 
reforma minera con concesiones de 30 

años; la votarán esta noche 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los diputados de Morena presentaron una iniciativa para reformar diversas leyes, entre ellas la Ley 

Minera, con algunas diferencias a la propuesta que había enviado el presidente Andrés Manuel López 

Obrador: en lugar de reducir de 50 a 15 años la vigencia de las concesiones, el planteamiento que 

hacen los legisladores es que sea de 30 años. 

Por voto de la mayoría del pleno, a la iniciativa se le dispensaron esta tarde los trámites internos al 

considerarlo como un asunto de urgente resolución, por lo que los diputados ya iniciaron la discusión 

y en las próximas horas la votaran. 

“Las concesiones mineras tendrán una duración de 30 años, contados a partir de la fecha de su 

inscripción en el Registro Público de Minería, de los cuales, los primeros cinco se destinarán a 

actividades preoperativas”, señala la propuesta de reforma al artículo 15 de la Ley Minera. 

Diputados de Morena presentan reforma minera con concesiones de 30 años (forbes.com.mx) 

 

 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2023/abr/20230418-III-2.pdf
https://www.forbes.com.mx/diputados-de-morena-presentan-reforma-minera-con-concesiones-de-30-anos-la-votaran-esta-noche/
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Inicia PAN proceso de sanción en contra de Eduardo 

Alcántara 

El PAN en Puebla inició un procedimiento para sancionar al diputado local Eduardo Alcántara Montiel y 

a la diputada federal Genoveva Huerta Villegas, tras el caso de violencia política de género en contra 

de Erika de la Vega Gutiérrez. 

 

https://sucesospuebla.com/inicia-pan-proceso-de-sancion-en-contra-de-eduardo-alcantara/ 

 

 

 

 

 

https://sucesospuebla.com/inicia-pan-proceso-de-sancion-en-contra-de-eduardo-alcantara/
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Integrantes de tres Comisión de la Cámara de 
Diputados sostienen diálogo con jóvenes 

dreamers 
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Integrantes de tres Comisión de la Cámara de Diputados sostienen diálogo con jóvenes 

dreamers 

Diputadas y diputados integrantes de las comisiones de Relaciones Exteriores, Asuntos 

Migratorios y Asuntos Frontera Norte sostuvieron un diálogo con jóvenes dreamers, de quienes 

escucharon sus historias, opiniones y peticiones. 

La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios, diputada Rosa María González Azcárraga 

(PAN), dijo que cada país tiene sus propios criterios para definir que la nacionalidad sea por 

derecho de tierra o sangre, así como los requisitos para acreditar el estatus migratorio o para 

residir en su territorio, sea de manera temporal o permanente. 

“En México tenemos serios retos para proteger a nuestros connacionales residentes en el 

extranjero y todavía más para garantizar el pleno ejercicio de los derechos de quienes ingresan a 

nuestro país, sea de tránsito, destino o refugio, independientemente de su situación migratoria”, 

agregó. 

Manifestó que es importante este encuentro para escuchar y conocer cómo se podría ayudar, 

particularmente desde el ámbito de las atribuciones de las y los legisladores. 

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), 

señaló que hoy ya es Ley en México que mexicanos que se fueron a Estados Unidos y que son 

migrantes sean diputados; “forman parte de este Poder, pueden debatir a favor de los migrantes 

y alzar la voz para que los servicios que se les prestan en los más de 50 consulados en Estados 

Unidos cada día sean mejores”. 
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Mencionó que es un gusto enorme que hoy se tenga ya un número muy considerable de 

compañeras y compañeros mexicanos migrantes que ya tienen la ciudadanía americana y 

mexicana. 

“La historia para muchos de ustedes se ha escrito de diferentes maneras, pero el común 

denominador de todos resulta ser el mismo sueño y anhelo de que sus vidas se tornarán hacia 

un mejor presente y un fututo menos incierto, y alcanzar condiciones de vida dignas y seguras”, 

apuntó. 

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) celebró que en esta Legislatura estén 

representados por 11 diputados migrantes, con quien en un diálogo de respeto dentro de la 

pluralidad de puntos de vista de cada una y uno puedan interactuar en pro de una agenda 

común donde se privilegie la atención en los temas que enfrentan las y los líderes dreamers. 

A su vez, el diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) dijo que revalidar los estudios es 

algo que se debe trabajar en la Cámara para que los estudios que tienen estos jóvenes sean 

fáciles de usar. 

Del PRI, el diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa comentó que se debe tener una reunión 

para trazar una línea junto con las autoridades correspondientes y avanzar en este tipo de 

asuntos. “Estamos comprometidos con este tema, los dreamers son la vibrante manifestación de 

que los sueños no tienen fronteras y que la perseverancia siempre conduce al éxito”. 

En su intervención, la diputada Nora Elva Oranday Aguirre (PAN) manifestó que en este diálogo 

se abordó un tema importante y una agenda verdaderamente migrante a nivel internacional, no 

solamente de Estados Unidos. 

Por su parte, Carlos Iriarte Mercado, diputado del PRI, señaló que se tiene que trabajar con los 

gobiernos estatales para que continúen este esfuerzo que los jóvenes están realizando. “Ya 

estamos avanzando en la parte federal, pero también debe ser en la estatal”. 
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Ponentes 

Carlos Luna, representante de los jóvenes dreamers, pidió el apoyo y compromiso para trabajar 

en soluciones que les permitan vivir con dignidad y sin miedo. “Nuestras historias son variadas y 

diversas, somos provenientes de diferentes partes de los Estados Unidos, diferentes 

antecedentes, ocupaciones y edades, pero tenemos un denominador común: somos mexicanos 

y tuvimos que emigrar en busca de una vida mejor”. 

Recomendó a las y los diputados que lean sus historias y conversen con ellos para que vean las 

cosas que han construidos aún con los límites de su estatus migratorio, pero a la vez verán su 

frustración ante un sistema de migración injusto donde sus familiares han sido deportados y hay 

familias separadas.     

Ricardo Santana, director ejecutivo B del Instituto de los Mexicanos en el Exterior, agradeció el 

apoyo hacia los jóvenes dreamers. “Para nosotros en el Instituto nos sentimos muy contentos y 

orgullosos de propiciar estos encuentros”.   

En el encuentro, las y los jóvenes dreamers solicitaron a las y los diputados crear programas de 

oportunidades laborales garantizados para los beneficiarios de DACA, facilitar el proceso de 

migración porque es complicado y promover mesas de trabajo para que sigan siendo 

escuchados. 

Mencionaron que el diálogo se originó porque querían acceder a la educación superior en los 

Estados Unidos, y tras la lucha de muchos años se pudo conseguir. También, que son un grupo 

de jóvenes altamente educados y aspiran a poner en práctica sus habilidades en las carreras que 

ya empezaron o terminaron. 
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Diputado pide abrir áreas restringidas de la Sonda de 

Campeche para la pesca 

Con el propósito de hacer justicia a los pescadores del estado, el diputado federal Pedro Armentía 

López propuso, ante la Comisión de Pesca de la Cámara Baja, un punto de acuerdo para promover la 

apertura de la Sonda de Campeche a la actividad pesquera, siendo este un viejo anhelo de los hombres 

de mar de la entidad. 

 

https://www.lajornadamaya.mx/campeche/213749/diputado-pide-abrir-areas-restringidas-de-la-sonda-de-campeche-para-la-

pesca 

 

https://www.lajornadamaya.mx/campeche/213749/diputado-pide-abrir-areas-restringidas-de-la-sonda-de-campeche-para-la-pesca
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/213749/diputado-pide-abrir-areas-restringidas-de-la-sonda-de-campeche-para-la-pesca
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/213749/diputado-pide-abrir-areas-restringidas-de-la-sonda-de-campeche-para-la-pesca
https://www.lajornadamaya.mx/campeche/213749/diputado-pide-abrir-areas-restringidas-de-la-sonda-de-campeche-para-la-pesca
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Noroña criticó al PAN y MC por traer a 
Zelenski “por la puerta trasera” de la 

Cámara de Diputados 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), condenó la actitud 

facciosa que tomó el Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) en relación al 

conflicto Rusia-Ucrania, esto al traer, de manera virtual, a Volodímyr Zelenski, pues dicha acción 

rebasa los atributos de los grupos de amistad. 

Por ello, el diputado libérrimo del PT organizó una rueda de prensa este jueves 20 de abril, donde fijó 

su punto de vista y señaló que la actitud de las bancadas albiazul y naranja han sido hipócritas en 

relación a su postura sobre una invasión que todos en el Estado mexicano quieren que se termine, 

por ello reconoció que está “enchiladísimo”. 

Para argumentar su punto, Noroña expuso diferentes puntos; el primero de ellos fue que las relaciones 

internacionales son facultad exclusiva del Senado de la República. En este sentido, señaló que en San Lázaro se 

crearon los Grupos de Amistad; sin embargo, recordó cuando MC se manifestó en contra del grupo de amistad 

con Rusia y hasta pidió que se suspendieran las visas de algunos de los mexicanos que participaron. 

Noroña criticó al PAN y MC por traer a Zelenski “por la puerta trasera” de la Cámara de Diputados - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/norona-critico-al-pan-y-mc-por-traer-a-zelenski-por-la-puerta-trasera-de-la-camara-de-diputados/
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Buscan que deudores alimentarios o agresores sexuales no 

accedan a cargos públicos 

La diputada por el Partido del Trabajo (PT), Nora Merino Escamilla, dijo que busca proponer al 

Congreso homologar la edad mínima para ser secretario de Estado en Puebla y establecer restricciones 

para que no asuman el cargo perfiles que son agresores de mujeres o no pagan la pensión alimenticia. 

 

https://efekto10.com/buscan-que-deudores-alimentarios-o-agresores-sexuales-no-accedan-a-cargos-publicos/ 

 

 

https://efekto10.com/buscan-que-deudores-alimentarios-o-agresores-sexuales-no-accedan-a-cargos-publicos/
https://efekto10.com/
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Respalda PT expedición del nuevo Código Nacional de 

Procedimientos Civiles y Familiares 

En el marco de la reunión extraordinaria de la Comisión de Justicia, la diputada Mary Carmen Bernal 

Martínez (PT) respaldó la aprobación de la minuta que expide el Código Nacional de Procedimientos 

Civiles y Familiares, toda vez que esta nueva herramienta legislativa establecerá mejores condiciones 

para resolver las necesidades básicas, en materia jurídica, de las y los mexicanos. 

 

https://efekto10.com/respalda-pt-expedicion-del-nuevo-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/ 

 

 

https://efekto10.com/respalda-pt-expedicion-del-nuevo-codigo-nacional-de-procedimientos-civiles-y-familiares/
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Comisión de la Cámara de Diputados organizó el foro 

“vivienda adecuada” 

 

En la inauguración, la diputada Aguilar Gil afirmó que el foro se realiza con el objetivo de discutir la 

problemática de la vivienda en México y encontrar soluciones para brindar una vivienda adecuada a la 

población. “Yo creo que este parlamento abierto se puede coronar a finales de este año con una 

legislación adecuada que nos permita ser la punta de lanza en Latinoamérica no sólo en la creación de 

vivienda social sino en la demanda”, dijo.  

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-la-camara-de-diputados-organizo-el-foro-vivienda-adecuada/ 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-la-camara-de-diputados-organizo-el-foro-vivienda-adecuada/
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Comisión de la Cámara de Diputados organizó el 
foro “Vivienda adecuada” 

 

Participaron autoridades del Gobierno Federal y representantes de la 
sociedad civil 
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Comisión de la Cámara de Diputados organizó el foro “Vivienda adecuada” 

 

• Participaron autoridades del Gobierno Federal y representantes de la sociedad civil 

 

Las y los integrantes de la Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), 

llevaron a cabo este jueves el foro "Vivienda Adecuada", en el que participaron autoridades del 

Gobierno Federal y representantes de la sociedad civil. 

 

En la inauguración, la diputada Aguilar Gil afirmó que el foro se realiza con el objetivo de discutir 

la problemática de la vivienda en México y encontrar soluciones para brindar una vivienda 

adecuada a la población. “Yo creo que este parlamento abierto se puede coronar a finales de 

este año con una legislación adecuada que nos permita ser la punta de lanza en Latinoamérica 

no sólo en la creación de vivienda social sino en la demanda”, dijo. 

 

Expertos exponen la situación de la vivienda en México 

 

A través de un mensaje grabado y en representación de ONU-Hábitat para América Latina y el 

Caribe, Elkin Velásquez Monsalve afirmó que “los temas de vivienda en México nos han 

demostrado una perspectiva nueva en la lógica de que la Constitución ha sido reformada para 

darle cabida al principio básico de vivienda adecuada”. 

 

Por su parte, el director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 

Trabajadores (Infonavit), Carlos Martínez Velázquez, resaltó que entre las temáticas 

gubernamentales que hay que resolver de manera pronta están la de “poder atender la compra 

de suelo, así como las mejoras y ampliaciones de vivienda a nivel familiar”. 
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El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Guillermo 

Meyer Falcón, reconoció que en el país hay un rezago del 80 por ciento en materia de vivienda y 

que la mayor parte de la sociedad tiene alguna necesidad de mejorar sus servicios básicos como 

agua y drenaje. 

 

Conclusiones 

 

En el evento, realizado en el Salón Legisladores de la República, se resaltó la importancia de 

ofrecer vivienda digna como un derecho humano fundamental y se expuso la difícil situación que 

enfrentan muchas familias en el país debido a la falta de acceso a una vivienda adecuada. 

 

Se destacó el compromiso de trabajar en conjunto para buscar soluciones a la problemática de 

la vivienda y se acordó llevar a cabo mesas de trabajo con expertos y representantes de la 

sociedad civil para seguir abordando el tema. 

 

En este foro también participaron la subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario, Edna 

Elena Vega Rangel; el subdirector general de Planeación y Finanzas del Infonavit, Óscar Ernesto 

Vela Treviño; la subdirectora general de Crédito del Infonavit, Priscila Blasco; la titular de la 

Unidad de Planeación y Desarrollo Institucional de la Sedatu, Martha Laura Peña Ordoñez, entre 

otros. 

 

De la sociedad civil, el presidente del Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda, 

Carlos Francisco Viñas Heredia; la presidenta del Colegio de Urbanistas de México, Gabriela 

Quiroga García, así como Clara Salazar Cruz, integrante del Centro de Estudios Demográficos, 

Urbanos y Ambientales. 
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Avanza la 2ª Semana Nacional de la 
Infraestructura Transformadora 

 

Hoy se realizaron conferencias magistrales y diversos paneles con la 
participación de especialistas 
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Avanza la 2ª Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora 

• Hoy se realizaron conferencias magistrales y diversos paneles con la participación de especialistas 

Este jueves, al continuar con las actividades de la 2ª Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, el diputado 

Reginaldo Sandoval Flores (PT) dictó la conferencia magistral “Las implicaciones intergeneracionales de la toma de 

decisiones en materia de infraestructura. Planear hoy para el futuro”. 

En su ponencia, Sandoval Flores señaló que en México históricamente las obras de infraestructura se habían asociado a la 

corrupción, a la ingobernabilidad y la falta de transparencia. Aseguró que en todo país la corrupción es un cáncer que socava 

la gobernabilidad y los bienes democráticos. “Afecta la credibilidad del gobierno, sus instituciones y funcionarios, por lo 

que, si se quiere generar certeza para promover la inversión, debemos erradicarla”. 

Indicó que en materia de infraestructura hay un rezago, por ello, desde la Comisión que él preside, se ha trabajado a fin de 

avanzar hacia un nuevo paradigma para redefinir y redimensionar la infraestructura en nuestra nación. 

Habló sobre la gobernanza, resiliencia, transparencia, planeación, institucionalidad y sostenibilidad, como los pilares 

fundamentales para avanzar en el tema; además, mencionó que los principios y valores sobre los que descansa esta discusión 

son: calidad, eficiencia, responsabilidad social, ética, innovación y certidumbre, inclusión.  

Panel 1 

Al iniciar la moderación de panel 1, “Gobernanza efectiva de la infraestructura transformadora”, el diputado Juan Pablo 

Montes de Oca Avendaño (PVEM) refirió la necesidad de la planeación cuando se habla de infraestructura. 

“No hay que improvisar, sino alinear los planes de desarrollo de los diferentes niveles de gobierno para invertir de manera 

correcta los recursos, porque cuando se emplean de forma correcta, alcanza; esto, de la mano de la transparencia”, explicó. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Por su parte, Santiago Nieto Castillo, encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo, 

comentó que se debe luchar no solo contra el sicariato, sino también contra la corrupción política, sobre todo en el ámbito 

municipal que, por presión, tensión o compra, se termina en apoyar a los grupos delictivos, así como a la corrupción judicial, 

policial y ministerial. 

Abundó que también se debe combatir a la base social que les da cobijo, lo cual se hace mediante programas sociales, 

infraestructura, desarrollo económico, inversión privada y pública, además que se necesita una política criminal de Estado 

que tenga prevención, inteligencia, investigación, procuración e impartición de justicia, así como supervisión. 

Respecto del problema de fentanilo, Nieto Castillo destacó que este implica la muerte por sobredosis de hasta 130 mil 

estadunidenses anualmente, mientras que en México los niveles de víctimas de homicidio doloso son de alrededor de 30 

mil. “No se han dado cuenta que el fentanilo llega a Estados Unidos por la capacidad de fuego que tienen los grupos 

delictivos, el 70 por ciento de las armas con las que nos matamos en México vienen de Estados Unidos”.  

Consideró que en materia de infraestructura se necesitan de sistemas automatizados coordinados a los C-5, C-4, C-3, 

Tribunales Superiores de Justicia, y centros de atención temprana, así como sistemas de herramientas tecnológicas y la 

generación de una fiscalía con base digital que dé la posibilidad de denuncia en línea, registro de incidencia delictiva, 

actualización de las carpetas en línea, información y estadísticas sistematizada, y generación de inteligencia artificial. 

A su vez, José María Nogueda Solís, director general de Auditoría de Inversión Físicas Federales de la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF), mencionó que las irregularidades más recurrentes en obras es la inadecuada planeación, falta de 

proyectos ejecutivos completos, deficiencias en procesos de contratación, ineficiencias y falta de garantías de cumplimiento, 

vicios ocultos, pagos improcedentes y manifestaciones de impacto ambiental. 

Roberto Hernández García, socio director de Corporación Mexicana de Asesores en Derecho, aseguró que “ya no es tiempo 

de grillas”, pues se viene el cambio climático y se necesita enfrentar una serie de temas inminentes de supervivencia. En 

tanto, Oscar Coello Huerta, presidente de la Federación Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles, consideró que algunos 

de los objetivos de la reforma deben ser el mejoramiento de los protocolos de evaluación y selección de proyectos. 

Panel 2 

Al moderar el panel 2 “Gestión Financiera de los Proyectos de Infraestructura transformadora: roles y expectativas, el 

diputado del PAN, Paulo Gonzalo Martínez López dijo que los debates, desde las diferentes posturas deben buscar el 

fortalecimiento de la infraestructura, su desarrollo y el impacto económico. 

Informó que en esta materia presentó hace unas semanas una reforma en materia del control de calidad de las obras, 

materiales, mano de obra y procedimientos de ejecución. “Esto busca fortalecer toda nuestra norma reglamentaria en materia 

de construcción”. 
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José Domingo Figueroa Palacios, presidente nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, puntualizó que se 

deben mandar señales positivas y congruentes al mercado para que la inversión privada llegue y se mantenga en México. 

Por su parte, Pablo Israel Escalona Almeraya, director general de Avalúos y Obras del INDAABIN, explicó las funciones 

de este instituto y sus responsabilidades al administrar los inmuebles federales y los que son compartidos.  

Ernesto Cruz Flores, director de Consultores Ambientales NIP, S.C., indicó que se requiere de un marco jurídico muy fuerte 

ante las inversiones de gran envergadura para que haya certeza, así como generar conciencia de la parte ambiental dentro 

del rubro de la infraestructura. 

En tanto, Maite Ramos Gómez, directora general de Alstom México, apuntó que el reto de la infraestructura es construir 

ciudades más humanas y amables, donde todos puedan convivir, incluidos los distintos modos de transporte. 

Panel 3 

En el panel 3 “Mecanismos institucionales para erradicar la corrupción y la falta de transparencia en el ámbito de la 

infraestructura”, el presidente de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, Juan Carlos Romero Hicks (PAN) indicó 

que uno de los cánceres que padece el país, es la corrupción acompañada de la impunidad; no obstante, afirmó que el mejor 

antídoto es la transparencia. 

Añadió que en el ramo de infraestructura estos elementos están presentes, ya que el 80 por ciento de las tentaciones de 

corrupción en el sector público están en dos ángulos: adquisiciones y obra pública. 

Eduardo Gurza Curiel, titular de la Unidad de Auditoría a Contrataciones Públicas de la Secretaría de la Función Pública, 

expuso que las auditorías tienen como propósito ser preventivas, correctivas, punitivas. Detalló que la primera da utilidad 

al proceso de fiscalización ya que sus resultados permiten tomar las medidas de mejora que ayuden a cumplir con los 

objetivos de los montos destinados a las inversiones públicas. 

A su vez, José Arturo Zárate Martínez, representante de la Cámara Nacional de Ingenieros Arquitectos de México y Fausto 

Kubli García, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México, expresaron que para erradicar la corrupción 

se requieren mecanismos institucionales y medidas sancionatorias eficientes. 
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REGIONALES  

 

Samuel García amplía demanda ante Corte contra 

Congreso y Fiscalía por desafuero de secretario de 

Gobierno 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, amplió la demanda ante la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN) en contra del Congreso del estado y de la Fiscalía Anticorrupción local por el caso del 

desafuero de su secretario General de Gobierno, Javier Navarro. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-amplia-demanda-scjn-congreso-fiscalia 
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En salud no se escatimará: Tere 

Al conmemorar el 75º aniversario del Día Mundial de la Salud, la gobernadora Tere Jiménez aseguró 

que en Aguascalientes no se permitirá que las familias caigan en pobreza extrema debido a los gastos 

ocasionados por una cirugía o enfermedad de alguno de sus integrantes. Por ello, el Gobierno Estatal 

se compromete a otorgar recursos al sector salud. 

 

https://www.heraldo.mx/en-salud-no-se-escatimara-tere/ 
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Pasan del golpeteo a las propuestas; tercero y último 

round: 1 de mayo 

 

El debate ciudadano en Saltillo, entre los candidatos a la Gubernatura de Coahuila, fungió como un 

“round de sombra”, de contención al golpeteo efectuado durante el primer asalto, el domingo anterior 

en Torreón. El formato del evento organizado por Coparmex y la sociedad civil frenó la batalla de 

ataques y descalificaciones, permitiendo más posibilidad de propuestas, aunque Armando Guadiana y 

Ricardo Mejía continuaron enfrascados en generar descréditos. 

 

https://www.zocalo.com.mx/pasan-del-golpeteo-a-las-propuestas-tercero-y-ultimo-round-1-de-mayo/ 
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Policía Morelia no sabe tratar a ningún ser vivo: diputada 

Después de que se diera a conocer a través de redes sociales el video donde una unidad de la Policía 

Morelia atropella intencionalmente a un cachorro ocasionándole la muerte, la regidora del 

Ayuntamiento por parte del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Minerva Bautista Gómez, 

afirmó que esta instancia de seguridad no sabe tratar a ningún ser vivo. 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/policia-morelia-no-sabe-tratar-a-ningun-ser-vivo-diputada-9947894.html 
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Desaparecieron 147 migrantes en un año 

 

En el lapso de un año, del 2020 al 2021, desaparecieron en el estado por lo menos 147 migrantes, 

según el informe presentado por el Servicio Jesuita a Migrantes en México, el cual destaca que 

Chihuahua encabeza la lista a nivel nacional, seguido de Nuevo León y Chiapas, con 110 y 76 

respectivamente. 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/desaparecieron-147-migrantes-en-un-ano-20230420-2047372.html 
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Comentario / Germán Martínez (Senador – Grupo Plural) 

 

“Yo puedo votar por uno de ellos (candidatos de oposición a la Presidencia de la República), pero yo 

quiero un liderazgo decente, un equipo inteligente, yo no voy por un caudillo, un hechicero, vamos por 

un equipo inteligente, que se presente el gabinete entero, son 20 corcholatas ahí, una propuesta que 

vaya en contra de la desdemocratización que se está dando en este momento con Morena. Finalmente 

una unidad cierta, ahí no se ha anunciado ningún método de selección, ahí no se ha anunciado ningún 

debate, ahí ya deben de empezar a declinar unos en favor de otros para fortalecerlos”.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIaZrbsjLtA5dnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214165&parId=75F18

D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIaZrbsjLtA5dnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214165&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIaZrbsjLtA5dnY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214165&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Detienen en Tamaulipas a Christian Von Roehrich, relacionado al 

cártel inmobiliario de BJ 

 

Agentes de la Fiscalía de la Ciudad de México se trasladan a Reynosa, Tamaulipas para concretar la 

aprehensión del ex alcalde de Benito Juárez, el panista Christian Von Roehrich, relacionado por 

autoridades de la Ciudad de México con el cártel inmobiliario, esta red de corrupción que habría 

aprovechado su posición en la alcaldía de la Benito Juárez. Ha sido detenido en la frontera de México 

con Estados Unidos luego de que intentó ingresar aquel país. 

 

https://drive.google.com/file/d/1N_32ZQ5I0mjWIJLWyPyFXWCsBBQlMJV_/view  

https://drive.google.com/file/d/1N_32ZQ5I0mjWIJLWyPyFXWCsBBQlMJV_/view
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Entrevista / Emilio Álvarez Icaza (Senador – Grupo Plural) 

 

 “Literalmente, en acción coordinada con el bloque de contención, que se refiere a todos los grupos 

parlamentarios de oposición, estamos intentando buscar una ruta al atorón en el que estamos. La ley 

establece que el órgano superior de gobierno del INAI (requiere) cinco de siete integrantes para poder 

sesionar; estamos planteando una modificación legislativa para que con cuatro integrantes pueda 

resolver y sesionar”.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1o_kZYQ6n8nLetZyB77EDvyMzWRKlGE67/view  

https://drive.google.com/file/d/1o_kZYQ6n8nLetZyB77EDvyMzWRKlGE67/view
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Entrevista / Manuel Añorve (Coordinador de Senadores – PRI) 

 

“No era el lugar para denostar y descalificar a quienes invitamos en este sentido a esta sesión solemne 

y por supuesto, una resolución de la Corte te puede gustar o no te puede gustar, a final de cuentas 

nosotros representamos al pacto federal, hablamos de la Constitución siempre en los debates. No era el 

momento para generar turbulencia después de una buena reunión que había organizado mi amigo 

Ricardo Monreal con el Secretario de Gobernación y con el coordinador Julen Rementería para que este 

acto solemne se llevara en tranquilidad”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMhIm%5FkZ7fxlj%5FA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214163&parId

=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMhIm%5FkZ7fxlj%5FA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214163&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMhIm%5FkZ7fxlj%5FA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214163&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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Entrevista / Xóchitl Gálvez (Senadora -PAN) 

 

“Desafortunadamente el INAI no es como el INE que toda la gente le entiende, es complicado explicarle 

a la gente para qué funciona el INAI, finalmente el Pleno es el que resuelve, todos los gobiernos 

municipales, estatales, sindicatos no le quieren entregar a los ciudadanos incluyendo al Gobierno 

Federal; si todos los gobiernos fueran transparentes no tendría que haber Pleno y todo el mundo tendría 

acceso, pero todos dicen que nadie tiene acceso a la información, la información es reservada, 

confidencial o de seguridad nacional y de esto procede cientos de miles de recursos que llegan al INAI 

por la negativa de los tres niveles de gobierno de entregar la información”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1-6IzcGfC2JtLCaJjB1xAsvYHWcbOWe_9/view  

https://drive.google.com/file/d/1-6IzcGfC2JtLCaJjB1xAsvYHWcbOWe_9/view
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Ministro de la SCJN se niega a suspender recorte presupuestal del INE 

 

Tras admitir a trámite una controversia constitucional presentada por el Instituto Nacional Electoral 

contra el recorte de 4 mil 475 millones de pesos que le aplicó la Cámara de Diputados, un ministro o 

ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se negó a suspender la decisión legislativa. De 

acuerdo con la lista de notificaciones, el martes 18 de abril fue aceptada la controversia constitucional 

presentada por el INE para impugnar el presupuesto de 13 mil 987 millones de pesos que le otorgaron 

los diputados federales en lugar de los 18 mil 463 millones de pesos que ese organismo había solicitado. 

En un segundo acuerdo sobre la citada controversia, el ministro o ministra que tendrá a su cargo la 

revisión y análisis del expediente negó la suspensión solicitada, lo que implica que el INE deberá seguir 

operando con el presupuesto ya asignado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcOPdUoW1YFSQo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214164&parId=75

F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcOPdUoW1YFSQo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214164&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJcOPdUoW1YFSQo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214164&parId=75F18D3264FEE48F%214154&o=OneUp
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A 10 días de clausurar actual periodo ordinario de sesiones; un día después que en el gobierno 

federal denotaron posible diálogo con el PAN, para nombrar vacantes en el pleno del órgano 

autónomo de transparencia y la información, Organización de las Naciones Unidas y su oficina en 

Derechos Humanos, se agrega a la exigencia de esos nombramientos. 

En 7 párrafos, el Alto Comisionado en esa materia, en nuestro país, Jesús Peña Palacios, envió 

comunicación con fecha de ayer, a los integrantes en Junta de Coordinación Política en la sede del 

Paseo de la Reforma, número 135, con un solo asunto, la designación de comisionados. 

Puntual, texto de la misiva que envió a Cámara de Senadores, el representante de la ONU en nuestro 

país, para los derechos humanos: 

“El objeto de la presente comunicación es alentar respetuosamente a las y los integrantes del 

Senado de la República a culminar el proceso de designación y nombrar a tres Comisionados del 

Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 

antes de que termine el actual periodo ordinario de sesiones”. 

Ese plazo fatal, está latente entre senadores del bloque opositor, quienes apremian al promovente 

de virtual inhabilitación al órgano garante, el presidente Andrés Manuel López Obrador -en calidad 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LA ONU, EXHORTA AL SENADO, NOMBRAR VACANTES EN INAI, PREVIO DIÁLOGO Y ACUERDO; EL 

DEBATE, “DESINFLA” A LA MAESTRA DELFINA 
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de “primer militante de Morena” en este país y fundador del partido-, no ejerza virtual veto al 

proceso legislativo para designar tres vacantes. 

Contexto que admite el funcionario de la máxima organización internacional, cuando observa a 

senadores mexicanos, que antes de cerrar sesiones ordinarias, nombren vacantes en el INAI. 

Cuidadoso en la diplomacia, el representante de la ONU, así inicia la comunicación que envió al 

senador Alejandro Armenta Mier, presidente en mesa directiva y, a los miembros de la Junta de 

Coordinación Política, encabezados por Ricardo Monreal Ávila. 

“Tengo el honor de dirigirme a usted en mi calidad de Representante Adjunto de la Oficina en 

México del Alto comisionado de las Naciones Unidas para los derechos Humanos (ONU-DH), en el 

marco del Acuerdo entre el gobierno de los Estados Unidos Mexicanos y el Alto Comisionado de las 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos relativo al establecimiento de una oficina en México”. 

En alusión al INAI, la ONU-DH, pondera el rol que desempeña este órgano autónomo en la 

protección yi garantía de dos derechos humanos que son fundamentales para la construcción de 

sociedades democráticas, abiertas y transparentes: acceso a la información y protección en datos 

personales. 

“Estos dos derechos, además, son llave para acceder al ejercicio de otros derechos y libertades 

básicas. La culminación del proceso de designación de tres comisionados es indispensable para que 

el INAI pueda ejercer a plenitud su función de organismo garante de estos derechos”, añade. 

Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, destaca que mecanismos internacionales 

especializados en materia de derechos humanos, han tenido ocasión de aludir a la labor y 

funcionamiento del organismo garante de la transparencia, el acceso a la información y la 

protección de datos personales en México 

En el marco de la visita conjunta de 2010, la Relatoría de la ONU sobre la promoción y protección 

del derecho a la libertad de opinión y de expresión y la Relatoría para la Libertad de Expresión de la 
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Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) hicieron un llamado a “preservar los 

avances en materia de acceso a la información”. 

El señor Jesús Peña, alude al Relator Especial sobre la promoción y protección del derecho a la 

libertad de opinión y de expresión, que presentó en el 2011, Frank La Rue. 

México, recibió por segunda vez a Relatorías de ONU y CIDH, en 2017. 

“En el Informe conjunto sobre su misión a México, dichas Relatorías recomendaron al Estado 

mexicano “seguir fortaleciendo las capacidades del Instituto Nacional de Acceso a la Información 

(INAI), asegurando su autonomía, que cuente con presupuesto adecuado y la eficacia de sus 

decisiones”, señala el documento que dirigió al senado el Alto Comisionado de la ONU-DH, en 

alusión al informa del Relator Especial sobre la promoción y protección del derecho a la liberta de 

opinión y de expresión acerca de su misión a México, 2018. 

Sin ambages, Jesús Peña Palacios, resalta: 

“La culminación del proceso para el nombramiento de las y los Comisionados del INAI es necesaria 

para permitir su pleno funcionamiento. En dicho proceso es importante que prevalezca el diálogo, 

se favorezca el acuerdo y se observen los parámetros básicos de objetividad, transparencia e 

igualdad de género a efecto de garantizar la selección de personas idóneas, tomando en cuenta la 

especificidad de las funciones que están llamadas a desempeñar”. 

“De igual forma y como se ha hecho en otros procesos, resulta fundamental escuchar las voces de 

la sociedad civil y otros actores relevantes en el proceso de designación”, agrega en el penúltimo 

párrafo el funcionario de la ONU, en alusión al diálogo y acuerdo en este asunto, que está en la 

cancha del Poder Ejecutivo y Senado de la República. 

“La ONU-DH reitera su plena disponibilidad para seguir brindándola asesoría y cooperación técnicas 

que precise el Senado de la República y sus comisiones, dentro del marco de respeto a los 
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procedimientos parlamentarios y en los términos que más convengan a este Poder Legislativo 

Federal”. 

El senador Julen Rementería del Puerto, coordinador del PAN, resaltó plática con el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y expresó, en tono pesimista: 

-“Bueno, el acuerdo fue seguir dialogando, no somos ilusos, no es un asunto que garantice nada, 

pero, bueno, la disposición para el diálogo siempre estará, pues de eso se trata, precisamente, de 

dialogar, de acordar, si algo hay que hacer precisamente en las Cámaras, aquí en la Cámara de 

Senadores, pues es eso: estar dispuestos a negociar, a platicar, a dialogar y esa postura, pues 

siempre la tendremos”. 

Advierte que el PAN, impulsará que el INAI, no se paralice, y seguirán en la insistencia de los  

nombramientos de 3 comisionados al pleno del órgano autónomo constitucional, a través de la vía 

parlamentaria o se haga a través de la vía judicial, como ya reclaman los propios comisionados. 

No descarta un periodo extraordinario para el asunto, en caso de no alcanzar acuerdo con Morena 

y el bloque opositor en el Senado, para desahogar el candente asunto.  

-“No se puede ir a un periodo extraordinario si el bloque no lo permite, porque no tienen los votos 

suficientes en Morena en la Permanente para poder convocar a un periodo extraordinario”. 

El coordinador parlamentario del PAN, revela que antier, ofreció al secretario de Gobernación y 

Ricardo Monreal, resolver el asunto “cualquier día de la próxima semana”, porque el último día de 

este mes, el 30, es domingo, “o sea, que cualquier día de la próxima semana podemos, nos pueden 

citar para destrabar y ya resolver este asunto”. 

El panista, admitió que la plática con Adán Augusto López Hernández, fue cordial,  “podría yo decir, 

desde luego fue una reunión de altura”. 
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-“Pero tampoco se comprometió a que se pueda resolver, se comprometió a dialogar y nosotros 

estamos dispuestos a seguir dialogando, esperando que eso se pueda resolver. ¡Ojalá!”. 

El legislador resaltó comunicación que envió a la mesa directiva que preside Alejandro Armenta, en 

el que exhorta a los coordinadores de las diferentes bancadas, para que se llegue a un acuerdo y 

concluir este proceso de nombramientos para que el INAI pueda ejercer a plenitud su función 

Acusa que en la bancada de Morena, hay desacuerdos y el bloque opositor no es el que retrasa 

nombramientos de comisionados en el INAI o magistrados electorales de las salas locales en todo 

el país y luego de las salas regionales, que son 5 salas que también están pendientes. 

-“Y lo que muestran es lo que está ocurriendo, unas diferencias muy grandes en la bancada de 

Morena, donde no tienen un grupo compacto, un grupo en una sola dirección y entorpecer todo lo 

que se tiene que hacer en el Senado”. 

No es necesario que lo diga, ya el coordinador del grupo mayor en el Senado, Ricardo Monreal Ávila, 

admite, cuando afirma que él no pude decidir el sentido del voto de la bancada, en algunos temas, 

como el del INAI, porque se impone una mayoría y la respeta, aunque en lo personal, el político de 

Zacatecas, opta por nombrar aunque sea una vacante, para que pueda sesionar el órgano de 

transparencia, con 5 integrantes. 

Como se ve, el asunto, ya llegó a la ONU y su oficina para los Derechos Humanos, con la 

representación que tienen en nuestro país. 

¡Caray!, en los organismos internacionales, ya están las denuncias de cómo fueron las elecciones 

para gobernador en este país, durante el régimen del presidente López Obrador; en la Organización 

de Estados Americanos y Organización de las Naciones Unidas, ese asunto, porque hasta allá lo 

denunciaron dirigentes del PAN-PRI-PRD. 
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El virtual crimen de 40 migrantes en un centro de detención en ciudad Juárez, Chihuahua -del 

Instituto Nacional de Migración-, ya lo acusó el PAN, ante la OEA y la Comisión Interamericana de 

Derechos Humanos, con sede en la capital global: Washington D.C., Estados Unidos. 

Martes pasado, en la OEA y CIDH, diputada federal del blanquiazul, Mariana Gómez del Campo, 

denuncia ante esos organismos crimen de Estado, “donde 40 migrantes fueron asesinados en ciudad 

Juárez”. 

Tras una reunión con Luis Almagro, secretario general de la OEA, pidió que el Consejo Permanente 

del organismo, pueda pronunciarse y emitir de manera urgente resoluciones y recomendaciones 

ante la constante violación de los derechos humanos en México “y para que se pueda garantizar el 

cumplimiento de medidas”. 

Ahora, el asunto del INAI, también llega a la ONU, lo cual, pone en evidencia al gobierno mexicano, 

en asuntos de migración, derechos humanos, transparencia e información pública. 

Desde julio del 2021, este país, está en campaña por la Presidencia, cual convocó el Presidente, tras 

perder mayoría calificada en Cámara de Diputados y aproximadamente 15 millones de votos, 

cuando en el 2018 ganó con el doble de esos sufragios, Presidencia de la República. 

Contexto en el que los mexicanos que sí tienen sentido común, saben que, desde que gobernó la 

capital del país, cual acusó lunes pasado la diputada federal del PAN, María Elena Pérez-Jaén 

Zermeño, Andrés Manuel López Obrador, repudia la transparencia, lo cual pone en duda, que los 

mexicanos, vuelvan a confiar en él, en el partido político que fundó, para que esconda información 

de proyectos sexenales o para que impida que funcione el órgano responsable de la transparencia 

e información: el INAI. 

Aberrante, que en un régimen que presume “transformación”, inducen a no hacer nombramientos 

para comisionados en el pleno del INAI; aceptan diálogo, pero sin comprometerse a nada. 

¡Caramba! 
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EN EL CHACALEO 

La candidata de la coalición electoral mexiquense, Alejandro del Moral, se llevó el debate de anoche, 

que organizó el Instituto Electoral del Estado de México, el cual, se prolongó por una hora… La oferta 

que presentó la abanderada del PRI-PAN-PRD-Nueva Alianza, fue clara, contundente y novedosa, 

en materia política, social y económica,.. La verdad, su adversaria, la maestra Delfina Gómez 

Álvarez, poco lució en sus propuestas, y se vio opacada desde un principio, con la personalidad y 

propuestas que hizo a los electores del estado, la ex alcaldesa en Cuautitlán Izcalli… Ésta, adelantó 

que de ganar la elección del primer domingo de junio siguiente, será una gobernadora municipalista, 

de territorio, no de escritorio; acusó a su contrincante de Morena, por presuntos actos de  

corrupción en Texcoco -pedir diezmo a empleados de la alcaldía- y reclamó que en la Sep, quitó 

escuelas de tiempo completo… La candidata de Morena, acusó que “PRIAN”, representan la 

corrupción y “pronto se va terminar con la oscura noche de casi 100 años de corrupción”. “¡Basta! 

de impunidad abuso de poder, todos queremos un cambio”, arengó desde la tribuna del debate 

pactado,.. Delfina Gómez Álvarez, se defendió de ataques de su adversaria por la gubernatura, al 

presumir que ella, lleva 20 puntos de ventaja en las encuestas para gobernadora,.. Sí, hay que 

decirlo, la maestra de Texcoco, es candidata de encuestas, pero en su oferte electoral que hizo en 

el debate, no demostró conocimiento total de los asuntos que interesan a los mexiquenses… Su 

oferta, contrastó con el discurso fresco, de la priista, quien ponderó que los ciudadanos del Estado 

de México, quieren una mujer que no sea manipulada… “Las encuestas no votan, no hay un 

resultado escrito en piedra”, remató la priista en su mensaje final… La verdad, hay que decirlo, el 

debate, “desinfló” a la maestra Delfina Gómez Álvarez, quien no motivó ni entusiasmó a su dirigente 

de partido, Mario Delgado, quien, presente en el debate, mantuvo cara larga, como la que mostró 

Horacio Duarte Olivares… Escena que bien “retrató” en tuit, la senadora Lilly Téllez... Segundo 

debate, próximo 18 de mayo… Anoche mismo, las encuestas cambiaron para la candidata de 

Morena… ¿Porqué Xóchitl y Kenia, dejaron sola a Lilly Téllez, cuando la amedrentó Citlalli, en la no 

tan solemne sesión en la que se entregó la Medalla “Belisario Domínguez”? ¿Eh?... Las veces que 

sea necesario, pedimos disculpas, por errores involuntarios en la redacción de esta columna, sea en 

teclazos, dedazos o como el que ayer cometimos al cambiar un apellido del liderazgo del PAN en 

San Lázaro, Santiago Creel Miranda… Humildad, obliga… Otro liderazgo en la colegisladora, de 

Morena, Ricardo Monreal Ávila, ilustró al pleno del senado, época que vivió la nación y su clase 

política, durante el gobierno del prócer de Oaxaca, Benito Juárez, a quien el político de Zacatecas, 

llamó “gigante oaxaqueño, indígena de estirpe”, durante sesión solemne para develar inscripción 

“Benito Juárez, Benemérito de las Américas”, en el salón de sesiones… ¡Enhorabuena!... Volodímir 

Zelenski, habló -vía digital-, a los diputados que integran el grupo de amistad México-Ucrania… Con 

9 horas de diferencia y 10 mil kilómetros en distancia, el heroico mandatario ucraniano, fue 
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elocuente en sus palabras iniciales y la verdad, ignoramos si sabe algo o habla al tanteo, diría Vox 

Populi: “los ucranianos y mexicanos duelen de modo igual cuando vemos que se quitan las vidas 

inocentes, se quitan por la violencia cruel, ahí, donde podría reinar una paz verdadera”. Hay que 

decirlo, violencia y delincuencia en este país, da la vuelta al mundo, como la que propicia Rusia en 

Ucrania. ¡Qué lástima!... Durante su intervención en ese diálogo con el político de Ucrania, el 

presidente de los diputados, Santiago Creel Miranda, reiteró la posición oficial del Estado mexicano, 

“en el sentido de manifestar nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania y 

demandar el cese de operaciones miliares por parte de la Federación rusa en territorio de Ucrania. 

Que se respete la integridad territorial de su país y se proteja a la población civil, su infraestructura 

y se permita la llegada de la asistencia humanitaria”… ¡Que así sea!... Ayer, intenso quehacer 

legislativo en el Congreso, cual ocurre cada fin de periodo ordinario de sesiones… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; ANUNCIO QUE EL GOBIERNO DE TAYIKISTÁN ES EL NUEVO DUEÑO DEL AVIÓN 

PRESIDENCIAL ‘JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN’  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anunció que el gobierno de Tayikistán compró el avión presidencial “José María Morelos y Pavón”. 

El mandatario explicó que se celebró un contrato de compra-venta con ese país por un monto de mil 658 millones 684 mil 400 pesos (92 

millones de dólares). Indico que los recursos obtenidos, se invertirán en la construcción de dos hospitales IMSS Bienestar, uno en Tlapa, en La 

Montaña de Guerrero, y otro en Tuxtepec, Oaxaca. A propósito del derecho a la salud, el jefe del Ejecutivo sostuvo que está establecido y 

blindado en la Constitución. Todo lo que tiene que ver con lo social está protegido legalmente, la pensión a los adultos mayores, a personas con 

discapacidad, las becas para estudiantes de familias pobres, el derecho a la salud, que es muy importante. El que podamos ir a un centro de 

salud, a un hospital y ser atendidos, bien atendidos y que no solo sea la consulta, también los estudios, análisis clínicos, intervenciones 

quirúrgicas, medicamentos y que todo eso sea un derecho, que no se tenga que pagar y sea gratuito. Todo eso ya está en la Constitución, legal. 

Agregó que el objetivo es hacer realidad las disposiciones en la Carta Magna. Va a ser muy difícil que les quiten la pensión a los adultos mayores. 

Se habla de blindaje, la gente va a defender sus conquistas, lo alcanzado. Lopez Obrador reconoció que entre los errores que ha cometido 

durante su administración se encuentran algunos nombramientos como el de los senadores Lilly Téllez, y Germán Martínez, además de dos 

ministros. Aceptó ser responsable porque él propuso a Téllez, quien dejó la bancada de Morena para pasarse a la del PAN. En cuanto a los 

ministros, menciono a la señora Margarita Ríos Farjat, el ministro Juan Luis González Alcántara. El titular del Ejecutivo destacó cómo algunos 

políticos han ido de un partido a otro, lo que calificó como promiscuidad política. Entonces, por eso, primero, uno debe de actuar de buena fe; 

segundo, hay que respetar las opiniones y las libertades, y tercero, pues también tener paciencia, prudencia, pero no alarmarse.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INSCRIBEN EN EL MURO DE HONOR DEL SENADO: “BENITO JUÁREZ, BENEMÉRITO DE LAS 

AMÉRICAS” 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, informo que en Sesión Solemne, senadores de la República 

inscribieron en el Muro de Honor de este recinto legislativo, con letras doradas, la inscripción “Benito Juárez, Benemérito de las Américas”. 

Ricardo Monreal aseguró que Benito Juárez inspiró cambios fundamentales en la República y logró que, aún hoy, su acción y su coherencia 

se mantengan inalterables, por lo que celebró que, aunque un poco tarde, se escribió su nombre en el Muro de Honor; la justicia es tardía, pero 

siempre llega. Agregó que impuso un estilo propio que aún se recuerda, impulsó las libertades y formó parte del pensamiento para hacerlas 

efectivas y protegerlas. Destacó las reformas religiosas, la clara definición del Federalismo y los alcances para el desarrollo social y económico 

del país. El líder de la mayoría legislativa recordó que Juárez fue parte de una generación que sorteó varias vicisitudes, conflictos internos y la 

invasión extranjera del vecino del norte con la dolorosa pérdida de más de la mitad de nuestro territorio nacional, por lo que lucharon por la 

abolición de la censura y por valorar la conciencia pública. La base de prosperidad de un país, según aquellos hombres, era la unidad nacional. 

Yo afirmo, ahora en el siglo XXI, que la base de prosperidad en nuestra nación es la unidad y la reconciliación mexicana.  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; LUCHA DE BENITO JUAREZ INSPIRÓ LA SEPARACIÓN DEL PODER ECONÓMICO, DEL PODER 

POLÍTICO Y EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN  

 

En el Salón de Sesiones del Senado, Alejandro Armenta Mier presidente de la Mesa Directiva, acompañado por el presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ricardo Monreal, encabezó la Sesión Solemne con motivo de la inscripción en letras de oro de la leyenda Benito Juárez, 

Benemérito de las Américas. Alejandro Armenta dijo que la inscripción debe servir a las y los senadores como inspiración de que el trabajo, por 

más duro que sea, siempre debe ser por el bien de la nación. Benito Juárez, siempre fue un implacable defensor de la libertad y la independencia, 

y siempre veló por el cumplimiento de la ley con honradez y firmeza. Este es uno de los eventos más importantes, porque conmemoramos a 

quien ha llevado el nombre de México a escenarios internacionales, Benito Pablo Juárez García. El legislador recordó a Juárez como un joven 

de origen indígena dedicado al campo, quien logró el título de abogado y que podía leer textos en latín, francés e inglés. Destacó que fue electo 

regidor del ayuntamiento de la capital de Oaxaca, electo diputado al Congreso de dicha entidad y el primer Gobernador indígena de ese estado, 

así como ministro de justicia, y el único presidente indígena del país hasta el momento. El presidente Juárez, se sobrepuso a los pensamientos 

racistas de la época, para ser un gran reformador, pues su obra y aportaciones realmente han sido ejemplares para todas las generaciones. 

Señaló que el Benemérito de las Américas buscó la separación del poder clerical y la abolición de los privilegios, que por siglos detentó una 

minoría a costa del pueblo; su lucha ha sido inspiración para separar el poder económico del poder político, quitar los privilegios que tenían unos 

cuantos, combatir la corrupción y buscar el bienestar de las y los mexicanos. El legislador también comento que en la última semana del periodo 

ordinario, tienen más de 70 nombramientos pendientes. Yo soy respetuoso de las opiniones y de quienes así lo han manifestado, de que la 

prioridad es el INAI; pero la prioridad son 70 nombramientos. Hay un nombramiento de educación, hay nombramientos de magistrados, de 

ministros; hay nombramientos de consejero de la Judicatura. La Judicatura es el órgano que regula al Poder Judicial y resulta que la Judicatura 

la preside la propia presidenta de la Corte.   

 

PRIMER DEBATE; DELFINA GÓMEZ Y ALEJANDRA DEL MORAL 

 

El objetivo de este primer encuentro es para orientar a los mexiquenses y a que conozcan las propuestas de las candidatas a la gubernatura del 

Edomex. La primera en dar su mensaje de bienvenida fue la maestra Delfina Gómez quien en su breve discurso se refirió al PRI como sinónimo 

de corrupción y privilegios. Mientras que Alejandra del Moral apuntó en su mensaje inicial que esta elección se trata de elegir a la mujer capaz 

de llevar al gobierno por seis años. Primer tema: Corrupción. Tal y como lo acordó la Comisión Especial de Debates del Instituto Electoral del 

Estado de México (IEEM), el primer tema en abordarse fue corrupción, donde la maestra y morenista Delfina Gómez aseguró que pondrá un 

alto a los abusos y a los privilegios de altos mandos. Alejandra del Moral también coincidió con no defender a ningún servidor público y encaró 

a la morenista con el tema de cobro de diezmos. Segundo tema: Violencia de género. Alejandra del Moral propuso ante este tema que el salario 

rosa será su prioridad y la creación de la policía de género con más de 10 mil elementos exclusivos a los casos de feminicidios. La morenista 

Delfina apuntó que este problema no sólo va de la justicia por lo que piensa abordarlo desde la cultura, educación y economía. Tercer tema: 

Servicios Públicos. Delfina Gómez se comprometió en trabajar la rehabilitación de tuberías para evitar fugas, modernizar plantas potabilizadoras 

y campañas de cuidado del agua. Alejandra del Moral mencionó que a pesar de que el reto es enorme, se propone en invertir en infraestructura 

hidráulica municipal, una nueva fuente de abastecimiento y mejorar la distribución en los hogares de los mexiquenses.El proceso electoral sigue 

y el día de la elección habrá una ganadora atentos- 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; SENADORES DEL BLOQUE DE CONTENCIÓN PROPONEN INICIATIVA PARA EVITAR 

PARÁLISIS DEL INAI 

 

El Senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, Coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, y el Senador Miguel Ángel Osorio Chong, junto 

con senadoras y senadores del Bloque de Contención, hicieron un llamado urgente a la mayoría en el Senado para aprobar el nombramiento de 

los 3 comisionados del INAI. Los Senadores condenaron la parálisis que, desde el gobierno, se ha inducido en el Pleno del Instituto y aseguraron 

que se trata de una maniobra para dejarlo inoperante. Las y los senadores subrayaron que el acceso a la información no es una concesión ni un 

lastre burocrático, sino un derecho de las y los ciudadanos y una condición necesaria para construir un país de libertades. Sin transparencia no 

hay democracia, no hay buen gobierno, y el combate a la corrupción es puro cuento. Exhortaron a sus compañeras y compañeros legisladores 

a no ser omisos y no renunciar a nuestras facultades y a procesar los nombramientos antes de que concluya el periodo de sesiones, el próximo 

30 de abril. Anunciaron que frente a la negativa de MORENA de designar a los 3 integrantes del Pleno del INAI, presentaron una iniciativa suscrita 

por Miguel Ángel Mancera Espinosa, Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu Salinas, Manuel Añorve Baños, Sylvana 

Beltrones Sánchez, Claudia Edith Anaya Mota, Ángel García Yáñez, Mario Zamora Gastelum, Clemente Castañeda Hoeflich y Germán 

Martínez Cázares, la cual reforma la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública para permitir que, en casos extraordinarios, 
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el pleno del INAI pueda sesionar con 4 de sus integrantes; y señalaron que buscarán que se apruebe antes de que inicie el receso legislativo. 

Más allá de agendas e intereses partidistas está la democracia y, sin duda, la transparencia es uno de sus requisitos fundamentales. 

 

 

DIPUTADO HECTOR SAUL TELLEZ; INICIATIVA PRESIDENCIAL DEJARÍA INOPERANTE AL SISTEMA NACIONAL ANTICORRUPCIÓN; 

PAN PRESENTARÁ ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD 

 

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN), integrante de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, afirmó que la iniciativa del 

Ejecutivo que busca extinguir o fusionar 18 entes de la Administración Pública Federal dejaría inoperante al Sistema Nacional Anticorrupción, 

pues plantea eliminar la Secretaría Ejecutiva de éste. Apuntó que la Secretaría Ejecutiva da seguimiento a los acuerdos del Sistema, convoca a 

las reuniones del Sistema y lleva el cauce de la funcionalidad del Sistema, sin el Secretariado Ejecutivo simplemente no opera el Sistema Nacional 

Anticorrupción. Sostuvo que la propuesta del Presidente de la República transgrede el derecho de acceso a la información y a la transparencia; 

esta iniciativa vulnera completamente ese derecho, no habla de una progresividad del derecho humano de acceso a la información, por el 

contrario, es un retroceso. Anunció que en caso de aprobarse, el Grupo Parlamentario del PAN interpondrá inmediatamente una acción de 

inconstitucionalidad. Téllez Hernández señaló que si la iniciativa sigue el trámite legislativo ordinario, es decir, que se procese en comisiones, 

no le daría tiempo de ser discutida y votada en el Pleno en el actual periodo ordinario que termina el próximo 30 de abril. Esperamos que no haya 

un albazo legislativo por parte del grupo mayoritario, que es Morena, y se pretenda subirla a la Tribuna sin pasar por comisiones. 

 

LEONEL GODOY; URGE UNA PROFUNDA REFORMA FISCAL PARA MEJORAR COMBATE A LA DESIGUALDAD  

 

El vicecoordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Leonel Godoy Rangel durante la presentación del Informe de Oxfam ¿Quién paga la 

cuenta?. Los mitos detrás de los impuestos a las grandes fortunas en México, comentó que derivado de la época neoliberal que vivió México la 

desigualdad se exacerbó y fue notable cómo personajes entraron y salieron de la lista de los más ricos del mundo. Agregó que muchos hicieron 

sus riquezas al amparo de esta visión exacerbada neoliberal donde se les entregaron instituciones públicas mexicanas que fueron producto del 

esfuerzo de generaciones de mexicanas y de mexicanos. Citó como ejemplo el gobierno de Carlos Salinas, quien entregó de manera 

indiscriminada y sin ninguna regla, los bienes de los mexicanos, simplemente como favores. Añadió que por ello, millonarios le deben parte de 

su enorme fortuna y eso hace que el salinismo perviva. Godoy Rangel habló del tráfico de influencias, condición que dijo, no se ha erradicado 

totalmente y que también ha sido un vehículo ilegal para crear grandes fortunas. Comentó en relación a la evasión de impuestos sobre herencias 

o sobre ventas que se dieron hace años como la de Banamex, donde no se pagó ningún tipo de impuestos. El representante federal de Morena 

refirió que el informe será de gran utilidad para los estudiosos, pero también para las y los legisladores y pronunció que urge una profunda 

reforma fiscal, porque la recaudación en nuestro país es muy pobre, es una asignatura pendiente.  

 

DIPUTADA CAROLINA VIGGIANO; LAS MUJERES NECESITAMOS DEMOSTRAR QUE SABEMOS CONSTRUIR Y HONRAR ACUERDOS 

 

La diputada Carolina Viggiano Austria (PRI) afirmó que las mujeres necesitan demostrar que saben construir y honrar acuerdos, al referirse al 

conflicto que surgió en el Pleno tras la presentación de una reserva de Morena al dictamen a la minuta que reforma la Ley General de Acceso de 

las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, en materia de Centros de Justicia para Mujeres. La legisladora expresó su confianza en que un grupo 

plural de diputadas pueda resolver dicho conflicto. Las mujeres tenemos que demostrar que sabemos construir acuerdos. Muchas veces los 

hombres disfrutan que haya un conflicto para decir: ya ven, es que pueden, es que no saben. Nosotras necesitamos demostrar en los hechos 

que sabemos construir acuerdos, pero sobre todo honrarlos. Lo que nos importa es que se arregle, no que se conflictúe. Lo que nos importa es 

que realmente hagamos el cambio en beneficio de las mujeres, porque las mujeres somos constructoras de paz y tenemos que construir 

acuerdos. Viggiano Austria señaló que las y los diputados del PRI no están de acuerdo con la reserva de Morena, porque cambia la redacción 

de un artículo que garantiza recursos para los Centros de Justicia para las Mujeres, y borrarlo significa ignorar ese requerimiento.  
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EU; APRUEBAA OTRO REFUERZO DE VACUNA BIVALENTE CONTRA COVID-19 

 

Los reguladores estadounidenses aprobaron otro refuerzo de vacuna contra el Covid-19 para personas de edad avanzada o con sistemas 

inmunológicos débiles para que puedan protegerse mejor esta primavera, al mismo tiempo que toman medidas para hacer más fácil las vacunas 

para el resto de la población. La FDA, declaró que las personas de 65 años o más pueden recibir otro refuerzo siempre y cuando hayan pasado 

cuatro meses desde que recibieron la vacuna bivalente, que apunta a tipos de la variante ómicron. La FDA dijo que las versiones originales de 

las vacunas de Pfizer y Moderna están obsoletas y ya no serán usadas. Para la mayoría de la gente, si se trata de su primera vacuna, una sola 

dosis bivalente será suficiente. Los que recibieron la vacuna original pero no han recibido la versión contra ómicron podrán recibir esa nueva 

versión, pero la agencia decidirá en el verano si personas jóvenes y saludables podrán recibir el segundo refuerzo bivalente.  La agencia cree 

que esta estrategia ayudará a animar vacunaciones futuras. Por su parte las autoridades de Gran Bretaña y Canadá han emitido 

recomendaciones similares, de ofrecer un refuerzo extra en la primavera para las poblaciones vulnerables.  
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ã  
SpaceX’s starship explodes minutes into 

its test flight 

Política nacional del litio opta por 
asociación con privados para explotar una 

veintena de salares  

Tireless mayor led L.A.’s 
recovery from riots, quake 

Ukraine planned covert attacks 
As guns and anger flow, tiny 

missteps turn tragic 

 

 

Crispations sur le temps de travail 
des enseignants 

El PSOE se apoya en el PP para 
reformar el ‘sí es sí’ sin Podemos 

US decoupling from China would be 
‘disastrous’ for both, Yellen warns 

Raab fights political life 

Reunión urgente en Olivos para 
frenar el dólar, que volvió a subir 

fuerte 

Barroso defende que FGTS seja corrigido 
ao menos por poupança 

Venezuela fue uno de los temas 
en reunión entre Petro y Biden 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Biden anunció otros mil mdd para luchar contra cambio climático en países en desarrollo 

•Jefe de la OTAN hizo primera visita a Ucrania desde la invasión 

•Legislatura del estado de Washington aprobó prohibición de rifles semiautomáticos 

•Twitter retiró marca de verificación azul a cuentas que no pagan suscripción 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Ley Minera avanzó en la Cámara de Diputados; será discutida en el Senado.- La Cámara de 

Diputados aprobó un dictamen que contempla varias reformas legales en materia de concesiones 

para minería y aguas nacionales. [INFOBAE] 

Quiénes pueden realizar una cirugía estética o plástica de acuerdo con la ley en México.- La Cámara 

de Diputados aprobó una reforma a la ley con la cual se obliga a personas que realizan 

procedimientos quirúrgicos estéticos a contar con títulos profesionales o certificados de 

especialización. [INFOBAE]   

Diputados aprobaron reforma en aviación; buscan recuperación de categoría 1 de seguridad.- La 

Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley de Aviación Civil y a la Ley de Aeropuerto con miras 

a que México recupere la categoría 1 en seguridad aérea por parte de la evaluación de Estados 

Unidos. [FORBES] 

Cámara de Diputados editó en 2021 un libro a ideólogo señalado hoy por acoso sexual.- Una serie 

de señalamientos por acoso sexual explotaron contra el reconocido sociólogo portugués, Boaventura 

de Sousa Santos, quien colaboró con la Cámara de Diputados de México en el 2021; años después 

de haber cometido la agresión con el registro más reciente. [INFOBAE] 

Estudiantes de la UNAM protestaron frente a San Lázaro: exigieron recursos para becas.- Estudiantes 

de diversas facultades y escuelas de la Universidad Nacional Autónoma de México protestaron a las 

afueras de la Cámara de Diputados para exigir los recursos suficientes para cubrir los pagos de las 

becas Elisa Acuña y Manutención. [INFOBAE] 

COMISIONES 

Diputados avalaron reforma a la Ley de Aviación que permitiría a la Sedena operar su propia 

aerolínea.- Las Comisiones Unidas de Comunicaciones y Transportes, de Economía, Comercio y 

Competitividad, y de Infraestructura de la Cámara de Diputados llegaron a un acuerdo sobre el 

dictamen de reformas a la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos, por lo que se abrió la 

posibilidad de que la Secretaría de la Defensa Nacional tenga su propia aerolínea sin necesidad de 

someterse al proceso de licitación pública. [INFOBAE, FORBES] 

MENSAJE DEL PRESIDENTE VOLODIMIR ZELENSKI ANTE GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-UCRANIA 

Volodimir Zelenski pidió a México apoyar “fórmula ucraniana” para la paz.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, exhortó a México a apoyar “la fórmula ucraniana de la paz” con el objetivo de 

poner fin a la guerra contra Rusia. Ante miembros del Grupo de Amistad México-Ucrania de la 

Cámara de Diputados, el mandatario afirmó que la intervención mexicana en los esfuerzos globales 

de pacificación aceleraría el término del conflicto. [INFOBAE, DW, CNN, REUTERS] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/de-madrugada-ley-minera-avanzo-en-la-camara-de-diputados-sera-discutida-en-el-senado/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/quienes-pueden-realizar-una-cirugia-estetica-o-plastica-de-acuerdo-con-la-ley-en-mexico/
https://www.forbes.com.mx/diputados-aprueban-reforma-en-aviacion-buscan-recuperacion-de-categoria-1-de-seguridad/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/camara-de-diputados-edito-en-2021-un-libro-a-ideologo-senalado-hoy-por-acoso-sexual/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/estudiantes-de-la-unam-protestaron-frente-a-san-lazaro-exigieron-recursos-para-becas/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/diputados-avalaron-reforma-a-la-ley-de-aviacion-que-permitiria-a-la-sedena-operar-su-propia-aerolinea/
https://www.forbes.com.mx/diputados-avalan-ley-para-que-sedena-tenga-su-propia-aerolinea/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/20/ucranianos-y-mexicanos-duelen-de-modo-igual-el-mensaje-de-volodimir-zelenski-en-la-camara-de-diputados/
https://www.dw.com/es/ucrania-pide-apoyo-a-m%C3%A9xico-para-cumbre-especial-con-latinoam%C3%A9rica/a-65391615
https://cnnespanol.cnn.com/video/zelensky-presidente-ucrania-mensaje-guerra-rusia-diputados-redaccion-mexico/
https://www.reuters.com/world/europe/ukraines-zelenskiy-urges-mexico-help-deliver-his-peace-plan-2023-04-20/
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Zelenski pidió a México ayudar a impulsar su propuesta de paz.- El mensaje del presidente ucraniano 

en la Cámara de Diputados se dio en el marco de una reunión del Grupo de Amistad México-Ucrania. 

Tras su presentación tomaron la palabra el presidente del Congreso de la Unión y de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, del PAN. “No podemos hacer otra cosa más que reiterarle nuestra más 

profunda solidaridad”, dijo. [BLOOMBERG, DENÍK, SME, CALIFORNIA 18] 

Zelenski a los diputados mexicanos: “¿Acaso no estamos unidos con México por el sueño de 

seguridad y tranquilidad?”.- La propuesta de que el presidente de Ucrania pudiera dirigir un discurso 

al Congreso mexicano estaba sobre la mesa desde octubre del año pasado, cuando el presidente 

del Parlamento de Ucrania, Ruslan Stefanchuk, y el presidente de la Cámara de Diputados de México, 

el panista Santiago Creel, sostuvieron una videollamada. [EL PAÍS] 

Zelenski recibió apoyo en México y criticó postura neutral.- El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, manifestó el apoyo a Zelenski y solicitó el cese inmediato de la invasión rusa a Ucrania. 

“México no puede ante ninguna circunstancia aceptar que otro país sea también víctima de este 

tipo de agresión”, dijo Creel al asegurar que lo que ha enfrentado Ucrania en más de un año de 

invasión representa “un atentado contra nuestros principios y creencias más arraigadas, contra 

nuestra práctica política democrática, contra nuestra manera de concebir el estado de derecho”. 

[INFOBAE, AP] 

Zelenski pidió ayuda a México para la cumbre a favor de la paz en Ucrania; Morena se deslinda de 

mensaje de Zelenski.- Ante la invitación de diputados del Grupo de Amistad México-Ucrania en la 

Cámara de Diputados para que el presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, diera un mensaje a los 

legisladores, Morena inmediatamente se deslindó y aseveró que este foro no representa la postura 

del Congreso mexicano. “La Junta de Coordinación Política que preside el coordinador del grupo 

parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, manifestó que la reunión del Grupo de Amistad 

México–Ucrania no representa la posición consensuada de la Cámara de Diputados”, señaló en un 

comunicado. [FORBES] 

Noroña criticó al PAN y MC por traer a Zelenski “por la puerta trasera” de la Cámara de Diputados.- 

Gerardo Fernández Noroña, diputado federal por el PT, condenó la actitud facciosa del PAN y 

Movimiento Ciudadano en relación al conflicto Rusia-Ucrania, esto al traer, de manera virtual, a 

Volodimir Zelenski, pues dicha acción rebasa los atributos de los Grupos de Amistad. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador se reunió con la familia de Assange: Lo seguiremos defendiendo.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador se reunió con familiares del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, a quien 

consideró un “preso político” y que es buscado por Estados Unidos para ser juzgado por sus 

revelaciones. [FORBES, RT, SPUTNIK, EL PAÍS] 

AMLO presumió la compra de plantas de Iberdrola en foro ambiental.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador presumió la reciente compra de 13 plantas energéticas a la empresa española 

Iberdrola en el Foro de las Principales Economías sobre Energía y Clima, que agrupa a los países que 

suman 70% de las emisiones mundiales. [FORBES] 

https://www.bloomberglinea.com/2023/04/20/zelenskiy-pide-a-mexico-ayudar-a-impulsar-su-propuesta-de-paz/
https://denikn.cz/minuta/1129785
https://www.sme.sk/minuta/23159897/zelenskyj-vyzval-mexiko-na-podporu-ukrajinskej-predstavy-o-mieri
https://california18.com/zelensky-asks-mexico-for-support-to-organize-a-summit-with-al/10385552023/
https://elpais.com/mexico/2023-04-20/zelenski-da-un-discurso-en-la-camara-de-diputados-de-mexico.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2023/04/20/zelenskyy-recibe-apoyo-en-el-congreso-mexicano/
https://apnews.com/article/noticias-51fa981c6081ac1d8a03c80a062c1724
https://www.forbes.com.mx/zelenski-pide-ayuda-a-mexico-para-cumbre-a-favor-de-la-paz-en-ucrania/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/21/norona-critico-al-pan-y-mc-por-traer-a-zelenski-por-la-puerta-trasera-de-la-camara-de-diputados/
https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-se-reune-con-la-familia-de-assange-lo-seguiremos-defendiendo/
https://actualidad.rt.com/actualidad/464597-lopez-obrador-recibir-familiares-julian-assange
https://sputniknews.lat/20230420/amlo-se-reune-con-familiares-de-assange-fue-un-inaceptable-agravio-a-la-libertad-de-expresion-1138431288.html
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López Obrador anunció la venta del avión presidencial al Gobierno de Tayikistán.- Tras cuatro años, 

la Administración de Andrés Manuel López Obrador anunció que la aeronave fue adquirida por el 

Gobierno de Tayikistán por 1.659 millones de pesos. [EL PAÍS, SPUTNIK, WASHINGTON POST, DW] 

López Obrador pidió fortalecer la Guardia Nacional y evitar se corrompa.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador, llamó hoy a fortalecer la Guardia Nacional e impedir se corrompa como la 

Policía Federal en época de Vicente Fox y Felipe Calderón. [PRENSA LATINA, INFOBAE] 

Estados Unidos dijo que México sí colaboró en investigación contra Cártel de Sinaloa.- El embajador 

de Estados Unidos en territorio mexicano, Ken Salazar, dijo que México sí colaboró en la investigación 

contra el Cártel de Sinaloa, pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador les acusó de 

infiltrarse sin autorización y sin informar a su Gobierno. [FORBES] 

Objetivos climáticos de México, políticas energéticas y relación con Estados Unidos.- "Tenemos que 

decir que John Kerry ha sido un factor clave [en] nuestros objetivos más ambiciosos. Y como resultado, 

aparte de lo que conviene a esta transición energética, es también un tema de supervivencia de 

nuestra industria y de nuestra capacidad para exportar", señaló el canciller mexicano, Marcelo 

Ebrard. [WASHINGTON POST] 

Plan de seguridad de Europol llega a una de las ciudades turísticas mexicanas con más homicidios.- 

El Gobierno de México informó que la Agencia de la Unión Europea para la Cooperación Policial 

(Europol) participará en el "diseño e implementación" de un nuevo plan de seguridad para la ciudad 

de Acapulco, Guerrero. [RT] 

Presidente de México afirmó que Estados Unidos sufre una decadencia moral. Ofreció algunos 

consejos.- Los ataques del presidente Andrés Manuel López Obrador a Estados Unidos han oscilado 

entre lo belicoso y lo extraño, un aluvión de amenazas mudas, consejos severos y pseudoanálisis 

sociológicos que denuncian lo que él considera decadencia moral. [LOS ANGELES TIMES] 

POLÍTICA 

Detenido en Tamaulipas exalcalde de la Benito Juárez, Christian Von Roehrich, por el “caso del cartel 

inmobiliario”.- El exdelegado de la Alcaldía Benito Juárez, Christian Von Roehrich, fue detenido en 

Reynosa, Tamaulipas, por su presunta vinculación al caso del cartel inmobiliario. Von Roehrich trató 

de abandonar el país yendo a Estados Unidos pero fue deportado. [EL PAÍS, FORBES] 

JUDICIAL 

Suprema Corte dio siete meses al Gobierno para sacar a la Guardia Nacional de la Secretaría de la 

Defensa.- La Suprema Corte de Justicia de la Nación puso fecha para que el Gobierno cumpla con 

una de sus decisiones más comentadas de los últimos meses: el regreso de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. [EL PAÍS, INFOBAE] 

MIGRACIÓN 

Traficantes de migrantes usan TikTok para ofrecer cruces de México a Estados Unidos.- Los llamados 

“polleros” o traficantes de personas recurren ahora a TikTok en la frontera norte de México para 

ofrecer sus servicios de cruce hacia Estados Unidos y reclutar migrantes que, ante la incertidumbre y 

restricciones migratorias, acceden a pagarles. [SWISSINFO] 

GENERAL 

De Fresnillo hasta Naucalpan: el mapa de la inseguridad y el miedo a la delincuencia en México.-  Seis 

de cada 10 mexicanos se sienten inseguros donde viven, de acuerdo con la última encuesta del Inegi. 

[EL PAÍS]  
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México donó equipo para digitalizar documentos históricos dominicanos.- México donó al país un 

equipo para digitalizar documentos históricos que alberga el Archivo General de la Nación. La 

entrega la hizo Beatriz Gutiérrez Müller, esposa del presidente López Obradorl. [SWISSINFO] 

Un hombre murió tiroteado en un Starbucks de Ciudad de México.- Un hombre fue asesinado a tiros 

en una cafetería Starbucks en un barrio de lujo de la Ciudad de México. La policía dijo que al parecer 

tenía vínculos con un cártel de la droga del norte de México. [AP, WASHINGTON POST] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Jefe de la OTAN hizo primera visita a Ucrania desde la invasión.- El secretario general de la OTAN, 

Jens Stoltenberg, visitó Ucrania por primera vez desde la invasión rusa del año pasado, indicó un 

funcionario de la alianza, en un viaje muy simbólico que subraya el compromiso de la alianza con 

ayudar a Kiev a defenderse. [AP, SWISSINFO, FRANCE 24, DW, EUROPA PRESS] 

Explosión en ciudad rusa Belgorod, cerca de Ucrania.- Las autoridades de Rusia informaron de una 

explosión en la ciudad de Belgorod, cerca de la frontera con Ucrania, y precisaron que de momento 

no se reportaron víctimas. [DW] 

Dinamarca y Países Bajos entregarán 14 tanques Leopard a Ucrania.- Dinamarca y los Países Bajos 

van a entregar 14 tanques Leopard 2 a Ucrania, anunció el ministerio danés de Defensa. [SWISSINFO, 

DW, EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Wagner dijo que sus mercenarios apresados están bajo coacciones y por ello mienten sobre matar 

civiles.- El jefe del Grupo Wagner, Yevgeni Prigozhin, desmintió que dos de sus mercenarios apresados 

por las fuerzas ucranianas, que aseguraron haber seguido órdenes para disparar sobre niños y 

población civil, recalcó que no son más que "tonterías paranoicas" fruto de coacciones por parte de 

Kiev. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden arremetió contra las "nociones disparatadas" del plan del republicano McCarthy sobre el techo 

de la deuda.- El presidente denunció que los legisladores republicanos están amenazando con un 

incumplimiento histórico de las obligaciones financieras de Estados Unidos “a menos que esté de 

acuerdo con todas sus nociones disparatadas”. [UNIVISIÓN] 

Biden anunció otros mil millones de dólares para luchar contra cambio climático en países en 

desarrollo.- Joe Biden anunció otros 1.000 millones de dólares para luchar contra el cambio climático 

en los países en desarrollo, además pedirá al Congreso 500 millones para el Fondo Amazonía. [EL 

COMERCIO] 

Petro y Biden dialogaron sobre Venezuela, medio ambiente y paz; Biden elogió apoyo a refugiados 

venezolanos y compromiso con derechos humanos.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, 

recibió a su homólogo colombiano, Gustavo Petro, en la Casa Blanca. Los dos mandatarios reiteraron 

sus puntos en común en materia de paz, democracia y medio ambiente. [FRANCE 24, LA TERCERA, 

EUROPA PRESS] 
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Petro dijo que Estados Unidos apoya idea de cambiar deuda por acciones climáticas.- El presidente 

de Colombia, Gustavo Petro, aseguró que su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, apoyó la idea 

de que las naciones endeudadas puedan recibir un alivio de sus deudas públicas a cambio de 

implementar acciones para afrontar la crisis climática. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Biden planea anunciar que se presenta a la reelección la semana próxima.- El diario The Washington 

Post aseguró que el presidente planea lanzar la campaña la semana próxima. [EL PAÍS, WASHINGTON 

POST, LA NACIÓN]  

LEGISLATIVO 

Senado de Estados Unidos avaló acceso al aborto para las exmilitares.- El Senado de Estados Unidos 

avaló la ley de Asuntos de Veteranos que garantiza el acceso al aborto para las exmilitares en varios 

supuestos. [EUROPA PRESS] 

Cámara de Representantes aprobó el proyecto para vetar que las mujeres trans compitan en 

deportes escolares femeninos.- La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó un proyecto 

de ley que prohíbe a las escuelas y universidades que reciben fondos del Gobierno Federal, permitir 

que los deportistas transgénero cuyo sexo biológico asignado al nacer sea masculino, compitan en 

equipos deportivos de niñas o mujeres.[TELEMUNDO, AP] 

Legislatura del estado de Washington aprobó prohibición de rifles semiautomáticos.- La legislatura del 

estado de Washington aprobó la prohibición de docenas de rifles semiautomáticos y se espera que 

el gobernador la promulgue como ley. [WASHINGTON HISPANIC] 

JUDICIAL 

Retrasan comparecencia ante el Congreso de un exfiscal que investigó a Trump.- Una Corte federal 

de apelaciones en Nueva York retrasó la comparecencia de un exfiscal que investigó al expresidente 

Donald Trump, llamado Mark F. Pomerantz, ante el Comité Jurídico de la Cámara de Representantes, 

liderado por republicanos que quieren saber detalles sobre ese caso. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Avanza en el Congreso un plan migratorio republicano: estas son sus medidas clave.- El proyecto de 

ley, aprobado por el Comité de Justicia, dificultaría el derecho al asilo e impondría además un coste 

a los migrantes. [TELEMUNDO] 

GENERAL 

Cohete de SpaceX explotó poco después de lanzamiento; hará un segundo intento de lanzar su 

cohete Starship en un vuelo de prueba.- El cohete gigante de SpaceX despegó para su primer vuelo 

de prueba, pero explotó minutos después de salir de la plataforma de lanzamiento y se estrelló en el 

Golfo de México. [AP, DW, FRANCE 24, SPUTNIK, UNIVISIÓN, EL PAÍS, SWISSINFO] 

Twitter retiró marca de verificación azul a cuentas que no pagan suscripción.- La red social Twitter 

retiró las marcas de verificación azul a las cuentas que no están abonadas a Twitter Blue, una 

suscripción que cuesta 8 dólares al mes. [FORBES] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Canciller ruso agradeció “plena comprensión” de Cuba sobre la guerra en Ucrania.- El canciller de 

Rusia, Serguéi Lavrov, agradeció en La Habana al Gobierno cubano su “plena comprensión” del 

conflicto en Ucrania, en el inicio de una visita a la isla que cierra una gira por América Latina. [EL 

COMERCIO, AP, EL PAÍS]  

GUATEMALA 

Guatemala acumula más de 400 incendios forestales durante 2023.- Las autoridades de Guatemala 

registraron 470 incendios forestales entre diciembre y abril, siendo las selvas y bosques del norte del 

país centroamericano las más afectadas. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Honduras acumula 2.803 casos de dengue en 2023, sin decesos.- Honduras registra en lo que va de 

2023 al menos 2.803 casos de dengue, enfermedad que es transmitida por el zancudo Aedes aegypti, 

informó el coordinador de Vigilancia de Arbovirosis de la Secretaría de Salud. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Daniel Ortega: "Se está viviendo ya la tercera guerra mundial".- El presidente de Nicaragua, Daniel 

Ortega, dijo que la invasión iniciada por Rusia en Ucrania "es la tercera guerra mundial", en un mensaje 

televisado y enviado a la prensa por su Gobierno. [DW] 

Borrell, sobre Nicaragua: "Creemos que es una dictadura pura y dura".- El alto representante de la 

Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, dijo que la postura de la Unión Europea sobre 

Nicaragua "está muy clara" y que las medidas del régimen contra su nuevo embajador en el país 

latinoamericano en respuesta a su petición de democracia no les "va a callar". [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

CHILE 

Gobierno chileno anunció ambicioso plan para extraer litio.- El presidente chileno, Gabriel Boric, 

anunció la política nacional del litio que se basará en una alianza para la extracción del mineral con 

el sector privado, hasta ahora el único que lo explotaba en el país. [INFOBAE] 

Chile sufre la mayor mortalidad por polución en Latinoamérica: estudio.- Chile es el país de 

Latinoamérica con mayor mortalidad atribuible a la contaminación del aire, con 240 muertes anuales 

por cada millón de habitantes, lo que a su vez provoca pérdidas equivalentes al 1,57% en el producto 

interior bruto local,  de acuerdo con un estudio regional. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Explosión en minas de Colombia dejó al menos siete atrapados.- Una explosión el jueves en un par 

de minas de carbón en el centro de Colombia dejó inicialmente a 11 mineros atrapados, aunque 

unas horas después cuatro de ellos fueron rescatados con vida y las autoridades continúan la 

búsqueda del resto.[AP, DW] 

ECUADOR 

Detienen en Ecuador a un falso agente del FBI con equipos de alta tecnología.-  Un falso agente de 

la Oficina Federal de Investigación de Estados Unidos fue detenido en Ecuador con armas de fuego 

y equipos de alta tecnología, como un dron con capacidad para conectarse con sofisticados 

equipos de geoposicionamiento, informó la Policía Nacional. [SWISSINFO] 
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PARAGUAY 

Misión de Observación Electoral de la OEA comenzó su despliegue en Paraguay.- La Misión 

Observación Electoral de la Organización de Estados Americanos comenzó su despliegue en 

Paraguay, de cara a los comicios generales del próximo 30 de abril. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Expresidente Alejandro Toledo pidió a Estados Unidos frenar su extradición a Perú.- El expresidente 

peruano, Alejandro Toledo, pidió a un juez federal de Estados Unidos que frene la orden de detención 

que pesa en su contra para extraditarlo a Perú, donde está acusado de corrupción por el caso 

Odebrecht. [SWISSINFO] 

Gremio petrolero pidió en Perú respetar competencia en concesión de lotes.- La Sociedad Peruana 

de Hidrocarburos pidió al Gobierno que asegure el respeto a la institucionalidad y la libre 

competencia en la licitación de cuatro lotes petroleros ante el anuncio de que pasarán a ser 

administrados por la empresa estatal Petroperú. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Fuerzas Armadas venezolanas desmantelaron estructuras de terroristas colombianos en sur del país.- 

La Fuerza Armada Nacional Bolivariana de Venezuela desmanteló estructuras de los grupos terroristas 

colombianos en el estado de Amazonas, utilizadas como albergue de esas organizaciones para el 

tráfico de drogas y otros delitos, informó el jefe de Comando Estratégico Operacional, Domingo 

Hernández Lárez. [SPUTNIK] 
 

EUROPA 

Unión Europea dió luz verde a un plan de migraciones.-  Los legisladores de la Unión Europea 

aprobaron una serie de propuestas que buscan terminar con una disputa de varios años acerca de 

la mejor forma de gestionar la migración, un problema que ha provocado una de las mayores crisis 

políticas del bloque. [AP] 

ESPAÑA 

Socialistas españoles corrigen una ley estrella contra delitos sexuales que salió mal.- Los socialistas 

españoles en el poder consiguieron que el Congreso de los Diputados aprobase la reforma de la ley 

contra los delitos sexuales impulsada por sus socios de extrema izquierda, y que había propiciado 

inesperadamente excarcelaciones de delincuentes sexuales. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Manifestantes protestaron contra reforma de pensiones francesa.- Cientos de personas contrarias a la 

reforma de las pensiones que eleva la edad de jubilación en Francia de los 62 a los 64 años se 

congregaron en una pequeña localidad del sur del país antes de la visita del presiente, Emmanuel 

Macron, mientras en el resto del país se registraron protestas dispersas.[AP] 

GRECIA 

Un migrante muerto y 47 rescatados en un naufragio frente a Grecia.- Un migrante murió y 47 fueron 

rescatados tras naufragar su embarcación frente a las costas del sur de Grecia. [SWISSINFO, AP] 
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PORTUGAL 

Partido Socialista de Portugal confirmará sin cambios la ley de eutanasia pese a las dudas del 

presidente.- El Partido Socialista de Portugal confirmó que sacará adelante en la Asamblea de la 

República el proyecto que legaliza la eutanasia y la muerte asistida, sin introducir los cambios 

reclamados por el presidente, Marcelo Rebelo de Sousa, que recurrió el miércoles por cuarta vez a su 

poder de veto. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Primer ministro británico estudia informe sobre intimidación.- El primer ministro británico Rishi Sunak 

estaba estudiando un informe largamente esperado que recibió sobre si su número dos en el gobierno 

fue abusivo con los empleados públicos. [AP] 

Oposición británica acusó a Sunak de retrasar el despido de Dominic Raab, investigado por acoso.- 

La oposición británica acusó al primer ministro, Rishi Sunak, de retrasar el posible despido del vice 

primer ministro, Dominic Raab, investigado por acosar e intimidar a funcionarios durante su etapa 

como ministro de Exteriores. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Eurocámara denunció la condena a Kara Murza y pidió redoblar sanciones contra Rusia.- El 

Parlamento Europeo denunció la condena de 25 años de prisión contra el periodista y opositor ruso, 

Vladimir Kara Murza, asegurando que se trata de una pena motivada políticamente. [EUROPA PRESS] 

SUIZA 

Justicia suiza comenzó a recibir denuncias de los bonistas de Credit Suisse.- El Tribunal Administrativo 

Federal de Suiza confirmó que ha recibido ya varias denuncias de bonistas de Credit Suisse, quienes 

desafían la decisión tomada por las autoridades de reducir a cero el valor de los bonos AT1 de la 

entidad a raíz de que ésta fuera adquirida por UBS. [SWISSINFO] 

TURQUÍA 

Detuvieron a un hombre armado tras disparar contra la sede del AKP en la provincia turca de Adana.- 

Un hombre armado fue detenido después de disparar contra la sede del Partido de la Justicia y el 

Desarrollo, fundado por el presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, en el distrito de Çukurova, 

en la provincia de Adana. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

CHINA 

Estados Unidos quiere una relación económica "constructiva y equitativa" con China, dice Yellen.- 

Estados Unidos quiere tener una relación económica "constructiva y equitativa" con China, aunque 

sin comprometer los asuntos de seguridad nacional, dijo su secretaria del Tesoro, Janet Yellen, en un 

discurso en la Universidad Johns Hopkins en Washington. [SWISSINFO] 

COREA DEL SUR 

Jefe del Ejército de Corea del Sur visitó a tropas estadounidenses desplegadas en el sur del país.- El 

jefe de las Fuerzas Armadas de Corea del Sur, Kim Seung Kyum, visitó la unidad de tropas 

estadounidenses desplegadas en el sur del país y encargada del escudo antimisiles de la Terminal de 

Defensa para Zonas de Alta Altitud. [EUROPA PRESS] 
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INDIA 

Tribunal indio rechazó el pedido de Rahul Gandhi para suspender su condena.- Un tribunal indio 

rechazó el pedido de Rahul Gandhi, dirigente de la oposición, para suspender su condena por 

difamación, que derivó en su expulsión del Parlamento. [SWISSINFO, DW] 

INDONESIA 

Recuperan cuerpos sin vida de otros cuatro militares tras un ataque a manos de rebeldes en 

Indonesia.- El Ejército de Indonesia informó que recuperó los cuerpos sin vida de otros cuatro militares 

fallecidos en un ataque a manos de rebeldes separatistas cuando se disponían a llevar a cabo una 

operación para rescatar al piloto neozelandés Philip Mark Mehrtens. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Policía iraní envió mensajes de advertencia a más de 2.000 mujeres por no usar el velo.- La Policía de 

la provincia iraní de Azerbaiyán Occidental envió mensajes de texto a un total de 2.111 mujeres en 

los que se les advertía de la obligatoriedad de usar el velo después de haber sido grabadas por 

cámaras de videovigilancia sin llevar puesta esta prenda. [EUROPA PRESS] 

Hospitalizadas 50 niñas tras otros 10 ataques con productos químicos contra escuelas en 

Irán.-  Alrededor de 10 escuelas para niñas en Irán fueron atacadas con productos químicos, 

denunció el observatorio para Derechos Humanos Hengaw, que ha detallado que un total de 50 

alumnas han tenido que ser hospitalizadas. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel sufrirá pronto una "escalada en múltiples frentes" impulsada por Irán.- El ministro de Defensa 

israelí, Yoav Gallant, advirtió que Israel enfrentará una "escalada de múltiples frentes en el futuro 

cercano" impulsada indirectamente por Irán. [SWISSINFO] 

Cientos de abuelas se manifestaron en Tel Aviv contra la reforma judicial.- Cientos de abuelas se 

manifestaron en las calles de Tel Aviv para protestar contra la reforma judicial impulsada por el 

Gobierno del primer ministro, Benjamin Netanyahu, en una convocatoria organizada por una ONG 

pro democracia enfocada en la tercera edad. [EUROPA PRESS] 

JAPÓN 

Japón quiere relación "constructiva y estable" con China, dice primer ministro.- Japón quiere 

relaciones "constructivas y estables" con China y pide a Pekín comportarse "responsablemente", 

declaró el primer ministro Fumio Kishida. [SWISSINFO] 

Enviada comercial negó que Estados Unidos intente romper con China.- Washington no intenta 

desconectar la economía estadounidense de la china, afirmó la representante comercial de Estados 

Unidos, Katherine Tai, durante una visita a Tokio. [AP] 
 

ÁFRICA 

ONU: 13 millones de niños en África se quedaron sin vacunar.- Casi 13 millones de niños quedaron sin 

vacunar en África entre 2019 y 2021 debido a los trastornos ocasionados por la pandemia de Covid-

19, por lo que el continente es vulnerable a más enfermedades y enfrenta una “crisis de supervivencia 

infantil”. [AP, DW] 
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MARRUECOS 

Marina Real de Marruecos rescató a más de 500 migrantes en aguas del Atlántico y el Mediterráneo.- 

La Marina Real de Marruecos anunció que los guardacostas han rescatado a 552 migrantes en aguas 

del océano Atlántico y el mar Mediterráneo en poco menos de dos semanas, precisaron fuentes 

militares marroquíes. [EUROPA PRESS] 

SUDÁN  

Sin tregua a la vista en el sexto día de combates en la capital de Sudán.-  Explosiones y disparos 

sacuden Jartum, la capital de Sudán, pese a los incesantes llamamientos de la comunidad 

internacional a un alto el fuego entre los dos generales que se disputan el poder. [SWISSINFO] 

Aumentan a 330 los muertos y a cerca de 3.200 los heridos por los combates en Sudán entre el Ejército 

y las RSF.- El balance de víctimas a causa de los combates que estallaron el sábado en Sudán entre 

el Ejército y las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido ascendió a más de 330 muertos y cerca de 

3.200 heridos, afirmó el director general de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom 

Ghebreyesus. [EUROPA PRESS] 

Ejército sudanés dice estar comprometido con pronta transición a un gobierno civil.- Las Fuerzas 

Armadas de Sudán siguen interesadas en el traspaso del poder en ese país a un Gobierno civil lo 

antes posible, dijo a Sputnik el portavoz del Ejército sudanés, Nabil Abdallah. La situación tiene de 

fondo los combates, que son el resultado directo de una amarga lucha por el poder en el seno de la 

cúpula militar del país. [SPUTNIK, EUROPA PRESS] 

ONU pidió tregua de tres días en Sudán como primer paso para un alto el fuego.- António Guterres 

advirtió del estado crítico que se vive en Sudán, con un impacto "terrible" en los civiles, una 

"lamentable situación humanitaria y horrendas perspectivas de una mayor escalada". [DW, FRANCE 

24, EUROPA PRESS] 

Tregua de Sudán flaquea, Egipto repatría a sus militares.-  Egipto repatrió a docenas de militares que 

habían sido retenidos por una fuerza paramilitar sudanesa que lucha contra el ejército sudanés por el 

control del estratégico país africano. [AP, EUROPA PRESS] 

Hasta 20.000 refugiados han llegado a Chad huyendo del conflicto en Sudán.- El conflicto desatado 

en Sudán por los enfrentamientos entre el Ejército y tropas paramilitares provocaron una huída masiva 

de personas hacia el vecino Chad, adonde han llegado ya "entre 10.000 y 20.000 personas", de 

acuerdo con el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, que se mostró 

"enormemente alarmado" por la escalada de la violencia. [EUROPA PRESS] 

TÚNEZ 

Ordenaron prisión preventiva para el líder opositor tunecino Rachid Gannouchi.- Rachid Gannouchi 

permanecerá detenido en prisión preventiva por supuesta conspiración contra la seguridad interna 

del Estado. Estados Unidos y la Unión Europea expresaron su preocupación por los acontecimientos. 

[DW, FRANCE 24] 
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